
Miguel auenestado, duro crítico guerrista, tajante: . 

<<Hay que cambiar a los concejales del 
PSOE, a todos, del primero al último» 

La empresa espera una nue1a 
licencia municipal, pero ... 

LOs vecinos exigen el gas 1 

por el que han pagado 
27 millones de pesetas 

lrastona lo ha puesto en 
conoclmienta. del Juzgado: 
Puñetazos, denuncias y 

miedo a las amenazas en 
el club María zambrano 

Policía Municipal: 
Parque móvil 

. en muy malas -
condiciones 

y problemas para 
«Utilizó la orga ización para ser concejala» En na carta al presidente regional . . .. el releVO 
Las Juventudes comunistas cuestionan santos Mercader solicito la baja como . en la jefatura 

a la edil de IU María casado militante en el Partido Popular 



Cuando hablamos del placer 
de conducir un Audi 80 - . 

también nos referimos a 
esto: 1 TA E · 8
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Si está pensando en un 
Audi 80, en versión 2.litros o Tdi, 
este es el mejor momento para 
pasar a la acción. Ahora puede 
disfrutar del placer de conducir 
un Audi 80 totalmente ~quipa
do con las mejores ventajas eco
nómicas: sólo con un TAE anual 
del 8,5º/o. No deje pasar esta 

ocasión de ponerse al volante de 
un automóvil de vanguardia. 

En su concesionario Audi. 

*PVP recomendado en Península y Baleares (IVA. 

transporte e impuesto de matriculación inclui

dos)._ Oferta no compatible con otras promocio

nes. Financiación Aud i Credit , producto Fiseat. 

Oferta vál ida sólo para vehículos en stock 

matriculados antes del 31/12/93. 

Audi. 
A la vanguardia de la técnica. 
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YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra·. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



El parque móvil 
de la Policía Municipal 

La Policía Municipal de 
Alcalá, según un informe que 
publicamos páginas más ade
lante, anda un tanto corta de 
medios, particularmente en lo 
que se refiere. a su parque mó
vil, con coches envejecidos y 
gran parte de ellos en malas 
condiciones. 

La Policía Municipal cum
ple en Alcalá una labor que 
nos parece principal, de enor
me importancia, que es la de 
vigilar la ciudad para evitar 
la comisión de delitos. Hemos 
expuesto aquí otras veces 
nuestro criterio de que la pri
mera de las tareas policiales 
no es «coger al delincuente», 
aunque esto sea de enorme 
importancia. La primera de 
sus labores es profiláctica, ga
rantizar la seguridad ciudada
na, evitar que se cometa el de
lito. Y la Policía Municipal de 
Alcalá tiene que cumplir esa 
función gracias a un extenso 
despliegue de medios huma
nos y, naturalmente, con sus 
correspondientes dotaciones 
en material, entre ellas sus ve
hículos. 

Es lógico esperar que una 
adecuada disponibilidad de 
material para la policía va a 
verse reflejada de modo im
portante en el presupuesto. 
Pero hay que entender que la 
vigilancia de la ciudad por la 
Policía Municipal forma parte 
básica del bienestar de los ciu
dadanos. De ahí que quepa 
instar al ayuntamiento com
plutense a que «afloje la bol
sa» en ese capítulo, aunque 
tenga que cerrarla en algún 
otro de necesidad o hasta de 
conveniencia más dudosas. 

¿Nos ofrecen 
cama esclavas? 

Ultimamente hay motivos 
extra para la irritación con las 
declaraciones de nuestros go
bernantes. Hemos escrito 
aquí repetidamente, quizá 
hasta el hastío de muchos, que 
es imperioso que disminuya el 
costo salarial por unidad de 
producto. También hemos 
añadido que no creemos que 
para eso haga falta bajar los 
salarir;s ni siquiera dejar de 
subirlos, pero ésa es otra his
toria que el gobierno del señor 
González y algún aspirante a 
relevarlo parecen no enten
der. Dejémos eso, pues, por 
ahora y vayamos con el moti
vo extra para la irritación. 

El señor González ha ido a 
Estados Unidos a contar a los 
americanos algo que es un 
«cuento chino» o, si no, algo 
peor. Ha ido a decirles, poco 
más o menos, que aquí tiene 
a unos cuantos millones de 
trabajadores domesticados a 
quienes no se les va a ocurrir 
querer cobrar caros sus servi
cios laborales porque el go
bierno se encarga de ello. 

Quienes hablan de la «pa
trimonialización» de España 
por el poder tienen un moti
vo más para preocuparse: el 
señor González y sus acólitos 
no sólo se creen propietarios 
de España, sino que empiezan 
a dar ya la impresión de con
siderarse también propieta
rios de los españoles. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción , administración y publicidad: 

C3 
La superhuelga 
del puente larga 

Y a son muchas las voces 
que se elevan diciendo que 
«para huelga, huelga, la del 
pasado puente largo». Y lo 
que le queda al mes, que di
ciembre, en punto a trabajo, 
no da para mucho. 

¿Quién puede temer en Es
paña, desde el punto de vista 
productivo, a una huelga ge
neral de un día? Los sindica
tos podrán paralizar la pro
ducción durante veinticuatro 
horas, pero los gobiernos se 
ocupan de paralizarla mucho 
más. En otras ocasiones he
mos señalado aquí lo estraté
gicamente situadas que están 
las fiestas nacionales, regiona
les y locales. Tienen el efecto 
de «construir muchos puentes 
largos». Porque recuérdese 
que, puestos a elegir, la Co
munidad de Madrid, «Se que
dó» con el 2 de mayo, que evi
dentemente va después del 1 
-forzosamente festivo- y no 
hace falta mucha suerte para 
que se arrime a un fin de se
mana, con lo que ya tenemos 
el «puente largo». Y en Alca
lá, la combinación del 9 de oc
tubre, fiesta local, junto al 12 
de octubre, fiesta nacional, 
también hace lo que puede. 

Los gobiernos son los ma
yores promotores de huelgas 
en España. ¿Quién puede te
mer a una pequeña huelga de 
veinticuatro horas convocada 
por los sindicatos? 

La renovación 
de las concejales 

Cada vez está más claro que 
las organizaciones políticas se 
impacientan cuando las per
sonas que han puesto en los 
cargos tienden a eternizarse 
en ellos, particularmente si se 
trata de puestos de gobierno, 
siempre más atractivos que los 
de la oposición. En lo referen
te al PSOE, la ordenada con
testación de militantes que se 
observa desde hace algún 
tiempo en su seno alcalaíno 
tendrá seguramente muchos 
componentes ideológicos, pe
ro hay que comprender que 
tendrá también mucho deseo 
de abrir acceso hasta la corpo
ración municipal a otras per
sonas. Es lógico: gran parte de 
los concejales actuales del 
PSOE llevan mucho tiempo 
en el ayuntamiento y eso de
be de producir impaciencia. 
Una impaciencia hija del de
seo legítimo de «tocar poder» 
por los que esperan. 

En lo que se piensa menos 
es en que los que llevan mu
chos años también quieren 
quedarse y eso, en principio, 
aunque pueda resultar perju
dicial para la ciudad y para su 
propio partido -y quizás 
hasta para ellos-, es un de
seo no menos legítimo que el 
de los que quieren que se va
yan y dejen hueco para la 
renovación. 

Si la Policía Municipal ne
cesita mayor frecuencia en el 
relevo de sus autómoviles, 
óbrese en consecuencia. Nos 
va en ello la seguridad. 

Ramón y Caja! , 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera , 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 53 
888 85 89 

Fax: 889 26 53 

Esta conjunción de ambas 
legitimidades, muy compren
sible sobre el papel, lo es me
nos en la realidad porque, en 
lugar de razonamientos ten
dentes a formar una candida
tura municipal para 1993, 
considerando objetivamente 
quién tiene que irse y quién 
tiene que llegar, la discusión 
puede degenerar hacia térmi
nos castizos «lo que tú quie
res es que yo me quite para 
ponerte tú». Y no es eso. D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

Residencial PEÑAS ALBAS 
VENTA DE 

CHALET PAREADOS 
218 m/2 construidos en parcela desde 518 m/2 

ALTA CALIDAD A EXCELENTE PRECIO 

Info:~~c~ón:: . 

·. TES 
Avda. Guadalajara, 3 

Tclfs.: 880 25 12 / 880 25 96 

PUERTA de Madrid 

CHALET PILOTO 

Promueve: 

ROA DOS ASOCIADOS 

* 5 dormitorios * Puertas interiores lacadas en blanco. * Carpintería ex
terior PVC con doble acristalamiento. * Suelos mármol planta baja y ta
blilla roble planta primera. * Calefacción individual por gasóleo cana
lizado, * Antena parabólica con 12 canales. * Garaje. 

n de diciembre de 1993 
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iiOUeremas celebrar can ustedes estas Fiestas 
OBSEOUIANDOLES CON UN 1Do/a Dto. en todos nuestros artículos 

durante el mes de diciembre!! 

SUPER OFERTA DE COCHES·BEBE 
LAS MEJORES MARCAS 

BEBE CONFORT (con cuco) ................... (completo) 34.990.-
CBICCO CLIK-CLAK (con cuco) ............ (completo) 45.990.-
ARRUE (con cuco) ................................. (completo) 45.990.-
SOBRINCA P. (con cuco) ....................... (completo) 29.990.-
SOBRINCA G. (con cuco y suspensión) ... (completo) 39.990.-
SOBRINCA convertible .......................... (completo) 28.900.-
SOBRINCA convertible con suspensión ... (completo) 34.500.-
PICAROS convertible con suspensión ..... (completo) 36.990.-

SUPER OFERTA EN CUNAS 
desde 18.900 PTAS. 

TODO PARA 
EL BEBE 

CANASTILLA 
Más de 40 moles diferentes 

*Moisés. *Edredones. 
*Mantas. *Sábanas. 
*Sacos. *Colchas. 
*Capa de baño. *Neceser. 
* Cesta. * Biberones. 

. . . y toda la línea de puericultura. 

* Mueble bañera, etc. * Tronas. * Tacatás 
* Cunas de viaje. * Parques * Mochilas. 

* Sillas de auto 

20''1 DtO. EN MODA INFANTIL (de o a 1 años, 

GIAll COLECCIOI 
PELUCHES, JUGUETES, LAIPARITAS 

Y CARRUSELES 

el. DIEGO DE TORRES, 6 (frente al Sanatorio Vallés) · Tlf.: 888 92 00 - ALCALA. 



Los vecinos han denunciado repetidamente este problema como consecuencia 

La concejalía de Aguas y saneamiento realiza un estudio para de la crisis económica 

subsanar los malos olores del aparcamiento de Luis de Medina Ha variado «el perfil>) 
La concejalía de Aguas y Saneamiento del ayuntamiento de .Alcalá prepara un informe técnico para 

subsanar los problemas de filtraciones y malos olores que emanan de la capa freática sobre la que está 
asentado el aparcamiento público de la calle de Luis de Medina. 

del demandante IMI 
Como resultado de la crisis 

económica, se ha iniciado en 
los últimos meses una nueva 
tendencia en el ~<perfil» del de
mandante del Ingreso Madri
leño de Integración. A pesar 
de que se mantienen las soli
citudes de mujeres con cargas 
familiares no compartidas 
-crisis que también ha afec
tado a este sector, cuya acti
vidad laboral principal es la 
limpieza a domicilio- , 
aumentan los varones solici
tantes con familias a su cargo 
y que provienen de activida
des laborales precarias o fina
lización del subsidio de de
sempleo. 

El concejal del área y el edil 
responsable de Medio Am
biente, Jo.sé María Velasco y 
José Luis García Graván res
pectivamente, acudieron a la 
instalación para conocer «in 
situ» los problemas derivados 
de los fuertes olores y filtra
ciones de líquido que se pro
ducen en el aparcamiento. 

Según informa el grupo de 
concejales socialistas, los re
sultados del informe técnico 
requerido por los ediles a raíz 
de su visita indican que los 
olores son iguales a los produ
cidos en la fase de excavación 
del foso del aparcamiento, que 
se detectaron al comienzo de 
las obras. 

Asimismo, el líquido de las 
filtraciones presentá; según el 
informe, similares caracterís
ticas al aparecido en dicho fo
so. Ante estos hechos, ambos 
concejales han encargado un 
informe, que ya se encuentra 
en proceso de elaboración, pa
ra llevar a cabo a renglón se-

O FER TON 
ORDENADOR 

486 DX 33 lntel 
4Mb. RAM 
Disco duro t :so Mb. 
SVGA COLOR t4 .. 

VESA LOCAL BUS 

165.130 
486 DX 50 
486 DX2 66 

190.435 
204.348 

I\° .\ :O.O l~LL LIUO 

Tenemos otras ofertas 
Te esperamos en: 

Centro Informático Complutense 
Paseo de la Estación , 7 

Alcalá de Henares (Madrid) 
Tel. : 889 04 76 

guido las obras que permitan 
subsanar el problema de in
mediato y el saneamiento de 
la zona para evitar malos olo
res y las filtraciones de la ca
pa freática, con el fin de evi
tar molestias a los vecinos de 
los alrededores. 

Acuerdo con los 
sindicatos ·para que 
el servicio 
de limpieza siga 
siendo municipal 

La concejalía de Educación 
y Universidad, responsable 
del Servicio Municipal de 
Limpieza, ha llegado a un 
acuerdo con los sindicatos ma
yoritarios, UGT y CCOO, pa
ra «dar un buen servicio mu
nicipal a todos los usuarios del 
mismo y seguir realizando 
desde el ayuntamiento la ges
tión directa de este servicio». 

Después de varias reunio
nes, el concejal de Educación, 
Urbano Brihuega, ha acorda
do con los sindicatos contra
tar a un gerente o a un gestor 
técnico especialista en organi
zación y métodos, para mo
dernizar el servicio. El control 
de la renovación de los servi
cios de limpieza lo asumirán 
a partir de ahora los consejos 
escolares. Asimismo, se esta
blecerán los trabajos a reali
zar por los trabajadores intro
duciendo un sistema de méto
dos y tiempos que estén vigen
tes en los organismos compe
tentes de la Administración 
Pública. 

Las partes se han compro
metido también a reducir al 
máximo el absentismo laboral 
y, en el caso de que exista, el 
ayuntamiento descontará los 
pluses de productividad y gra-

tificación a aquellos trabaja
dores que se encuentren en 
baja por enfermedad común, 
de conformidad con lo recogi
do en el convenio colectivo y 
según la legislación vigente. 

Por último, el ayuntamien
to promocionará también el 
paso a la incapacidad laboral 
absoluta; la incapacidad labo
ral parcial se hará comple
mentando el tanto por ciento 
restante con los trabajos co
rrespondientes o bien utili
zando fondos de pensiones 
mediante sistema a convenir. 

bposición de 
Mariano Fortuny 

Del 1 al 30 de diciembre se 
expone en la Casa de la Entre
vista una muestra de la obra 
del artista Mariano Fortuny 
Madrazo, concretamente 35 
grabados y 4 paneles explica
tivos sobre su vida, su fami
lia, sus pinturas y sus proyec
tos. La exposición ha sido or
ganizada por la Red de Expo
siciones itinerantes de la Co
munidad de Madrid. 

Mariano Fortuny Madra
zo, hijo y nieo de pintores, 
nació en Granada en 1871. Es 
un artista complejo y polifa
cético que intenta dominar y 
conocer todas las artes sin li
mitarse a los conceptos «res
tringidos» de un pintor. 

Fue conocido y admirado 
sobre todo por sus telas y sus 
trajes; sus diseños causan fu
ror en Europa. Desarrolla una 
enorme creatividad como di
rector y autor de escenografías 
para teatro y ópera. Es tam
bién pintor, grabador, escul
tor, fotógrafo, técnico de la 
luz, decorador, diseñador de 
muebles e inventor de máqui
nas para estampar sus telas. 

Según Elena Vázquez, con
sejera de Integración Social de 
la CAM, «todos estos datos re
flejan que el IMI está sirvien
do como un importante ins
trumento de contención a la 
crisis económica existente, al 
responder a las necesidades 
mínimas vitales no sólo de la 
población más marginal, sino 
también por ser la única pro
tección a las familias cuyos in
gresos provenían de una vida 
laboral precaria». 

El Ingreso Madrileño de 
Integración, que acaba de 
cumplir sus tres años de apli
cación, ha atendido a lo lar
go de este período a 15.508 
unidades familiares, lo que 
supone una población global 
de 54.910 personas. 

En cunto a los demandan
tes, el 45 por ciento son mu
jeres solas y parejas jóvenes; 
el 15 por ciento, desemplea
dos de más de 45 años; el 20 
por ciento , personas con pro
blemas de alcoholismo o rela
cionadas con la salud mental, 
y el 20 por ciento restante, 
personas que sufren graves 
problemas de marginación so
cial. 

¡INSTALE AHORA SU PISCINA 
Y PAGUE CUANDO SE BAÑE! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500 - Tel.: (911) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - Guadalajara 

PUERTA de Madrid t t de dlclebre de t99:S 



Al compañero 
Martínez Inglés 

Y a hace casi un mes, con mo
tivo de tu dimisión de la res
ponsabilidad del Area de estu
dios y programas de la Presi
dencia Federal, vertiste en la 
prensa nacional las mismas 
acusaciones y comentarios, so
bre nuestro Coordinador Gene
ral y sobre uno de los partidos 
que conforman IU, que ahora 
desarrollas en la entrevista del 
semanario «Puerta de Madrid». 

En aquel momento, muchos 
adscritos a IU en Alcalá comen
taron al Consejo Local su sor
presa por una salida de todo tan 
notoria en una persona a la que 
teníamos por seria y cabal. Lo 
achacamos a un momento de 
ofuscación personal tras una 
reunión de Presidencia, segu
ramente tensa. Pero tus decla
raciones de la semana pasada, 
evidencian que estábamos en 
un error quienes hicimos esa 
interpretación, porque haces 
afirmaciones hacia personas y 
organizaciones que considero 
que, además de graves, son 
profundamente injustas. Me 
explico. 

Compañero Martínez Inglés, 
sabes, aunque no lo dices en la 
entrevista, que ante tus acusa
ciones a Isabelo Herreros, la 
Presidencia Federal nombró in
mediatamente una Comisión 
investigadora de los hechos 
que, en poco más de una_sema
na, concluyó que no aportaste 
suficiente soporte documental 
a tus acusaciones hacia tu com
pañero de Izquierda Republi
cana. Además la Comisión in
vestigadora señaló que las di
ferencias internas en Izquierda 
Republicana y la Fundación 
Manuel Azaña, se encuentran 
pendientes de resolución judi
cial y no pueden ser trasladadas 
al ámbito de IU, so pena de da-

ñar irresponsablemente a la or
ganización. 

Compañero Martínez Inglés, 
tu respuesta a los resultados de 
la Comisión fue tu dimisión a 
través de una durísima carta a 
Julio Anguita y al PCE que se 
ha aireado con profusión y que 
contiene, básicamente, estas 
mismas afirmaciones que un 
mes después sigues mantenien
do en esta entrevista. 

Me gustaría señalar,· además 
de lo apropiado de las conclu
siones de la Comisión investi
gadora de la Presidencia, el jui
cio temerario que observo en tu 
ataque a Anguita, al PCE y a 
la propia IU. Porque es teme
rario, además de falso, acusar 
al Coordinador General de tra
tar de tapar el caso. Y más aún 
es hacerle cómplice del asunto. 
IU, y tú lo sabes, está dirigida 
por un órgano de dirección co
legiado y profundamente de
mocrático, donde además está 
bastante mermada la potestad 
personal del Coordinador. La 
Presidencia nombró una Comi
sión y ésta dictaminó. ¿Cómo 
quien acepta la composición de 
la Comisión, luego no acepta su 
dictamen? ¿Sería legítima si 
hubieran aceptado tu forma de 
ver las cosas? ¿Es coherente y 
leal con la organización mon
tar este numerito en estos mo
mentos de ataque frontal a los 
trabajadores y Sindicatos, 
cuando IU es la única forma
ción política parlamentaria que 
está luchando frente a ello? 
¿Qué pinta el PCE en los asun
tos internos de IR? 

He de recordarte que en el 
encabezamiento de tu carta de 
dimisión admitías lo atípica 
que era tu conducta. Y o creo 
que eres consciente de tu sali
da de tono y he deducido de tu 
entrevista que, en el fondo, tie
nes un problema de ubicación 
ideológica. Hablas de partidos 

ADORNOS 
NAVIDEÑOS 
COTILLONES Y DISFRACES 
¡¡Reserve ahora sus trajes de Reyes Magos, 

Papá Noel, bolsas de cotillón, etc.!! m• 
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Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
Telf.: 889 10 24 
ALCALA DE HENARES 

de centro o centro izquierda 
donde podrías desarrollar tu 
trabajo político si en IU «no te 
dejáramos hacerlo los comunis
tas». Izquierda Unida es un 
proyecto alternativo y diferen
te, donde cabemos todos los que 
queremos otra sociedad, otro 
modelo de Estado y otra forma 
de hacer política. No sé si eso 
casa mucho en tus esquemas, 
pero desde luego si lo que bus
cas es adecuarte al centro polí
tico, ahora comprendo tu dis
curso agresivo y anticomunis
ta de estos días. 

Compañero Martínez Inglés, 
creo que debes meditar sobre 
dos cosas. La primera, con des
calificaciones y acusaciones no 
probadas no se llega a ningún 
sitio, ni en política, ni en nin
gún campo de vida. Hay una 
virtud que se llama la pruden
cia, cuya práctica corrige las 
inoportunidades y las salidas a 
destiempo; La segunda, ser 
miembro de una organización, 
de cualquier tipo, entraña asu
mir las reglas del juego de aque
lla y, sobre todo, practicarlas. 
Eso implica que si en un mo
mento dado no se nos da la ra
zón y quedamos en minoría, 
uno debe aceptarlo por lealtad 
a toda la organización. No 
aceptar, dimitir y, encima, di
rigirse a personas y organiza
ciones en un tono agresivo, en 
el fondo, es la confirmación de 
que no se asumieron las reglas 
del juego. 

Recibe un saludo sincero 

José Miguel POLO LORENZO 

Descalificación 
de los comunistas 

Sr. Director: 
Habiendo leído la entrevis

ta que su semanario hace al Sr. 
Martínez Inglés, me veo en la 
necesidad de hacer algunas 

puntualizaciones. 
Me llama la atención la ob

sesiva descalificación hacia los 
comunistas dentro de IU. Qui
zás sea que desconoce la labor 
de esos compañeros, algunos 
con más de 60 años de abnega
da militancia y lucha por las li
bertades y que siguen siendo 
personas anónimas fuera de IU. 

A su afirmación de que ve di
fícil su porvenir en IU porque 
«me he enfrentado de una ma
nera clara con el líder>>, yo le 
diría que la mayoría de los ads
critos a IU no creemos en líde
res, aunque reconozcamos la 
valía de algunos/as compañe
ros/ as en los diferentes traba• 
jos que hayan de desempeñar 
en tanto en cuanto defiendan 
unas ideas con las que libre y 
conscientemente estamos de 
acuerdo, sin plantearnos (a ni
vel individual) ningún porve
nir dentro de IU. 

Si la idea del Sr. Martínez 
Inglés es fundar un partido 
nuevo, por él llamado Partido 
Republicano Demócrata Radi
cal, está en su perfecto derecho. 
Lo que al final intuyo, aunque 
pueda equivocarme es que su 
idea de un partido de centro o 
centro-izquierda tiene una par
cela inexistente en IU. Como 
bien debía saber, Izquierda 
Unida está compuesta por hom
bres y mujeres progresistas, in
dependientes de izquierdas, de 
Izquierda Republicana, de Ac
ción Socialista, Ecologistas y, 
también comunistas, todos con 
algo en común: sin abandonar 
la utopía, tratamos de cambiar 
esta sociedad. 

Creo que lo correcto sería 
que el Sr. Martínez Inglés re
conociera que se sigue buscan
do a sí mismo en Política en la 
sincera esperanza de que aca
be encontrándose. 

Félix NUÑEZ 
Militante comunista en IU 

11sT1u111T1 La Era 

CARNES A LA BRASA 
ESPECIALIDAD EN FONDUE 

-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierto: Viernes «Especial cocido LA ERA» y cenas 
Sábado ·comidas y cenas 
DOmingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 
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IU rectifica a petición 
de la AA.VV. campo 
del Angel · Chorrillo 

En los últimos números del 
semanario PUERTA DE MA
DRID, han aparecido noticias 
y artículos de prensa de IU re
lacionados con el distrito 
Campo del Angel - Chorrillo, 
que hacían referencia a la pa
sarela de la calle Fray Juan 
Gil, y también a las actuacio
nes que dicha AA. VV. había 
tenido con relación a este 
problema. 

La AA. VV., bastante mo
lesta por las declaraciones de 
IU, se dirigió a IU a través de 
miembros de su junta direc
tiva que también pertenecen 
a esta organización, para pe
dir explicaciones sobre lo que 
estaba sucediendo. 

El mismo viernes día 3 se 
personaron dos miembros de 
IU a la sede de dicha AA. VV. 
para aclarar dichas manifesta
ciones públicas. 

Después de un intercambio 
de impresiones y de aclaracio
nes, los ánimos se fueron cal
mando y se llegó al compro
miso de que IU haría una no
ta de prensa pidiendo discul
pas y aclarando aquellos pun
tos que no fueran exactos. 

También IU aprovechó la 
ocasión para solicitar a esta 
AA. VV. que cada vez que se 
invite a cualquier miembro 
del equipo de gobierno muni
cipal, a una reunión, charla o 
asamblea de vecinos, relacio
nadas con problemas del dis
trito, también se invite a los 
concejales de IU. 

Después de este encuentro 
ambas delegaciones (AA. VV. 
e IU), mostraron su interés 
por tener unas relaciones más 
fluidas. 

RECTIFICACION DE IU 

1 ª. - Lamentamos habernos 
confundido al decir que el 
PSOE y el Alcalde, habían 
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convocado a los presidentes de 
los portales del barrio Campo 
del Angel, para hablar de las 
obras de dicho barrio, que 
tanto malestar están creando 
en el vecindario. Esta reunión 
fue convocada por la AA. VV. 
y se invitó al Alcalde para que 
explicase porqué se habían 
paralizado dichas obras. 

2ª .- La confusión que creó 
en IU, que el díptico elabora
do por dicha AA. VV. llevara 
en su parte posterior el escu
do del Ayuntamiento, nos lle
vó a pensar que dicho díptico 
había sido pagado por el 
Ayuntamiento. La AA.VV. 
nos demostró con facturas que 
lo habían pagado ellos. 

3ª .- Con relación al artícu
lo que publicó el responsable 
de Areas de IU, se debe enten
der dentro del contexto y po
lémica que suscitó un artícu
lo de esa AA. VV. con respec
to a la famosa pasarela, don
de también se podía entender 
que sólo esa AA. VV., se ha
bía preocupado de ese tema, 
cuando la realidad es que ade
más de lo hecho por ésta, so
bre el tema, un grupo de ve
cinos de ese barrio ha tenido 
una actuación decisiva sobre 
la remodelación de la misma, 
así como el grupo de conceja
les de IU. 

El responsable de Areas de 
IU y toda la organización va
lora positivamente la partici
pación ciudadana y más la de
sarrollada a través de las en
tidades organizadas que como 
fin principal tienen el mejo
rar nuestras condiciones de 
vida, y desde luego entre ellas 
está esa AA. VV., aunque co
mo es lógico y no puede ser de 
otra manera, no compcµtamos 
al cien por cien la forma de 
funcionamiento de esta 
AA.VV., como ésta, lógica
mente tampoco aprobará al 
cien por cien la forma de pro
ceder de IU. 

IU está abierta a compartir 
todas aquellas reivindicacio
nes que mejoren la vida de los 

alcalaínos, las planteen quien 
las planteen y mucho más si 
lo hacen a través del movi
miento ciudadano. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Responsable de Política 

Institucional de IU en Alcalá 

Dirigido a osear 
García zamorano 

Para su conocimiento, le 
remito al PUERTA DE MA
DRID un resumen de 12 ho
jas del trabajo de la Conceja
lía de Medio Ambiente y Vi
vienda, correspondiente, ca
si en su totalidad, a la activi
dad durante el año 1993. Si 
Ud. quiere datos de años an
teriores, le ruego que escriba 
nuevamente a dicho Semana
rio o a la Concejalía y le re
mitiré con gusto los datos de 
esos años. 

A mí me agrada que Ud. 
me pregunte qué hacemos con 
el papel o las pilas que reco
gemos, por lo que conlleva 
implícito de reconocimiento 
del trabajo que estamos rea
lizando. Hace tan sólo dos 
años Ud. tendría que pregun
tar ¿cuándo se van a recoger 
las pilas o el papel? 

Como respuesta a temas 
concretos que me pregunta y 
que no están recogidos en el 
resumen mencionado, le diré 
que el tratamiento que esta
mos haciendo con las pilas que 
recogemos, ha despertado el 
interés de la AMA y de otros 
Ayuntamientos de diferentes 
Comunidades. Estos datos 
han sido publicados en los me
dios de comunicación local, 
prensa nacional y en Telema
drid. 

Referente a la duda que 
Ud. tiene sobre el destino del 
papel que se recoge en Alcalá 
de Henares, le remito a la 
Empresa Dolaf, con la que te
nemos firmado un convenio 
para retirar el papel, sita en 
la Ctra. Madrid-Barcelona 
Km. 12'300 y cuyo teléfono es 
el 747 47 65. 

No me cabe la menor duda 
de que si Ud. se lo pide, esta 
empresa le invitará a realizar 
con ellos el recorrido del pa
pel que se recoge en Alcalá. 

Reciba un cordial saludo. 

José Luis GARCIA GRAVAN 

Más respeto para 
todos los españoles 

Señor Director de PUER
TA DE MADRID: D. Manuel 
Ballesteros Alvarez polemiza, 
en el número 1.361 de su se
manario, con don Sergio Coe
llo sobre nuestra guerra civil. 
Yo no quiero polemizar, sim
plemente puntualizar algunas 
cuestiones. 

En primer lugar merece un 
calificativo que yo no quiero 
citar, por prudencia, el afir
mar «que el poeta asesinado 
en Granada POR LOS UNOS, 
-Don Federico García Lor
ca- lo fue en un triste y la
mentable episodio aislado. 

Ese asesinato, como todos 
los de la «CRUZADA«, en 
uno u otro bando, tienen un 
único culpable: el criminal al
zamiento contra la 11 Repú
blica el 18 de julio de 1936. 

Don Manuel Ballestero~ ci
ta sólo los mártires de un ban
do, sin duda el suyo, y no se
ñala el papel beligerante que 
desgraciadamente, jugó la 
Iglesia española antes, duran
te y después de la contienda. 

«CRUZADA». ¿Qué otra 
denominación podía esperar
se, entonces, de un Papa que 
bendecía los cañones de Mu
solini en su guerra contra 
Abisinia? 

Hay que enterrar los odios 
DE ACUERDO, pero lo que 
no es correcto ni honesto es se
guir falsificando la historia. 

¡Más respeto para los cien
tos de miles de ESPANOLES, 
dos con mis mismos apellidos, 
que cayeron en uno y otro 
bando en aras de unos intere
ses que no eran los suyos! 

F. ASTASIO 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

: í 1 
OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

COllCECllR .-.-
consa -Tlf.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 

u de diciembre de t99J 



JUGUETES 
~------'·MINICENTRO 

- -

Calle Azucena, nº 3 Ounto a la PI. Cuatro Caños) 

TENEMOS TODOS LOS JUGUETES DE LA «TELE» 
. A LOS MEJORES PRECIOS 

To~o el año el mayor surtido y la mejor atención 
p~rsonal al cliente alcalaíno 

NUEVA SECCION DE OFERTAS A PRECIOS UNICOS, DESDE 990 Pts. 

Barbie Fenari 1 .990 Ptas. - Barbie Magic Van · 2.990 Ptas. Boutique de Barbie 1 .490 Ptas. Caballo y Trineo de Barbie 2.490 Ptas. 

Baby Pis · 1 .990 Ptas. Patiuadora 1 .990 Ptas. Magic Nursery e/ mochila 1 .990 Ptas. Juego 990 Ptas. 

990 Ptas. Auto-Cross 1.990 Ptas. Camión Volquete · 1.990 ptas. 

Liltel Pretty e/ salón belleza 1 .490 Ptas. Juego 990 Ptas. Juego 990 Ptas. Excavadora t.990 Ptas. 
Ofertas váJidas salvo omisión o error tipográfico y hasta agotar existencias -

;;ADSLANTE SUS COMPRASll 
TENEMOS CIENTOS ·DE ARTICULOS 
EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 

- -



Una de las escena del <<Don Juan Tenorio» este año en la plaza de los Santos Niños, en Alcalá. 

Para el saca rata de Alcalá 

Don Juan Tenorio y La Gran Sultana 
Puede ocurrir que el cronista y el lector, los protagonistas de un diálogo que a veces resulta im

posible, estén de acuerdo, en principio, en que esta crónica, redactada a toro pasado, carece de 
actualidad. Puede no ser así porque los autores de las obras del título estarán siempre actuales 
debido a que alcanzaron un lugar entre los inmortales. Y en la inmortalidad avisándonos que lo 
pasado, cuando bueno, es perenne. Son clásicos Zorrilla y Cervantes porque nunca pasarán de moda, 
porque aún cantan pasiones humanas y refiejan preocupaciones eternas. 

Son perennes estos autores y 
sus obras porque, además, las 
modernas técnicas teatrales 
permiten representar ambas 
creaciones, siempre iguales , de 
formas diferentes. Como si con
templáramos sendas piedras 
preciosas a través de sus face
tas; la distancia, la luz y la 
perspectiva, cuando menos, ha
cen que nos parezcan diferen
tes, siendo siempre las mismas. 
Pero lo que no admiten, en mo
do alguno, es que variemos su 
sustancia, su ser original. 

Ambas obras son susceptibles 
de ser puestas en escena hasta 
sin decorados y sin vestuarios; 
y también admiten el lujo en 
ambas cuestiones. En uno y 
otro caso todo el éxito depende 
de la interpretación y de la di
rección escénica. Nada más y 
nada menos. Los intérpretes y 
el director; los primeros, incor
porándose a su personaje, y el 
segundo a la obra. Algo tan di
fícil como atrayente. 

Dicho eso con brevedad pe
riodística , analicemos la repre
sentación que aquí, en nuestro 
Alcalá, se hace cada año del 
«Don Juan Tenorio», obra clá
sica porque el pueblo la adoptó 
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como suya desde 1844 -creo 
recordar- en que fue puesta en 
escena por primera vez. O sea 
que es obra popular, para el 
pueblo; y así vuelve cada año 
a los escenarios con general 
aceptación y pese a las incomo
didades. Aquí se acepta el «Te
norio» tal y como se le hayan 
adaptado, incluso con unas li
cencias tan excesivas que des
virtúan a la obra original. 

Este año el Don Juan ha si
do ofrecido al pueblo de Alcalá 
con un lujo escénico verdadera
mente sorprendente. Si mis no
ticias son ciertas, ha costado esa 
única representación más de 
diez millones de pesetas; bas
tante más si se incluyen otros 
gastos «menores» como la elec
tricidad y la carpintería. Y con 
diez millones se la pudo repre
sentar de temporada -por 
ejemplo, durante una sema
na- en el teatro Salón Cervan
tes y quedando los decorados 
para ocasiones sucesivas. Con 
diez millones de pesetas y ha
ciéndola así, la verían más es
pectadores más cómodamente 
sentados, dentro de un aisla
miento ambiental muy necesa
rio y con un costo muy inferior. 

¿Pero el «Tenorio» es una 
obra que necesita hacerse alca
laína y callejera? Categórica
mente, no. El «Tenorio» es me
ridional , romántico, andaluz. 
El «Donjuan» de Zorrilla no es 
austero y su ambiente es liber
tino , salvo en lo del cemente
rio. Todas estas cosas no se dan 
en el ambiente urbano de esta 
Ciudad. En Alcalá, en noviem
bre, además, cuando no hace 
frío , llueve; o ambas cosas a la 
vez. 

¿Qué tiene la obra de Zorri
lla, tan poco original y tan ca
rente de valores literarios , pa
ra que traten de hacerla nues
tra? Creo que ninguno de los 
participantes en su puesta en 
escena aquí puede dar una res
puesta positiva; entre los espec
tadores, acaso alguno. Creo, 
por otra parte, que todos igno
ran a Cervantes y su soneto ti
tulado «Don Belanís de Grecia 
a Don Quijote de la Mancha». 
Recordémosle para ellos en sus 
dos cuartetos primeros: Rompí, 
corté, abollé, dije y hice /más 
que en el Orbe caballero andan
te; / fui diestro, fui valiente, fui 
arrogante, / mil agravios ven
gué, cien mil deshice. !Hazañas 

ma que eternicé; /fui 
comedido y regalado amante; / 
fue para mi enano todo gigan
te / y al duelo en cualquier 
puesto satisface. Así se produ
cía la inspiración de Zorrilla. 

La Gran Sultana Doña Cata
lina de Oviedo, que éste es su 
título completo , lleva ya casi 
dos años en la actualidad tea
tral gracias a la Compañía de 
Teatro Clásico y ha hecho tem
porada en Madrid y en Barce
lona, además de en Guanajuato 
-México- dentro del Festival 
Cervantino. En Barcelona, su
brayémoslo, a pesar de la «in
mersión» catalana de don J or
di Pujol y Cia. ha estado a 
principios de este año con gran 
aceptación. Guanajuato, Barce
lona y Madrid ha constituido 
un éxito totalmente imprevisi
ble. 

Así pues , esta comedia cer
vantina es perfectamente repre
sentable en nuestros días. El 
público la comprende y sigue 
sin esfuerzo. La intriga y el do
ble plano de ironía y seriedad, 
tan cervantinos, permanecen 
jugosos y frescos . Incluso para 
leerla es ágil e inspirada. Sus 
pinceladas irónicas -por ejem
plo el gracioso Madrigal
acreditan una vez más a su 
autor como maestro del humor. 

Cervantes está volviendo a 
ser popular en la escena porque 
está al alcance de todos y el ca
mino de la escena se abre ante 
él lleno de halagos. Resulta, 
además , que aquí el Instituto 
Cervantes necesita nuestro ca
lor; hay que merecerle y ganár
nosle. Tenemos, a mayor abun
damiento , varias compañías de 
actores aficionados y , lo más 
importante, dinero. ¿Por qué 
no representar en el inerte Sa
lón Cervantes a Zorrilla , en no
viembre. Y a Cervantes -no 
olvidemos a «La Elección de los 
Alcaldes de Daganzo»- a lo 
largo del mes de octubre. El 
resto del año, acaso con los mis
mos decorados de «La Gran 
Sultana»; «El Trato de Argel», 
tan autobiográfica, no estaría 
de más en el repertorio ideal 
que vengo trazando. 

Otra cuestión es que , en ge
neral , no sabemos valorar lo 
que se nos da gratis. Habría 
que cobrar una cantidad, aun
que fuera casi simbólica, para 
asistir a las representaciones. 
Miren lo que ha ocurrido con 
la gratuidad de los museos , que 
les salen goteras por todas 
partes. 

José GARCIA SALDAÑA 
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Los árboles 
Llegado ya, o casi, el in

vierno y comenzada un año 
más la época propicia para la 
plantación de árboles, me 
gustaría volver a llamar la 
atención sobre una proble
mática que, a pesar de haber 
mejorado en estos dos o tres 
últimos años, dista mucho 
aún de estar resuelta. 

Porque, se mire como se 
mire , la cuestión de los ár
boles en la ciudad es todavía 
muy mejorable. Para empe
zar, es preciso insistir en el 
hecho de que siguen sin ser 
seleccionadas las distintas es
pecies conforme las caracte
rísticas de los lugares en los 
que han de ser plantadas si
no que más bien, tal como se 
ha venido haciendo siempre, 
se colocan a diestro y sinies
tro ejemplares del tipo que 
sea -tal como si hubieran 
sido comprados en unas 
rebajas- caigan bien o cai
gan mal. Y si hace años este 
error se cometía con especies 
tales como olmos o plátanos, 
ahora ocurre lo mismo con 
los aligustres de bola; y si 
antes se plantaban árboles de 
excesivo porte en calles de 
aceras estrechas, ahora se 
hace justo lo contrario colo
cando aligustres esmirriados 
en lugares que estaban pi
diendo a grito árboles mayo
res. Ni un extrell}O ni otro, 
por supuesto, sino lo más 
adecuado para cada caso. 

Otro problema, que se 
arrastra también desde hace 
mucho, es el gran número de 
árboles secos y de alcorques 
vacíos que no son replanta
dos incluso en lugares tan 
céntricos como las calles Ma
yor o Libreros. Por si fuera 
poco son también bastantes 
los tocones que no son arran
cados y que, por lo tanto, 
impiden que un nuevo árbol 
sea plantado en su lugar. Y 
a modo de remate está la fo
bia arbórea que parecen te
ner muchos técnicos munici
pales y varios concejales, la 
cual se traduce en el hecho 
cierto y constatable de que 
muchas aceras construidas 
recientemente carecen por 
completo de alcorques a pe
sar de que su anchura era su
ficiente para tenerlos; es el 
caso , por ejemplo, de am
plios tramos de la Vía Com-
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Gacetillas complutenses 
plutense o de la calle Sebas
tián de la Plaza entre otros 
muchos. 

Un último tema que tam
bién quiero traer a colación 
es el eterno problema de las 
podas; porque, a la par de 
los salvajes destrozos con 
que todos los años suelen re
galar a numerosos árboles de 
la ciudad, se da la paradoja 
de que otros que sí necesita
rían ser podaqos, siquiera 
para arreglarles la copa, no 
lo son en ningún momento. 
Este es el caso de las catal
pas de la calle de Libreros, 
que están pidiendo a gritos 
una poda que evite que sus 
desgarbadas ramas se estiren 
cada vez más en vez de for
mar una copa redondeada ... 
Eso, claro está, las catalpas 
que estén sanas, yá que mu
chas de ellas están secas o en
fermas desde hace años ne
cesitando, pues, esta calle un 
buen saneamiento de sus ár
boles. 

La policía a pie 
Hace apenas unas sema

nas, este semanario se hacía 
eco del grave problema de 
seguridad ciudadana creado 
por drogadictos y población 
marginal en la céntrica pla
za de los Irlandeses, proble
ma gue se repite día tras día 
en otros muchos lugares ta
les como la huerta de Semen
tales, lnterprint o las riberas 
del río. La conclusión que 
cabe sacar de todo esto es 
sencilla: La policía, tanto la 
nacional como la municipal, 
acostumbra a patrullar en 
coche pero no a pie, con lo 
que muchos lugares peatona
les o de difícil acceso para 
vehículos quedan así com
pletamente al margen de sus 
visitas convirtiéndose en re
ductos seguros para delin
cuentes de todo tipo. 

La solución, pues, sería 
sencilla: Además de conti
nuar patrullando en coche la 
policía debería hacerlo tam
bién a pie especialmente en 
aquellos lugares en los que 
cualquier otro tipo de acce
so no es posible. Así podría 
acabarse con estos focos de 
inseguridad ciudadana que 
tan perniciosos resultan no 

sólo para los vecinos de las 
zonas afectadas sino también 
para todos los alcalaínos. 

El catálogo de la 
exposición sobre Alcalá 
en la Edad Media 

Dice el conocido refrán 
que no hay dos sin tres, por 
lo que si en semanas anterio
res me había hecho eco de la 
reciente aparición de la re
vista Acervo y de la también 
revista Anales Compluten
ses, en esta ocasión me es 
grato reseñar el catálogo de 
la exposición que, sobre los 
Estudios Generales y la Al
calá de la Edad Media está 
en estos momentos abierta 
en la capilla del Oidor y en 
la sala de exposiciones del 
colegio mayor de San Ilde
fonso. 

Promovido, al igual que 
la exposición, por la asocia
ción cultural Brocar, y edi
tado gracias al patrocinio de 
una empresa privada, este 
excelente libro es mucho más 
que un catálogo de una ex
posición; es, en definitiva, 
una completa colección de 
trabajos monográficos acer
ca de distintas facetas de la 
Alcalá medieval, el conjun
to de los cuales nos propor
ciona la más completa visión 
hasta ahora publicada de esa 
etapa histórica tan poco co
nocida de nuestra ciudad. 
Abarcando aspectos arqueo
lógicos, históricos, jurídicos, 
urbanísticos o los propia
mente universitarios, este li
bro supone una importante 
aportación a los estudios 
acerca de nuestra ciudad, 
por lo que es obligada su lec
tura para todo aquél que 
esté mínimamente intere
sado en estos temas. Por 
si fuera poco, su increíble
mente bajo precio hace que 
esté al alcance de cualquier 
economía por modesta que 
ésta sea, lo que supone un 
atractivo añadido a la hora 
de plantearse la adquisición 
del mismo. 

Pero por encima de todo 
está una cuestión fundamen
tal: Merece la pena, y mu
cho, leerlo. 

El turismo 
y la casa de Cervantes 

Vuelvo a repetirlo una vez 
más: No se puede pretender 
que se haga una promoción 
mínimamente seria del turis
mo en Alcalá mientras uno 
de nuestros principales 
atractivos, la casa de Cer
vantes, no cambie significa
tivamente de talante. 

Me explicaré. ' Habitual
mente los museos y salas de 
exposiciones abren los do
mingos y, en compensación 
para sus trabajadores, cie
rran los lunes, es decir, en 
día laborable. Huelga decir 
que cuando un lunes sea fes
tivo lo lógico es que abriera 
pasando el día de cierre al 
martes, ya que los días de 
fiesta, al igual que sucede en 
los fines de semana, son 
cuando mayor afluencia po
tencial de visitantes hay a los 
mismos. Así se entendió, y 
así se hizo, con la exposición 
de Alcalá en la Edad Media 
durante la fiesta de la Cons
titución, cuyas dos sedes 
-la capilla del Oidor y la 
sala de exposiciones de la 
Universidad- permanecie
ron abiertas el lunes 6 de di
ciembre con una notoria 
asistencia de público. La ca
sa de Cervantes, por el con
trario, permaneció cerrada a 
cal y canto como si la cosa no 
fuera con ella. 

Y o no entiendo cómo un 
exceso de rigor burocrático 
mal entendido puede condu
cir a _situaciones tan absur
das como que un museo per
manezca cerrado justo cuan
do más gente va a ir a visi
tarlo, y no entiendo tampo
co por qué la casa de Cer
vantes no abre los lunes que 
sean festivos cerrando en 
contraprestación los martes 
siguientes, pongo como 
ejemplo ... Claro está que 
tampoco abre sábados y do
mingos por la tarde mientras 
que sí lo hace entre semana 
a unas horas a las qu"e no 
puede ir prácticamente na
die. Así pues, no nos llame
mos a engaño; nuestro prin
cipal museo es, de cara a un 
gran número de visitantes y 
de alcalaínos, lo mismo que 
si no existiera. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



Parece ser que desde que se 
hizo pública la sentencia del 
Constitucional, el ministro se 
encerró en su despacho para 
preparar el discurso que nos iba 
a «echar» al cumplir el prome
tido trámite de su obligada di
misión. Hubo quien pensó que 
nos «echaría» un bando técni
co o así, en lo posible. Y hubo 
quien pensó -y acertó- que 
se despediría con una invecti
va de las suyas, que al fin y al 
cabo, la cara es el espejo, que 
decían los viejos fisiognomis
tas. 

Menos mal que empezó di
ciendo que la suya era una di
misión sin ira, que si llega a ser 
airada, a gorrazos habría corri
do a todos los que no fueran de 
su cuerda y estuvieran a tiro de 
gorra. Todo ello sin olvidar que 
todavía era ministro y que la 
inmunidad nada tiene que ver 
con la impunidad. Pero no creo 
que estuviera para lindezas se
mejantes. Desde tachar a los ju
ristas, así y sin especificacio
nes, de haber criticado sin ni 
siquiera leer la sentencia, pa
sando por los jueces metidos a 
políticos sin que aceptara el 
presunto derecho de pernada 
que ello, según dijo, significa
ba, para seguir dando leña a 
Anguita, a Azoar y a todo lo 
que se movía, para cerrar ridi
culizando al demandante, el 
pepero Federico Trillo, del que 
dijo que debería volver a la 
Universidad, y mientras tanto, 
con altruismo digno de mejor 
causa, el ministro se ofreció pú
blicamente, culminando su ca
tilinaria con un más difícil to
da vía, a darle clases por la tar
de. Sin comentarios. Tengo en
tendido que el diputado Trillo 
es Abogado del Estado. No sé si 
es que esas oposiciones las re
galan o que la ignorancia es 
atrevida. Pero ahí queda para 

Las confidencias de Don Miguel 

Contentos y apaleados (2) 
Decía el otro día que no iba a hablar de esa ex-Directora Gene

ral que al parecer se ha forrado. Y eso que se forró con papel ma
lo y caro. Y como dije que no iba a escribir de ella I ellas, no voy 
a hacerlo. Ni voy tampoco a escribir de ese Delegado de Gobier
no, socialista él, claro, que se presentó allá en su isla borracho, 
pero borracho de caerse, en un acto político de un partido con
trario. Incluso cantando, subiéndose en una mesa y cayéndose 
desde ella gracias a su monumental cogorza. Menos mal que a 
la vista de la extensa publicidad de la formidable papalina, el is
leño dimitió inmediatamente. Pero tampoco vamos a decir nada 
de este guanche calamocano. Que para recientes dimisiones, una 
está P<'l' encima de todas, la dimisión, aún recordada y que pa
sará a los romances, de ese ministro que le echó -y lo perdió
un pulso a la Constitución. 

la posteridad una escasamente 
elegante despedida, que aún 
culminaría aludiendo a la pér
dida de aceite de un periodista 
que estoy seguro no percibe 
fondos de reptiles ni se ha su
mado al carro del triunfador. 
De haberlo hecho poco impor
taría que fuera bujarrón o su
permacho. Pero así están las 
cosas. 

Recoge la antorcha un hom
bre que se apellida Asunción, 
hasta ahora el baranda carcela
rio, y que tiene un apellido con 
predestinación por lo que de as
censión, promoción o escala
miento tiene. Hace muy poco 
tiempo era concejal, luego al
calde, en su pueblo natal valen
ciano. De allí a la Diputación 
de su provincia, a la Dirección 
General -luego Secretaría Ge
neral y de Estado- de los pre
sidios del reino y ahora reem
plazo del dimisionario y azota
dor verbal ministro del Inte
rior. Le va a hacer falta suer
te. Y mucha. De momento el 
celoso Secretario de Estado que 
esperaba pastorear el ministe
rio ya le ha plantado cara. Y so
bre la mesa tiene ya otra dimí-

sión que puede ser sonada. Y va 
a hacer falta ese ministerio, po
siblemente pronto y en canti
dad, para hacer frente a la pro
testa social que cada día 
aumenta. Y además con razo
nes suficientes. 

Los estudiantes se manifies
tan simplemente por estar har
tos de la escasa calidad de la en
señanza, gratificada con una 
estupenda subida, desmesura
da y alocada subida, en las ta
sas académicas, imaginativa sa
lida a la defectuosa gestión. Los 
funcionarios se manifiestan an
te la congelación de sus salarios 
por segundo año consecutivo, 
en tanto contemplan como los 
altos cargos -y sus emolumen
tos- sí que aumentan. Y la ca
rrera administrativa desapare
ce sepultada por todos y cada 
uno de los viejos vicios que por 
decenios han golpeado a la fun
ción pública de este país. Los 
trabajadores se echan a las ca
lles en toda España contra la 
que se avecina y la que ya se su
fre, que las estadísticas son pú
blicas y más o menos todos sa
bemos leer e interpretar lo leí
do. 

El desempleo 
aumenta, y 
si en 1978 
significaba el 
7'1% de la 
población ac
tiva y en 
1982 el 14'4, 
ahora ya es
tamos en el 
22'9 % , a la cabeza, en esto sí, 
de la Unión Europea. Y vamos 
para arriba, que decía Ramper. 
Todo ello supone, por ahora, 
3.545.950 parados, según la 
EPA. Que referido a Alcalá de 
Henares nos da un número de 
parados que supera los quince 
mil trescientos, o sea un 
26'56% del total de trabajado
res. 

Por si fuera poco, todo esto 
sucede en un país crispado por 
el mal ejemplo ético de quienes 
debieran ser paradigma, donde 
se apalea en forma expresa o fi
gurada al no adicto, al crítico 
o al disidente, al que defiende 
la libertad y la democracia, y 
por encima de todo la justa le
galidad. No hay que ser profe
ta para augurar que o se dialo
ga en lugar de decretar y se en
tiende de una vez que la auto
ridad no está necesariamente 
unida a la prepotente chulería, 
o la protesta y el hartazgo so
cial habrá de saltar necesaria
mente. Por ejemplo en una po
sible huelga general, conse
cuencia lógica de una realidad 
que ahí está. 

Hace años que el malogrado 
poeta oriolano escribió: 

No soy de un pueblo de bueyes 
que soy un pueblo que embargan 
yacimientos de leones, 
desfiladeros de águilas 
y cordilleras de toros 
con el orgullo en el asta. 
Nunca medraron los bueyes 
en los páramos de España 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

ORA, PREVENIR AGROGIL 
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Las desfavorables condiciones climáticas exigen 
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Los nuevos contratos entra
rán en vigor en enero y la fle
xibilidad del despido en prima
vera. Para ello habrá que cam
biar el Artículo 56 del Estatu
do de los Trabajadores que, con 
el fin de que los lectores com
prendan más claramente la re
forma de dicho Artículo, tex
tualmente dice: 

«1.- Cuando el despido sea 
declarado improcedente el em
presario, en el plazo de cinco 
días desde la notificación de la 
sentencia, podrá optar entre la 
readmisión del trabajador o el 
abono de las siguientes percep
ciones económicas que deberán 
ser fijadas por ella: 

a) En todo caso una indem
nización, cifl'ada en 45 días de 
salario por año de servicio, pro
rrateándose por meses los pe
ríodos de tiempo inferiores a un 
año y hasta un máximo de 42 
mensualidades. 

b) A una cantidad igual a la 
suma de los salarios dejados de 
percibir desde la fecha de des
pido hasta que se notifique la 
sentencia de la jurisdicción 
competente o hasta que haya 
encontrado otro empleo si tal 
colocación es anterior a dicha 
sentencia y se pruebe por, el em
presario lo percibido, para su 
descuento de los salarios de 
tramitación. 

2.- En el supuesto de no op
tar el empresario por la readmi
sión o indemnización, se en
tiende que procede la primera. 

3.- En el supuesto de despi
do de los representantes legales 
de los trabajadores,. la opción 
corresponderá siempre a los 
mismos, siendo obligada la 
readmisión si el trabajador op
tase por ésta. 

4.- Cuando el empresario 
opte por la no readmisión y se 
trate de empresas con menos de 
25 trabajadores , la indemniza
ción se reducirá en un 20 % . De 
la cantidad resultante el 40 % lo 
pagará el Fondo de Garantía 

UGT informa ¡Ya! 
En el artículo aparecido en este mismo semanario el día 4 de di

ciembre, esta Unión Comarcal de UGT explicaba las medidas que te
nía previstas el Gobiemo en materia de reforma laboral. Pues bien, 
las primeras de esas medidas ya las tenemos después de su aproba
ción en el Consejo de Ministros del pasado viemes día 3 de diciembre. 

Salarial en un plazo de 15 días. 
5. - Cuando la sentencia de la 

jurisdicción competente que 
declare la improcedencia del 
despido se dicte transcurridos 
más de 60 días desde la fecha en 
que se presentó la demanda, el 
abono de la percepción econó
mica a que se refiere el aparta
do b) del número 1 de este ar
tículo, correspondiente al tiem
po que exceda de dos meses an
tes señalados, será por cuenta 
del Estado». 

¿Qué supone la reforma de 
este artículo? Entre otras cosas: 

- Si se despide a menos del 
10% de la plantilla al trimes
tre, no será despido colectivo ni 
hará falta permiso de la auto
ridad laboral (una llave que 
han dado a los empresarios y 
que no van a dejar de utilizar). 

- La indemnización será de 
20 días por año trabajado con 
un límite de un año de salario 
(el Estatuto de los Trabajado
res recoge 45 días por año con 
un tope de 42 mensualidades) . . 

Como es fácil comprender al 
dar más flexibilidad y facilidad 
a las empresas, abarata y faci
lita el despido libre que es lo 
que buscan en perjuicio del tra
bajador y aumenta la lista de 
paro. 

Leyendo detenidamente el 
texto del Real Decreto Ley 
aprobado por el Gobierno, se 
puede sacar unas breves con
clusiones, aunque el tema daría 
para muchísimo más. 

Hablando de los bien llama
dos «Contratos basura» se pue
de decir: 

a) Contratos de aprendizaje 

(hasta ahora llamados contratos 
para la formación): Será para 
jóvenes comprendidos entre los 
16 y 25 años, (las propias Ju
ventudes Socialistas piden en
tre otras cosas, además de no 
estar de acuerdo con el salario, 
que sea hasta los 21 años como 
máximo) pudiendo llegar has
ta los 28 años con una duración 
mínima de 6 meses y máxima 
de tres años, (los jóvenes socia
listas piden que como máximo 
sea de dos años), sin seguro de 
paro ni l.L.S., con un 15 % de 
jornada para la formación (el 
hasta ahora contrato para la 
formación es para jóvenes de 16 
a 20 años y con seguro de paro). 

Este tipo de contrato, tal co
mo está planteado, condena a 
multitud de jóvenes compren
didos entre esas edades a un sa
lario de unas 39.000 pesetas al 
mes para los mayores de 18 
años, ya que los menores cobra
rían menos, y sin derecho a de
sempleo fomentando además la 
sustitución de trabajadores fi
jos y contratar más barato. 

b) Contrato a tiempo par
cial: Al ser por horas sólo se 
tendrá derecho a Seguridad So
cial y desempleo si se trabajan 
12 horas semanales o 48 
mensuales. 

Ahora puede ser temporal, 
mientras que antes era indefi
nido. Ello supone para nosotros 
un aumento de la explotación y 
una bajada del paro estadísti
camente pero no real. 

c) El contrato de fomento de 
empleo: Hasta ahora como má
ximo 3 años, se puede prorro
gar año y medio más. 

Esto supone, si no lo era an-

tes ya, la prolongación de la 
muerte laboral del trabajador 
sobre todo si llega ya a cierta 
edad. 

Estos son algunos de los as
pectos que, con el fin de no ser 
más prolijos, hemos tratado de 
resumir. Todo ello sin tratar 
del anteproyecto de reforma del 
Estatuto de los Trabajadores 
referente a la movilidad funcio
nal, movilidad geográfica, des
pido (que ¡para paliar un poco 
el paro! se podrá despedir a tra
bajadores fijos por temas orga
nizativos o previsión de pérdi
das por ejemplo), salarios, con
venios, otros tipos de contrata
ción, las disposiciones que que
dan derogadas por el citado 
decreto-ley y que darían mucha 
tela que cortar. 

Todos estamos de acuerdo, 
los sindicatos también; que es 
necesaria una reforma laboral; 
pero como pueden ver, y como 
decíamos ya en el artículo del 
día 3, esta reforma solamente 
favorece a una parte y muy po
co a la clase trabajadora. 

Aún salen los empresarios y 
algún partido político diciendo 
que es necesaria la reforma la
boral pero no ésta, sino aún 
más fuerte. 

Por parte de UGT, cuyo Co
mité Confedera! se reúne el jue
ves día 9 para tomar una deci
sión sobre la huelga de Enero, 
no está cerrada la puerta de la 
negociación y la quiere; pero 
no la imposición sana y dura en 
perjuicio de los más débiles. 

A nadie nos gustan las huel
gas ya que con ellas los que más 
pierden son los trabajadores 
pero si no hay más remedio es 
la única alternativa que queda 
si no se quiere negociar. 

Que quede claro que la deci
sión de la huelga, si se da, no es 
de las Ejecutivas de los Sindi
catos sino que es petición uná
nime de la clase trabajadora. 

Unión Comarcal de UGT 
Alcalá de Henares 
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Cualquier cosa excepto 
una acera es lo que parece la 
-presunta- acera de la ca
lle Azucena en el tramo com
prendido entre el cruce con 
la calle de San Diego y el pa
bellón polideportivo de la 
Brigada Paracaidista, es de
cir, el correspondiente a la 
fachada del cuartel. Y si no 
lo creen o piesan que exage
ramos, observen las fotogra
fías o pásense por allí para 
contemplarlo por ustedes 
mismos. 

Porque no es que la acera 
esté mal, es que virtualmen
te no existe con el pavimien
to completamente hundido 

PUERTA de Madrid 

Inventario de chapuzas 

Cualquier cosa excepto una acera 

que pudimos descubrir cómo 
tres vehículos, incluyendo 
una gran furgoneta de re
parto , invadían todos ellos 
la acera en la esquina con 
San Diego hasta la misma 
fachada del cuartel , impi
diendo pues completamen
te el paso a los peatones ... 
Y todo ello sin pagar un du
ro por el «aparcamiento» 
en plena zona azul. Mien
tras tanto los peatones, que 
son muy numerosos en esta 
calle, se veían obligados a 
discurrir por la calzada ju
gándose literalmente el tipo 
ya que el tráfico es allí muy 
denso. 

y convertido en una trampa 
para peatones confiados, 
puesto que en momentos ta
les como el actual otoño las 
hojas caídas pueden camu
flar los socavones de forma 
que meter un pie allí y tro
pezar es de lo más sencillo. 
Y si llueve, imagínense los 
charcos. 

Por si fuera poco, y como 
a perro flaco todo se le vuel
ven pulgas, resulta que esta 
acera acostumbra además a 

ser invadida por vehículos 
aparcados y no tan sólo por 
coches, que caben perfecta
mente en el aparcamiento en 
batería, sino también por ca
miones y furgonetas que 
compensan su mayor longi
tud metiéndose en la acera 
hasta donde les apetece, y 
eso un día tras otro. Aunque 
en el momento de tomar es
tas fotografías no había nin
guno de éstos -suelen ha
cerlo por las noches-, sí 

AGROGIL 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

fil Tels. 889 45 12 / 48 
111 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

1 
OPELS 

TURISMOTOR 
Avda. Constitución, 136. Tel. 656 47 13 
Ronda de Poniente, 4. Tel. 656 54 04 
TORREJON DE ARDOZ 

u de diciembre de 199! 



El Corral de Zapateros 
Lo de corral despertará, en al

gunos, vivencias agropecuarias; y 
lo de zapatero, un viejo oficio ya 
casi desaparecido. Por eso me veo 
obligado a señalar que la Real Aca
demia Española define el corral 
como «casa, patio o teatro donde 
se representaban las comedias; 
diósele este nombre porque anti
guamente estaba descubierto». Por 
lo tanto, me estoy refiriendo a ese 
pequeño teatro que tenemos en Al
calá, en la mismísima Plaza de 
Cervantes, que en su última eta
pa funcionó como sala de cine. Lo 
de «Zapateros» supongo que le 
vendrá de su ubicación en paraje 
otrora frecuentado por el gremio 
de chapineros. 

Hará unos tres años se celebró 
en Alcalá un congreso internacio
nal de expertos en arqueología, 
concretamente de especialistas en 
teatros del siglo XVII, para deter
minar el tipo de restauración
rehabilitación que convenía hacer. 
Se formularon unas recomenda
ciones y se celebró el concurso de 
proyectos, que fue ganado por el 
conocido Peridis. Desde entonces 
no he vuelto a saber nada. El tea
tro sigue cerrado a cal y canto, no 
se ha iniciado ninguna obra y me 
parece que no hay prevista ningu
na asignación presupuestaria pa
ra sacar adelante dicho proyecto. 
Me da la impresión de que las 
fuerzas políticas representadas en 
el Ayuntamiento no están dema
siado entusiasmadas con esta reha
bilitación. 

Tal vez muchos pensarán que 
esto sería una obra faraónica e 
inútil. No estoy de acuerdo. He
mos de percatarnos de la impor
tancia que tiene contar en Alcalá 
con un teatro del Siglo de Oro, en 
magnífico estado de conservación, 
al decir de los expertos. Desde el 
punto de vista estrictamente cul
tural ya se justificaría esta restau
ración, en la que habría que invo
lucrar a los habituales organismos 
oficiales. En este caso creo que se 
debería solicitar también la cola
boración de esa autodenominada 
Universidad Complutense de Ma
drid, que cuenta con elevados re
cursos, para que preste su ayuda 
económica. Esa institución utiliza 
nuestro nombre, disfruta de nues
tro patrimonio y presume de nues
tra raíces, y ahora tendría una 
oportunidad de hacer, por prime
ra vez, algo positivo por Alcalá, 
llamada Complutum, no.lo olvide
mos, durante la dominación roma
na. Si el milagro se produjere, es 
decir, si esa ayuda llegare, sería 
también el momento de que la uni
versidad madrileña añadiera 
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a su polémico gentilicio el más 
auténtico de Pastense, por aque
llo de la «pasta gansa» que tiene. 
Y el rector Villapalos, por lo mis
mo, podría también modificar su 
bélico patronímico por el mucho 
más pacífico de «Villapelas». 

Pero entiendo que la utilidad de 
esa rehabilitación no quedaría cir
cunscrita a un simple gesto de po
lítica cultural. Es que poner en 
funcionamiento un teatro de esas 
características tendría, a mi jui
cio, importantes repercusiones en 
ese turismo que siempre queremos 
potenciar en Alcalá, aunque no 
hacemos realmente nada positivo 
para atraer al forastero. Soñar no 
cuesta mucho, y yo me imagino la 
categoría que podrían alcanzar al
gunos ciclos de teatro que se orga
nizaran en determinadas fechas, 
con autores del Renacimiento y 
del Siglo de Oro, incluyendo los 
entremeses y piezas cervantinas, 
en un ambiente y con una maqui
naria muy parecidos a los de los 
corrales del Príncipe o de la Pa
checa, en Madrid. Y no habría 
que descartar tampoco el interés 
que tendría invitar anualmente a 
una buena compañía inglesa, que 
estaría encantada de representar 
piezas de Marlowe, Shakespeare y 
otros, en una atmósfera muy simi
lar a la de los célebres teatros The 
Rose, The Swan y The Globe, en 
Londres. No en vano, según el 
profesor Pujals, «El teatro isabe
lino inglés y el del Siglo de Oro es
pañol constituyen las dos colum
nas básicas del teatro moderno 
universal». Se me podrá argüir 
que, con un aforo del orden de 300 
plazas, estos espectáculos no serían 
viables económicamente. Sin em
bargo, en el marco de una políti
ca de claro dirigismo cultural, creo 
que rara vez estarían más justifi
cadas las subvenciones de los or
ganismos públicos. Además de la 
valiosa colaboración de la ya men
cionada Universidad Pastense de 
Madrid. 

Aquí termina mi sueño. Corres
ponde ahora a los políticos locales 
el luchar por hacerlo realidad. Re
sulta ya tópico recordar eso de «la 
imaginación al poder», pero sería 
muy útil que cultivaran un poco 
esta facultad del alma. Alcalá cam
biaría de cara. Con la realización 
de este proyecto y con la también 
necesaria construcción de un audi
torio, nuestra ciudad podría pre
sumir entonces, y sólo entonces, 
de auténtico foco cultural de 
España. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

iTÓ podría! 
Mi madre solía decir: «Hijo mío, en España el que 

no roba o esconde es porque no tiene dónde». ¡Qué 
sabiduría la de aquella buena mujer! ¡Vaya sentencia 
certera! Y eso que murió antes de que viniera la de
mocracia. ¿Qué hubiese dicho si llega a conocer la le
gión de trincones y trinconas que ha ido pariendo el 
sistema desde su implantación? Por cierto, cuando 
Churchill dijo que la democracia es el sistema políti
co menos malo se le olvidó añadir: para los golfos y 
mangantes, sobre todo. 

Por lo que estamos viendo el sistema democrático 
les viene a toda la panda de corruptos, golfantes y de
más calaña como anillo al dedo. Se encuentran como 
pez en el agua. En el cuento de el Sr. Juez lo dirá en 
su día (aquí está el fallo, todos conocemos los intrín
gulis de rigor) han encontrado el chollo de su vida. 
También vemos brotar como hongos a efectivos artis
tas insuperables en el arte de aumentar patrimonios 
privados, algunos llegan a realizar verdaderos mila
gros. Ahí tenemos al asombroso Ex-Director General 
de la Guardia Civil cuyo fulgurante crecimiento de sus 
propiedades ha dejado la multiplicación de los peces 
y los panes en un simple juego de manos. 

¿Y qué podríamos decir de Filesa y su red culebro
na; Kio y sus inversiones incontroladas; Ibercorp y 
sus chanchullos financieros; Renfe y sus graciosos te
rruños; Ocisa y sus maletines con mordidas millona
rias; los contratos blindados en la adminisrtación pú
blica; el venezolano Cisneros y Galerías Preciados; una 
tal Aida y no de Verdi; la Sra. Salanueva y sus rega
teos papeleros del BOE; la PSV, negocio redondo de 
UGT, lo que faltaba, para llorar; la Transmediterrá
nea y el viajero Sr. Solchaga con sus tres sueldos del 
Estado y renovador él hasta las cachas, etc. etc. 

¿Qué pasa? ¿Tendremos los españoles genes de Ca
co? ¿Hay alguna apuesta a ver quién manga más y me
jor? ¿Cuándo va a parar esto? Alguien dijo que Dios 
hablaba español. Aviados estamos si piensa igual. Y 
si tenemos en cuenta que la mayoría de los santos son 
españoles, apaga y vámonos. Que se den por entera
dos los que realizan el imposible esfuerzo de ir al cie
lo de que no van a poder entrar en él porque seguro 
que le han birlado la llave a San Pedro. 

De otro lado y en el caso que nos ocupa, podríamos 
preguntar ¿No hay un gobierno socialista en el poder? 
Entonces, ¿por qué se da este rosario de hechos tan 
deplorables? Un amigo mío me ha dicho varias veces 
que me deje de coñas marineras porque el Aocialismo 
cae en picado en cuanto los socialistas entran en el po
der. Un servidor piensa que eso ocurre cuando es gen
tuza disfrazada de socialista la que entra en acción. 

No se puede aceptar que los gobernantes actuales 
no tomen medidas drásticas con estos elementos cuan
do son tan intransigentes para lo que les da la gana. 
A nadie escapa que estamos viviendo una especie de 
neo-franquismo democrático. Ahí tenemos como pe
queñas muestras el autoritarismo solapado existente; 
unos diputados condicionados por la disciplina de vo
to; los decretazos por calzones; el veto a la formación 
de comisiones de investigación en el Parlamento y el 
vergonzante entierro de Montesquieu_ 

De manera que habremos de pensar en otra cosa. 
El quid de la cuestión debe estar en ir manchando y 
destruyendo, poco a poco, la doctrina socialista, para 
lo que adivinamos una despreciable y soterrada deci
sión de acabar con la idea más limpia, pura y genero
sa que los hombres han concebido desde que el mun
do es mundo. 

Pues no. Eso no lo van a conseguir ni Felipe ni to
dos los Felipes que vengan en esa dirección por muy 
bien que sepan ordeñar. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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La naturaleza imita al arte. 
El primero en decirlo fue un es
critor dublinés con fama de 
dandy y homosexual que ha pa
sado a la historia por su habili
dad para ser citado por todos 
aquellos que hemos venido des
pués a escribir o hablar para es~ 
te público que tanto nos quie
re; la prueba es que nos sopor
ta. Lo que no dijo Osear Wilde 
es que los seres y hechos reales 
suelen perder mucho respecto 
de sus originales literarios. Son 
bastante menos creíbles. 

Uno de los días que se han 
juntado para formar este largo 
puente pasado, en el que bajo 
sus enormes cinco ojos sólo 
acerté a ver que transcurría un 
hilillo de agua productiva casi 
seco -y por circunstancias que 
no hacen al caso- tuve la suer
te de conocer a un taxista de 
Cuenca que parecía haberse es
capado de alguna novela deJu
lian Barnes, el de Una historia 
del mundo en diez capítulos y 
medio. Buena parte del trayec
to dentro de su taxi -más de 
cien kilómetros- me la pasé 
dudando si tenía delante a al
guien de carne y hueso o un ti
po literario insólito, de esos que 
no es posible crear hasta que no 
se es un verdadero artista y se 
está ya de vuelta en el viaje de 
la propia existencia. 

Los taxistas -y no soy un 
usuario habitual de sus 
servicios- son los últimos filó
sofos en ejercicio que nos van 
quedando. Los otros, los oficia
les y titulados se han hecho fun
cionarios del Ministerio de 
Educación o, lo que es muchí
simo peor, se han echado al 
monte del anarquismo subven
cionado y al de la escritura de 
novelas a sueldo de la Editorial 
Planeta. En realidad, sospecho 
que si la bajada de bandera 
cuesta lo que cuesta es porque 

PUERTA de Madrid 

A contraviento 

rr---I---, a~ is tas 
en un solo viaje te llevan de un 
sitio a otro -generalmente, 
desde ése en el que estás de 
sobra hasta aquél en el que 
no se te espera- y además 
te dan un curso intensivo sobre 
las grandezas y miserias de 
este mundo: te explican cómo 
es la vida fuera de la madri
guera en la que vives al tiempo 
que analizan la catástrofe na
cional con todo detalle; y, 
esto ya de regalo, te ofrecen 
la fórmula para que España sal
ga del agujero en cuatro días, 
como quien dice. 

De los taxistas deberían 
aprender, sin ir más lejos, los 
cuatro constitucionalistas 
-catedráticos de Derecho casi 
todos ellos- que el pasado lu
nes día seis de diciembre por la 
mañana consiguieron aburrir a 
las ovejas desde una mesa re
donda de color gris plomo en la 
Primera Cadena de TVE. En 
mitad del programa, imaginé 
una huida generalizada de te
lespectadores en la que todos se 
ponían de acuerdo para llamar 
cada uno a su taxi con el fin de 
que los sacara del sopor hoga
reño con destino a cualquier si
tio fuera de la Constitución. 

El taxista de la otra tarde que 
nos recogió en un pueblo de la 
Serranía de Cuenca tenía tam
bién un negocio de ambulan
cias y otro de funerarias -de 
manera que no había posibili
dad de escapar de sus servicios 
por mal que te fueran las cosas 
en un accidente- y describía 
con una frialdad mecánica, 
exenta de morbo, cómo una va
lla protectora había decapitado 
a un ingeniero de caminos en 

una curva peligrosa o el redu
cido tamaño al que había llega
do un conductor de dos metros 
de altura, reducido a carbón 
tras el incendio de su vehículo 
con las puertas bloqueadas. An
tes, y recién comido, -para 
que aprendamos de los estóma
gos de acero inoxidable- ha
bía confirmado nuestras sospe
chas sobre cuál era el mejor res
taurante de la Ciudad de la 
Hoz, tiró por tierra dos o tres 
falsos mitos y hasta nos confe
só su admiración por los foren
ses que hacen lo que hacen sin 
derramar una maldita lágrima 
encima de la mesa de trabajo. 
Como se conocía al dedillo to
dos los pueblos de la Serranía, 
supo detallar con pelos y seña
les la caída del imperio mim
brano de Priego -por culpa de 
la baratísima artesanía china
y el ascenso de Cañamares, mu
cho más favorecido por la mar
cha de las cosas durante la últi
ma década. Mientras a Priego, 
que tanto producía antaño, le 
había llegado la ruina a Caña
mares le ha tocado la lotería del 
consumo de las urbanizaciones 
de segunda vivienda, sin que se 
produzca otra cosa que ocio y 
un poco de miel. 

Nuestro hombre al volante 
estaba orgulloso de un hijo su
yo -un adolescente, hijo de 
maestra, que no había venido 
al mundo para hincar los codos 
bajo un flexo- porque había 
logrado recorrer la trayectoria 
que va desde el desmayo fulmi
nante ante una gota de sangre 
hasta la capacidad de recoger 
los pedazos de la gente en una 
bolsa de plástico con la misma 

tranquilidad que recogen nísca
los en el pinar de Tamajón los 
domingueros aficionados al ar
te posiblemente venenoso de las 
setas. A este padre hecho a la 
dureza de la vida -y no a 
la de la televisión- se le esca
pó en un descuido una pizca de 
ternura ante el recuerdo de una 
niña de ocho años fulminada en 
veinticuatro horas por una me
ningitis, a la que había condu
cido en su último viaje desde el 
dolor inconsolable de sus pa
dres hasta una tumba llena de 
flores cortadas que acabarían 
secándose en solidaridad con el 
angelito. 

En uno de los puntos y apar
te de la conversación nos anti
cipó que ese taxi tan conforta
ble que nos devolvía a casa 
pronto sería transformado en 
un coche fúnebre y a los cuatro 
ocupantes del vehículos nos cu
lebreó en la espalda un idénti
co escalofrío. Nos imaginamos 
allí dentro, inmóviles, seguidos 
de un rastro de llantos descon
solados, aneédotas falsas y mur
muraciones auténticas sobre 
nosotros mismos. 

Ah, se me olvidaba: nos dio 
una auténtica lección magistral 
sobre las ventajas y los incon
veniente de seis o siete modelos 
de coches que están en el mer
cado; hizo publicidad gratuita 
de la marca del suyo -muy có
modo y potente, por cierto- y 
que corría que se las pelaba. 

Algún lector de PUERTA 
DE MADRID pensará esta vez 
que he aprovechado la página 
para inventa~me un cuento y 
crear un personaje que a mí me 
parece fascinante. Qué más 
quisiera yo. Gentes así se en
cuentran únicamente en la vi- • 
da real. Cuanto más ve uno la 
televisión, menos oportunida
des tiene de conocerlos. 

Sergio COELLO 
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PUERTAc demadrid J 
Tls.: 889 21 53 

888 85 89 
FAX:8882&53 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .................... . 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado ......•... 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ......................................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa de la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ..................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) .... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ............. . 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ........ . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 01 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO! 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX •CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, 1 -Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;~;;;~;;;;;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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~ :;;;! Pablo sanz dejó la dirección del FRAC y de la Escuela He íi cP Pablo Sanz analizó cómo 
°"' se encuentra la situación de 

la juventud en Alcalá desde 
el punto de vista asociativo: 
«Hay que solucionar el pro-

«Es absurdo que todas las actividades iuveniles se 
quieran organizar desde el ayuntamiento» 
«Hubo momentos de auge y ahora es el momento de inyectar 
apoyo directo a las asociaciones; hacen falta infraestructuras 
para que tengan sitio donde reunirse» 

El animador de juventud Pablo Sanz ha dejado la dirección del FRAC (Servicio de Formación, 
Recursos y .Actividades) y de la Escuela de .Animadores Henar, por motivos profesionales y de de
dicación a otra serie de actividades después de ostentar la dirección de ambos organismos desde 
1986. En su despedida, Pablo Sanz hace balance de lo conseguido en el área de la Juventud, en 
la que se ha movido durante los últimos años. 

Lo principal para este 
animador juvenil es que se 
creó una estructura que no 
existía: «Lo primero que hi
cimos fue inventárnoslo por
que cuando empezamos a 
trabajar no había ni conce
jalía de Jµventud. Fue con 
Modesto Quijada y Marisa 
Palacios cuando aquello em
pezó a funcionar . Nos dedi
camos a la formación de ani
madores , coordinadores y 
monitores y hemos llegado a 
formar en este tiempo unas 
500 personas» . 

Con el tiempo, la tarea de 
formación mediante cursos 
se fue ampliando a activida
des variadas y a crear recur
sos para la juventud como el 
parque de bicicletas , el prés
tamo de material , etc: «En 
este último año hemos llega
do a tener alrededor de 
5.000 usuarios del servicio a 
lo largo del año. Y o creo que 
hemos logrado tener una re
percusión directa en el teji
do alcalaíno y ha habido 
gente que , a través del ser
vicio que hemos prestado, ha 
logrado encontrar trabajo es
table , concretamente unas 
20 personas» . 

La Asociación Henar ha 
trabajado con el ayunta
miento en régimen de con
trata de servicios. Además 
está la Escuela Henar, con 
estructura jurídica indepen
diente y reconocida por la 
Comunidad de Madrid te
niendo capacidad de titula
ción oficial. Pablo Sanz se
ñaló que «aunque dejo la res-

ponsabilidad de la dirección 
quiero seguir trabajando co
mo socio de base de la Aso-
ciación Henar en las activi
dades que se hagan . Aparte 
del servicio que tenemos 
contratado con el ayunta
miento, nos vamos a dedicar 
a actividades de solidaridad 
con inmigrantes y temas de 
ecología» . 

blema de la falta de infraes
tructurar porque la Casa de 
la Juventud se ha quedado 
pequeña. Cuando entramos 
allí en el año 1986 aquello 
era ' el coño de la Bernarda' : 
allí estaban la Asociación de 
Afectados por el Síndrome 
Tóx ico , los árbitros de fút
bol. .. La Casa de la Juven
tud se ha recuperado en es
tos años como espacio emi
nentemente joven, pero ese 
espacio se ha quedado pe
queño. Además el problema 
no es tanto de infraestructu
ras como de apoyo a las ini
ciativas sociales juveniles. 
De nada nos sirve crear in
fraestructura si no tenemos 
allí quien desarrolle activi
dades. Lo que es absurdo es 
que todas las actividades se 
quieran organizar desde el 
ayuntamiento ; hay que po
tenciar a la sociedad para 
que desarrolle sus propias 
activ idades», señaló Pablo 
Sanz recordando que en Al
calá hay unas 45 asociacio
nes juveniles. 

El animador juv enil 
apuntó que el movimiento 
asociativo juvenil se encuen
tra en pleno retroceso: «Hu
bo momentos de auge y aho
ra es el momento de iny ec
tar apoyos directos a a socia
ciones. Ahí sí que hacen fal
ta infraestructuras para que 
tengan sitio donde reunirse . 
¿El panorama? Es un perío
do de impasse, a ver qué 
ocurre. Hay cierto d esencan
to porque las asociaciones 
empiezan a ver que t ienen. 
que ser autosuficientes y eso 
es muy difícil». 

AGROGIL 
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El jueves día 2 de diciembre sólo pudieran salir a patrullar 
das caches «Zeta» 

El parque móvil de la Policía Municipal se ha 
quedado muy antiguo y en parte inservible 

La Policía Municipal de Alcalá tiene graves problemas con los coches de su parque móvil. La 
imagen de la grúa retirando un vehículo que ha sufrido una avería en plena calle y que ha queda
do inmovilizado se está convirtiendo en habitual, puesto que el uso y la antigüedad de los coches 
que forman el parque móvil excede con mucho lo recomendable. El trabajo en los autos de la Poli
cía Municipal, e incluso en las motos, se les multiplica a los mecánicos. 

Diversos agentes policia
les confirmaron a PUERTA 
DE MADRID que no es re
comendable utilizar un co
che para patrullar y realizar 
servicios urgentes durante 
más de dos años. Los coches 
policiales están funcionando 
durante las 24 horas del día 
y su uso se produce muchas 
veces en condiciones extre
mas, como persecuciones y 
variadas circunstancias que 
obligan al coche a un desgas
te aún superior al propio de 
un uso ininterrumpido: «No 
sería conveniente utilizar los 
coches más de dos años, pe
ro la realidad es que no tie
nes más remedio que hacer
lo porque no hay otra cosa», 
explicó un agente policial 
que señaló que no es extra
ño que en una persecución a 
algún vehículo nos quede
mos muy atrás porque a 
nuestros coches es difícil sa
carles más rendimiento del 
que les sacamos. Vamos muy 
limitados». 

La limitación llega a tal 
punto que el jueves 2 de di
ciembre sólo pudieron salir 
por la mañana dos coches de 
los llamados «zeta», para 
realizar la cotidiana patrulla 
por la ciudad. El resto de los 
vehículos o son inutilizables 
o estaban averiados. Hasta 
tres coches tuvieron que ser 
arreglados urgentemente en 

el taller mecánico del parque 
municipal de servicios du
rante esa mañana. En una 
mañana suelen patrullar to
da la ciudad al menos cinco 
vehículos policiales. 

Las limitaciones que tie
ne el parque móvil policial 
son tan evidentes que ni los 
mismos agentes saben a cien
cia cierta cuántos coches lo 
forman: «El problema es que 
hay algunos coches que están 
ya fuera de uso y que ya no 
sabes si contarlos o no. Ade
más hay otros coches que no 
salen del taller». confirmó 
un policía. 

«¿Que cuántos coches hay 
en buen estado? Si descon
tamos el Patrol asignado a 
los compañeros de Medio 
Ambiente para circular por 
el parque natural y por las 

· márgenes del río Henares, si 
descontamos la Renault Tra
fic y una furgoneta asignada 
a los compañeros de Merca
dos, pues solamente tendría
mos un par de coches en óp
timo estado», reveló una 
fuente policial asegurando 
que el resto da frecuentes 
problemas. El parque móvil 
lo formarían, según todos los 
agentes consultados, once 
coches, incluyendo los de 
servicios especiales, como 
son mercados y medio am
biente, y los que ya no se 
pueden utilizar pero están 

ahí parados. 
Este parque móvil está 

formado por dos Ford Es
cort, uno de los cuales no sa
le del taller por sus constan
tes averías y el otro da tam
bién muchos problemas de 
averías; hay también dos 
Renault 21, uno de los cua
les tendría que estar perma
nentemente asignado a un 
servicio especial, el de ates
tados: «Así debería ser, pe
ro la realidad es que ha ha
bido veces que hemos teni
do que recurrir a ese coche». 

También hay un Citroen 
BX que se encuentra en muy 
mal estado, y dos 
Renault-19, uno de los cua
les ya ha empezado a dar 
problemas y el otro en ópti
mo estado. Después está el 
todoterreno Patrol, del cual 
muchos policías dijeron que 
su adquisición fue una ab
surda operación de imagen: 
«Los compañeros asignados 
a este servicio tenían una 
mejor movilidad por las 
márgenes del río y por el 
Parque de los Cerros con las 
motos que con el Patrol. An
tes se podía llegar a todos los 
sitios y ahora no», decía otro 
policía. Hacía más falta un 
par de coches para patrullar 
la ciudad que el todoterre-
no». 

El parque móvil munici
pal se completa con un 

No sería conveniente 
utilizar los coches 
más de dos años 
Renault-5, un coche que has
ta este verano formaba par
te de este parque como vehí
culo camuflado y que su in
frautilización hizo sustituir
lo como medida de urgencia 
por otro de los coches del 
parque móvil que estaba en 
peor estado. Además está la 
furgoneta de mercados y un 
Renault-18 que ya no sale a 
patrullar. 

«Eso por lo que respecta a 
coches, que si hablamos de 
motos ocurre algo parecido, 
aunque aquí estamos sensi
blemente mejor, ya que hay 
cuatro Kawasaki nuevas», 
decía otro policía para ase
gurar a continuación que, de 
las cuatro Guzzi que comple
tan el parque, sólo funcio
nan dos». 

Prácticamente todos los 
policías consultados señala
ron que al mal estado del 
parque móvil «Se unen las 
deficiencias que tienen los 
sistemas de comunicaciones 
que utilizamos, los cuales es
tán también muy usados y 
nos dan muchos problemas». 

El sentir general dentro de 
la Policía Municipal es que 
el ayuntamiento compluten
se tiene una despreocupa
ción absoluta en cuanto a los 
medios necesarios para rea
lizar el servicio: «Carecemos 
de los más mínimos medios 
y así no se puede trabajar. Si 
los reclamas le sienta mal al 
alcalde y al concejal de Se
guridad Ciudadana. Y o creo 
que el alcalde no nos perdo
na que hayamos realizado 
varias reivindicaciones sala
riales y sociales, así como de 
medios», concluyó uno de los 
policías consultados. 

¡¡No pierda la ocasión para destacar, y luzca 
uno de estos peinados!! 

'. 
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según diversas fuentes, se trataría de un hombre «cercano» al 
PSOE y ocuparía la jefatura en régimen de director de servicios 

un sargento en excedencia podría ocupar el puesto de Tamayo 
a primeros de año como jefe de la Policía Municipal 

El subinspector jefe de la Policía Municipal de Alcalá, Juan José Tamayo, podría dejar su cargo 
a primeros de año, tal y como ya avanzaba PUERTA DE MADRID la pasada semana. Diversas 
informaciones que ha recibido este periódico apuntan a que la marcha de Tamayo es prácticamen
te segura y que su destino sería la Policía Municipal de Madrid, donde tiene su plaza en exceden
cia. La quiniela sobre el posible sucesor de Tamayo también se va despejando: fuentes oficiosas 
señalan a un sargento de la Policía Municipal de Alcalá en excedencia como el relevo en la jefatura. 

El perfil del sucesor de Juan 
José Tamayo sería el de un 
hombre «cercano» al PSOE y 
que ocuparía el cargo en régi
men de director de servicios, ya 
que hoy por hoy no existe en la 
plantilla nadie que pueda os
tentar el cargo de subinspector 
jefe. La razón es que para ocu
par este cargo son necesarios es
tudios superiores, es decir, for
mar parte de la escala técnica, 
y ningún mando actual de la 
Policía Municipal cumple este 
requisito legal. 

La opción del oficial Carlos 
López Tello estaría práctica
mente descartada, lo cual con
tribuye a agravar «la cuestión 
sucesoria». López Tello fue je
fe de la Policía Municipal has
ta la llegada de Juan José Ta
mayo , que lo relevó. Para ello 
fue necesario traerse de Madrid 
a un hombre con un grado su
perior al de oficial como es el 
de subinspector jefe, a pesar de 
que diversas fuentes policiales 
creen que la dotación policial 
que tiene Alcalá y sus especia
les características no precisan 
que el organigrama estuviera 
encabezado por un subinspec
tor jefe: «El cargo de oficial es 
suficiente para ostentar la jefa
tura en Alcalá», afirmaron es
tas mismas fuentes. 

Juan José Tamayo podría dejar dentro de pocas semanas el car
go de subinspector jefe de la Policía Municipal de Alcalá para 

volverse a la Policía Municipal de Madrid. 

Y ocurre que ahora, según 
parece, Carlos López Tello no 
estaría dispuesto a volver a ocu
par la jefatura, por lo que ha 
podido saber este periódico, 
desde el punto de vista de que , 
si antes fue relevado de ella en 
circunstancias extrañas, ahora 
no volvería a ocuparla o, dicho 
de otra forma: si antes no fue 
considerado como válido para 
ocupar la jefatura, ahora no tie
ne por qué serlo. 

Desde la más pura teoría , 
quien ocupara la jefatura ten
dría que ser un hombre con una 
graduación mayor a la de ofi
cial porque no sería lógico que 
un grado inferior tuviera man
do sobre un oficial. Pero eso se
ría lógico desde la más pura 
teoría. La opción de los sargen
tos en activo también pierde 
fuerza ; ellos no podrían serlo 
desde un punto de vista legal , 
al no tener estudios superiores. 

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. *!VA INCLUIDO. OPELS 

PUERTA de Madrid 

La realización de un curso en 
la Academia Regional de Estu
dios de Seguridad (ARES) se 
debe a la próxima creación de 
una plaza de suboficial; en la 
academia están varios sar
gentos y cabos policiales. Pero 
es que , además , entre la plan
tilla policial existe el convenci
miento de que el sucesor de Ta
mayo tendría que ser una per
sona «cercana» al PSOE y no 
parece que los sargentos actua
les cumplan este requisito , se
gún confirmaron los policías 
consultados. 

El hombre que se ajustaría al 
perfil de sucesor de Tamayo se
ría un sargento de la Policía 
Municipal de Alcalá que está en 
excedencia desde hace varios 
años y se encuentra trabajando 
en la Comunidad de Madrid. 
Se trata de Jesús Galiana y ocu
paría el puesto en calidad de di
rector de servicios. 

La realidad es que todas las 
fuentes consultadas , y que por 
motivos obvios prefieren man
tenerse en el anonimato, se 
muestran convencidas de la 
marcha de Tamayo , sobre 
quien se insiste en que está 
cuestionado «desde arriba y 
desde abajo». Parece ser que 
Tamayo habría hecho un fuer
te envite en relación a sus emo
lumentos bajo «la amenaza» de 
regresar a Madrid, donde con
serva su plaza, y abrir así «el 
problema sucesorio». El actual 
jefe hasta ahora sólo habría 
contado con el apoyo de los di
rigentes sindicales de la Poli
cía, con quienes tendría «sus
crito un pacto de no agresión», 
pero el envite esta vez no ha
bría dado resultado por el cues
tionamiento que tiene Tamayo 
desde la concejalía, desde la al
caldía complutense y también 
desde una buena parte de la 
plantilla policial. 

AGROGIL 
Ctra. Madrid-Ban:elona, Km. 32,500 
Tels. 889 45 12 / 48 
ALCAIA DE HENARES (Madrid) 

TURISMOTOR 
Avda. Constitución, 136. Tel. 656 47 13 
Ronda de Poniente, 4. Tel. 656 54 04 
TORREJON DE ARDOZ 
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se convoca el IV concurso de Escaparates 

«El escaparatismo provoca un efecto 
positivo sobre las ventas» 

Más de 2.000 comerciantes alcalaínos han sido convocados para par
ticipar en el ConCDJ'SO de Escaparates que, con motivo de las fiestas na
videñas, organizan desde hace ya cuatro años OADE -Organismo Autó
nomo para el Desarrollo Económico y Fomento del Empleo-, AEDHE 
-.Asociación de Empresarios del Henares-, la delegación en Alcalá de 
la Cámara de Comercio e Industria de Madrid y ACOC.AMA -
.Asociación de Comerciantes de la calle Mayor y aledaños-. 

El IV Concurso de Escapara
tes repite objetivo: subrayar la 
importancia del escaparatismo, 
como elemento fundamental en 
la activación del comercio. Hay 
también una pretensión de aunar 
voluntades: «El concurso podría 
ser el exponente del esfuerzo co
mún diario de todos para alcan
zar la estructura comercial que 
deseamos para nuestro munici
pio», señala la secretaria del con
curso, Paloma Madurga, en la 
carta enviada a los comerciantes 
animándolos a participar. 

En la presentación de las ba
ses del concurso, el gerente del 
OADE, Juan Antonio Pérez, ma
nifestó que el escaparatismo pro
voca un efecto positivo sobre las 
ventas, «no cuantificado pero in
drtdable». La delegación alcalaí
na de la Cámara de Comercio e 

Industria de Madrid cuida tam
bién este importante aspecto del 
comercio organizando periódica
mente cursos de escaparatismo, 
cursos que en opinión de Carlos 
Blanco -presidente de ACOCA
MA- «causan buen efecto y fo
mentan la profesionalidad». La 
crisis que atraviesa nuestro país 
obliga a agudizar el ingenio, 
«buscar formas de vender me
jor», y en este objetivo el escapa
ratismo es un recurso del comer
ciante que lo emplea como recla
mo para potenciales clientes. 

Bases 
Podrán concurrir a este con

curso todos los establecimientos 
comerciales ubicados en la ciu
dad. La exposición de escapara
tes y decoración de estableci-

José María Fontana, secretario de la delegación complutense de la 
Cámara de Comercio e Industria de Madrid; Paloma Madurga, se
cretaria general de AEDRE; Juan Antonio Pérez, gerente del OADE, 

y Carlos Blanco, presidente de ACOCAMA. 

mientos deberá efectuarse, como 
mínimo, en el plazo comprendi
do entre el 17 y el 31 de diciem
bre. Se valorará la calidad, ori
ginalidad y buen gusto de los es
caparates, así como la ornamen
tación interior y exterior de los 
comercios. La inscripción se rea
lizará en cualquiera de los domi
cilios sociales de los organismos 
convocan tes. 

Se concederán cuatro premios 
testimoniales y cuantas mencio-

nes honoríficas se consideren 
convenientes, galardones que se
rán entregados en una cena or
ganizada con tal fin. 

En la pasada edición partici
paron 90 comerciantes, mayori
tariamente del distrito centro. 
Esta zona es la que se ha mostra
do más participativa en todas las 
ediciones, aunque cada año 
aumenta un poco más el interés 
de los comerciantes de otros dis
tritos por esta convocatoria. 

OBRA CULTURAL 

DIA 

Viernes, 1D 

LUnes, 1J 

.Martes,,. 

Miérc., 15 

Jueves, 1& 

CAJA DE JY\ADRID 

Diciembre de 1993 

PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 

ACTO HORA 
Conferencia-Concierto. Conmemoración del Ciento Cincuenta Aniversario Btarde del nacimiento del músico Edvard Grieg. Por Juan Bautista Varela de 

Vega acompañado por el Dúo Sommer-Méndez. 

Concierto Orquesta Villa de Madrid. Directora, Mercedes Padilla. a tarde 
Con obras de Rossini , Grieg, Tchaikovsky. 

Recital de canciones. Silvia Pacheco. Ritmos y melodías argentinas. Btarde Viaje al folklore latinoamericano. 

Concierto de piano por Esperanza Aldana. Btarde 
Concierto homenaje a Emilio Vcndrell (1893-1993) Josep Ruiz (tenor), 

Mane! Cabero (piano). Interpretando obras de J. Turina, Granados, Btarde 
X. Montsalvatge, Mompou, Anton García Abril. 

= ENTRADA LIBRE --

Del 2 al ts de Diciembre 

Salas <<A>> y «B»: 

Exposición Itinerante 
Acuarelas 

MAGDALENA ESPAÑA 
HORARIO: 
Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Reunión para aclarar el futuro de los niños con minusvalías 

se celebró el Día Internacional de la Persona Discapacitada 
El pasado viernes se celebró el Día Internacional de las Personas Discapacitadas. Por esa ra

zón el día anterior, jueves, se celebró una mesa redonda en el colegio Pablo Picasso, para tratar 
la problemática del futuro de los niños disminuidos. Acudieron representantes del AP A del cole
gio, así como de APRISA y la FAPA, junto con el concejal de Educación, Urbano Brihuega. 

Agustina es la presidenta 
de la Asociación de Padres 
de Alumnos del colegio Pa
blo Picasso. Explicaba que 
el propósito de la reunión 
del jueves era aclarar cuál 
podía ser el futuro de los ni
ños disminuidos cuando sa
lieran del colegio: «Quere
mos al mismo tiempo coor
dinarnos con Educación, 
APHISA, con la Asociación 
de Padres de Alumnos del 
Pablo Picasso y con la Fede
ración de Giner de los Ríos 
para aunar fuerzas. Quere
mos hacer un lazo». 

Acudió también María 
Dolores Cebollada, coordi
nadora del equipo de ins
pección en Alcalá de Hena
res, que explicó que «como 
principio general se preten
de que estas personas que 
tienen necesidades especia
les tengan una utilización de 
los servicios de la manera 
más normalizada. Esos ser
vicios son la educación, el 
trabajo y la vivienda. Cuan-

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT. (Sr. Oñoro) 
Tlt=.: 879 28 28 

PUERTA de Madrid 

do nuestros alumnos termi
nan la escuela primaria les 
hacemos una oferta. Si no 
quieren continuar en la es
cuela secundaria con apoyo, 
les estamos ofertando un 
módulo de garantía social. 
Lo que se pretende es pre
pararles con dos ciclos; el 
primero de carácter más 
polivalente que les permita 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

ver qué habilidades, gustos 
e intereses tienen, para en
focarles en un segundo cur
so a una preparación labo
ral. Para los chavales con 
necesidades más acuciantes, 
tenemos la Formación Pro
fesional y aprendizaje de ta
reas. Se los prepara para 
que tengan la vida más 
autónoma posible y para 

que trabajen. Debería
mos estudiar las ramas 
de trabajo en las que tie
nen más posibilidades de 
entrar». 

El viernes, Día Inter
nacional de la Persona 
Discapacitada, se cele
bró en este colegio una 
fiesta para los niños. 

Después del colegio, ¿qué? 
Es ésta una pregunta que los pa

dres y madres del colegio Pablo 
Picasso Educación Especial han 
hecho a las autoridades de Alcalá 
de Henares. El día 2 se celebró la 
mesa redonda como estaba previs
ta. Y la fiesta infantil para gozo de 
los niños, que pudieron ver y par
ticipar en los juegos que los paya
sos les hicieron. 

Las charlas tuvieron como ob
jeivo fijar un reto, que los padres 
presentaran proyectos de qué es lo 
que querían para el futuro de los 
niños. Para ello, la inspectora 
planteó varias posibilidades para 
poner en práctica. Conoce a la 
perfección el tema desde hace 
tiempo. Su ayuda puede influir en 
nuestros ánimos. 

La segunda charla fue dirigida 
por Mayte Valenzuela, la presi
denta de la FAPA. Expuso las di
ficultades de las barreras en los 
centros y el trabajo diario de las 
familias en tener que subir y ba
jar a los chicos y el desgaste mo
ral que esto supone. El otro tema 
tratado por la presidenta de la FA
p A fue el nuevo Real Decreto he- -
cho público el 19 de junio, en re
lación con la coordinación que de
be llevarse entre las AP A y el cen
tro escolar. 

La tercera intervención fue del 
concejal de Educación, Urbano 
Brihuega, que se dirigió a Agus
tina, presidenta del AP A, alaban
do el trabajo realizado para orga
nizar y coordinar dicha reunión 
potenciando a María Dolores Ce
bolleda y Mayte Valenzuela. No 
obstante, Agustina le pidió que los 
ayude para que puedan seguir tra
bajando por ellos, sus hijos, los 
más desfavorecidos sociales. El 
puntualizó que existe muy buena 
relación con la C. de Asuntos So
ciales y los padres de APHISA, 
con unos terrenois en los que la 
Comunidad debe construir. Estos 
acuerdos ya llevan muchos años y 
el día 8 de abril del 92 dijeron que 
se habían dado por enterados de 
que los padres deben promoverlos 
para el día que terminen el cole
gio. Y APRISA debe seguir. 
La mayor potenciación moral la 
recibió Enrique Parages para que 
nos sintamos unidos. Recibió un 
cariñoso aplauso. Debe seguir sus 
conversaciones y acuerdos. Desde 
el Pablo Picasso se lo pedimos los 
padres de este centro. 

Creemos la junta que la reunión 
fue positiva y más que la Presi
denta había elegido el Día Inter
nacional. Para mejorar a los niños 
tienes que tener fe en las institu
ciones y esperanza en el futuro de 
los niños de Eterna Infancia. 

AGUSTINA 
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A la izquierda, José Torres y su cocinero, Luis Muñoz, posan ante la fachada de la nueva freiduría. A la derecha, un aspecto 
del mostrador el día de la inauguración, el sábado pasado, con abundante clientela aficionada a sus especialidades. 

El pasado sábado abrió 
sus puertas al público alca
laíno «La gamba de oro», un 
establecimiento situado en la 
calle de Zurbarán, 1, con 
puerta a la plaza de San 
Francisco de Asís , que trata 
de acoger a una clientela que 
gusta de la buena cocina 
acompañada de los buenos 
caldos. María Jesús Díaz y 
su esposo, José Torres, nos 
atendieron en el acto de 
inauguración, al que fueron 

Nuevo establecimiento hostelero en Alcalá atraer al cliente y que se en
cuentre a gusto con nosotros. 
Tenemos la experiencia de 
nuestro cocinero, que trata
rá de dar ese toque maestro 
en la cocina». 

«La gamba de oro» ... ¡y que aproveche! 
invitados gran número de 
amigos y vecinos de la ba
rriada de Reyes Católicos . 

«Con los tiempos de crisis 
que tenemos -nos decía 
José- inauguramos a ver 
qué tal podemos funcionar. 
Hay que intentar moverse y 
crt;o que el barrio necesita-

CAMPUS 
E> 

ALCALA 

155 PISOS 
A ESTRICTO PRECIO DE COSTO. 

3, 4 y 5 DORMITORIOS, 
PISCINA, ZONA AJARDINADA 

Y APARCAMIENTO. 
l:\FOR\l \: 

C/ Talamanca 28, 1° D. 
Telf.: 883 69 03 
ALCALA DE HENARES 

Fernández de la Hoz 78 
Telf. : 441 24 22 
MADRID 
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GECOVISA 

20 áños 

ha esto. Nuestras especiali
dades van encaminadas a to
do tipo de frituras (la gam
ba, por supuesto), un buen 
pulpo y tocaremos algo de 
marisco; despacio porque la 
economía no está ahora muy 
fuerte. Los precios, muy 
competitivos para tratar de 

Por nuestra parte, sólo 
falta desear suerte a los pro
pietarios de este nuevo esta
blecimiento de hostelería ha
ciéndonos eco de las palabras 
de María Jesús y José: «En 
La gamba de oro tienen us
tedes su casa». 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

-~, Muy f~:::,::::~:n~=~:~:::~: pelos. 
. 882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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Mañana, día 11, reunión informativa de IU con los vecinos 

La primera fase de rehablitación de la huerta de 
sementales costará aa millones de pesetas 

Puestos al habla con Joaquín Arias, concejal presidente del distrito IV, para que nos explicase qué 
pasa con la Huerta de Sementales y qué piensa hacer el ayuntamiento sobre ella, éste nos informó so
bre diversos asuntos que afectan a estos barrios complutenses. 

Respecto a la Huerta de Se
mentales, nos dijo que el famoso 
agujero ya se había tapado y que 
para mañana, sábado día 11, a 
las 12'30 horas, hay prevista una 
reunión de vecinos convocada 
por Izquierda Unida en el cole
gio Iplacea, para informarlos del 
proyecto de parque que el ayun
tamiento ha elaborado para di
cha huerta. Este se va a realizar 
en dos fases: La primera costará 
unos 80 millones de pesetas y en 
su parte central llevará un paseo 
con una fuente que haga referen
cia a la estancia de los caballos 
en la misma. 

Joaquín Arias ha planteado ~n 
la comisión de planeamiento ce
lebrada el pasado día 7 al conce
jal de Medio Ambiente, que sa
que el concurso con la máxima 
urgencia para evitar lo que los 
vecinos denuncian con muchísi
ma razón, ya que vienen pade
ciendo esta situación demasiado 
tiempo. También informó el 
concejal del distrito IV de otras 
obras de interés que se están rea
lizando, como es la remodelación 
del parque Manuel Azaña, para 
la que hay prevista una partida 
de diez millones de pesetas. Lo 
más destacado de la remodela
ción estará en el traslado de la es
cultura a la parte exterior, la do
tación de camerinos, aseos, te
chado portátil del escenario, cu
brir de verde todas las zonas de 
cemento, cubrir los canalillos, 
poner más árboles y más bancos, 
quitar algunas zonas de aligus
tre, demoler el laberinto (parte 
interior), y arreglar las fuentes y 
los juegos infantiles. 

Otras obras que van a buen 
ritmo son las del aparcamiento 

PUERTA de Madrid 

de la calle Río Sorbe, cuya parte 
superior va a contar con una zo
na de recreo en lo que antes era 
un erial. 

Por otra parte, la delegación 
del distrito IV, en colaboración 
con las concejalías de Obras y de 
Medio Ambiente, está mejoran
do varias zonas del distrito, en
tre las que se encuentran las si
guientes: Paseo del Río, Ronda 

Fiscal, Ronda del Henares - Ri
beras del Caz, primer tramo bu
levar paseo de Pastrana, plaza 
Río Jarama, plaza Gran Canal; 
pintar, mejorar y aumentar la 
dotación de bancos en amplias 
zonas del distrito entre las que se 
encuentran el barrio Venecia y 
Nueva Alcalá. Acondicionamien
to del parque entre los colegios 
Henares e Iplacea, ajardina-

miento de parterres en las calles 
Río Cifuentes, Río Manzanares 
y Gran Canal; acondicionamien
to del parque Río Tajuña; plaza 
RíoJarama. Arreglo malla pista 
aparcamiento Tabla Pintora; 
puesta de bordillo en parterres • 
de arena y césped en dicha pla
za; pintado recuperación de ban
co, juegos infantiles y arreglo de 
arquetas en dicha plaza. 

En definitiva, mantenimiento 
y mejora continua de las calles y 
plazas del distrito. 

En perspectiva inmediata es
tán el arreglo de varias aceras, la 
conversión en calle de la carre
tera de Pastrana, a su paso por 
el distrito, el dar salida al barrio 
por la parte trasera de Nueva Al
calá, hacia la Raqueta de la 
M-300, la remodelación del Par
quecito que hay en la calle Río 
Tajuña, junto a la pista de Pe
tanca, pintar los aparcamientos 
de las calles del barrio Venecia 
y de otras zonas del distrito, el 
dotar de alumbrado los soporta
les del barrio Venecia y por úl
timo el dotar de más juegos in
fantiles los parques y plazas del 
distrito. 

Otra cuestión es ver si de una 
vez por todas se termina el pabe
llón polideportivo y se pone en 
funcionamiento. Sobre este tema 
hay muchas expectativas, entre 
ellas la de celebrar una miniolim
piada. También relacionado con 
el pabellón está el tema de pro
longar el aparcamiento en super
ficie de la calle Río Guadarrama, 
hasta el colegio Henares, para 
evitar que se hagan lagunas a la 
entrada de dicho pabellón. 

Respecto a las navidades, la 
delegación municipal tiene pre
vistas varias actividades cultura
les y deportivas. 

Por último, y como cuestión 
novedosa, el distrito IV tiene 
previsto el informar a los vecinos 
del distrito de cómo se gasta el 
dinero presupuestado programa 
a programa, partida a partida, a 
través de un boletín que se dis
tribuiría estas navidades y don
de dará cuenta de su gestión. 
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Mira el Renault 19 ·Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial. 
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips con frontal 
extraíble y código de seguridad. Y además, su nueva tapiceña exclusiva. 

Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 
tienes en opción: dirección asistida (sólo en versión Diesel) y aire acondicionado. 

Disfruta de tu Nuevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva dentro. 

~~:ciJ Renault 19 VRiVER 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA 

1.470.000 ptas. 
Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAUD' 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

1------------------------Ven a verlo a: ------------------------1 

AUTOCARPE 
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Los vecinos aseguran que se han quedado con las obras a medias y tienen enganchado el gas a las bom
bonas «de cualquier forma, como podemos; es un riesgo enorme después de que hemos pagado un dinero» 

La empresa aseguró que sólo necesita una nueva licencia para 
reiniciar las obras que debían haber concluido en septiembre 

Los vecinos del barrio del Pilar quieren el gas 
por el que han pagado va 27 millones 

Los vecinos del Barrio del Pilar tienen problemas con la instalación del gas natural. Las obras, 
que comenzaron en julio y deberían haber concluido en septiembre, todavía están por terminar. 
Con el inviemo encima, la acometida. del gas es lo único que falta para que estos vecinos puedan 
disfrutar de calefacción y agua caliente. Los afectados son 268 familias, distribuidas en 22 comu
nidades de vecinos, que ya han pagado 27 millones de pesetas -unas 100.000 pesetas por vecino-. 

Empresa y vecinos afecta
dos se reunieron para tratar 
este asunto el pasado 24 de 
noviembre en el centro cívi
co María Zambrano. Tam
bién estuvo presente en esta 
reunión la AA VV Cervan
tes, que actuó como interme
diadora en el proceso de con
trataciones propiciando un 
15 por ciento de descuento 
para los vecinos. 

El motivo por el que se 
han paralizado las obras no 
está muy claro. Cuando las 
instalaciones estaban prácti
camente concluidas, parece 
ser que una persona en nom
bre de la citada asociación 
vecinal sembró la duda en
tre los vecinos asegurando 
que todo había sido un frau
de y que la AA VV Cervan
tes se embolsaba un 1 por 
ciento del total de contrata
ciones. Con estos 'dimes y 
diretes' pasó el tiempo y 

PUERTA de Madrid 

La .Asociación de Vecinos Cervantes se reunió con el represen
tante de Gas Natural para saber concretamente cómo está el asun

to del gas y aclarar algunos malos entendidos. 
finalizó el plazo de la licen
cia de obra concedida por el 
ayuntamiento, por lo que las 
zanjas tuvieron que ser tapa-

das de nuevo. Algunos veci
nos dudan que una sola per
sona pueda paralizar una 
obra de esta envergadura y 

apuntan a otras razones. Por 
ejemplo, que la empresa qui
so apurar hasta el último mi
nuto para realizar el mayor 
número de contrataciones 
posibles, pero tanto apuró 
que el plazo de licencia de 
obra concluyó. 

La AA VV Cervantes re
batió las acusaciones verti
das contra ella y asegura que 
rechazó la comisión que le 
ofrecía Gas Natural a cambio 
de un descuento mayor a los 
vecinos. Fue el propio pre
sidente de la asociación, lno
cencio Cea, el que se dirigió 
a la empresa pidiendo una 
explicación por la paraliza
ción de las obras y promo
viendo la reunión que final
mente se celebró el día 24. 

«Enganchado el gas 
a las bombonas 
de cualquier forma» 

Rufino Pardo, represen
tante de Gas Natural, no dio 
ninguna fecha para el reini
cio de las obras. Aseguró que 
no podía comprometerse, ya 
que dependía de lo que el 
ayuntamiento tardara en 
conceder una nueva licencia 
de obras. Expresó el interés 
de la empresa por que el 
asunto se solucione rápida
mente, ya que para ellos 
también está suponiendo 
una importante pérdida 
económica. 

Durante su reunión con 
los vecinc;>s, éstos manifesta
ron reiteradas quejas por la 
falta de atención que hasta 
ahora les había dispensado 
Gas Natural. En ningún te
léfono o dirección les daban 
una respuesta, pero el repre
sentante de la empresa se 
mostró dispuesto a ocuparse 
de los problemas concretos 
de cada vivienda. Muy cri
ticada fue también la ausen
cia de los concejales José 
María V elasco, presidente 
de la delegación del distrito, 
y María Luisa Martín Jara, 
de Participación Ciudadana, 
que habían sido invitados en 
representación del ayunta
miento y no acudieron. 

La única pretensión de los 
afectados es que todo se so
lucione lo más rápidamente 
posible: «Nos hemos queda
do con las obras a medias y 
tenemos enganchado el gas a 
las bombonas de cualquier 
forma, como podemos. Es 
un riesgo y una inseguridad 
enorme, despues de que ya 
hemos pagado un dinero». 
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Francisco Quesada, presidente, y Antonio Anguix · Tres miembros de la Asociación de Moros y Cristianos 

con nuevos bríos y una imagen recién adquirida del que han 
adoptado como su santo patrono, san Bartolomé 

Primer aniversario de la Asociación de Moros y Cristianos 
Con una cena en el restau

rante Oliver's en la noche del 
sábado día 27 de noviembre , 
la Asociación de Moros y 
Cristianos de Alcalá celebró el 
primer aniversario de su cons
titución y lo hizo con la expec
tativa de mejorar ostensible
mente lo conseguido en este 
primer año de existencia te
niendo en cuenta que los ini-

A la derecha, el concejal de 
Obras y Servicios, José Macías 
Soto, junto al jefe municipal de 
servicios, Juan Camargo. 

En la foto inferi<!r (el únic9 con 
barba), el alcalde de Villalbilla, 
Jesús Soto, junto a su esposa. 

n de diciembre de 1993 

cios siempre son lo más difí
cil para cualquier asociación 
o entidad. 

A la cena asistieron socios 
de la entidad, entre los que se 
encuentra el concejal de 
Obras , José Macías Soto, y al
gunos invitados como el alcal
de de Villalbilla, Jesús Soto , 
el subinspector jefe de la Po
licía Municipal, Juan José Ta
mayo y un representante de la 
Guardia Civil, el agente An
tonio González de la Plaza. 

Según nos dijo el presidente 
de la Asociación de Moros y 
Cristianos , Francisco Quesa
da, lo que más les ha costado 
ha sido arrancar: «Siempre 
que se intenta poner en mar
cha algo nuevo te cuesta mu
cho, pero nosotros tenemos 
que dar las gracias a todas las 
empresas colaboradoras, ami
gos y socios que han puesto su 
ilusión y su esfuerzo para con
seguir los frutos que ya tene
mos. Ya tenemos una carpa en 
posesión, una imagen de San 
Bartolomé como patron o 
nuestro y una sede reformada 
que nos han cedido las herma
nas clarisas». 

La Asociación de Moros y 
Cristianos es un centro de reu
nión de amigos con un carác
ter muy similar al de cual
quier casa regional, según ex
plicó el presidente, quien aña
dió: «Alcalá tiene tradición 
mora y cristiana. El nombre 
de Alcalá es árabe, así es que 
¿por qué no celebrar una fies 
ta de moros y cristianos?». 

Pero la actividad de la Aso
ciación no se limita solamen
te a los desfiles de ferias: «So
mos un centro de reunión y es 
para nosotros muy importante 
el encuentro entre todos noso
tros. Una de nuestras activ i
dades más inmediatas va a ser 
la participación en la fiesta d e 
los Reyes Magos y vamos a ir 

PUERTA de Madrid 
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varios de nosotros por todas 
las casas de los socios repar
tiendo los regalos. Aparte de 
eso , vamos a llevar unos Re
yes muy particulares a varias 
familias muy necesitadas de 
Alcalá. Esta idea surgió ano
che y vamos a ponernos en 
contacto con la parroquia de 
San Bartolomé para trabajar 
desde allí con Cáritas». 

Lo más espectacular de la 
fiesta de Moros y Cristianos 
son los trajes y además es lo 
más costoso. Baste decir que 

PUERTA de Madrid 
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el alquiler del traje durante 
un día cuesta 10.000 pesetas. 
La asociación tiene 30 carnets 
de socios entrando en cada 
uno de ellos el matrimonio y 
los hijos menores de 18 años; 
el colectivo de moros y cristia
nos ronda el centenar. 

Durante la cena se exhibió 
el vídeo de los desfiles orga
nizados en las ferias de este 
año poniéndose de relieve los 
aciertos y los fallos que pudo 
haber en cuanto a la organi
zación del recorrido. 

Husqvarna. con usted, para toda la vida 
GRAN OFERTA EN MOTOSIERRAS 

:\hora . y por un tiernpo lin1itado. con la 
compra de una Husqvarna 55 , además del 
kit de afilado le regalamos una sólida 
caja de madera, con refuerzos d e alu
minio , diseñada para guardar su nueva 
motosierra , así como los accesorios. 

LES RECORDAMOS LA ASISTENCIA TECNICA EN NUESTROS TALLERES 
AGRl/JARDIN FERRETERIA COMEZ, S.L. 

San Jldefonso, 32 - Telf.: 880 88 78 . 
Avda. Reyes Católicos, 42 - Telf. : 889 39 35 · ALCALA DE HENARES 

~ Talleres 
fA-g= 'llGUSTIN GIL 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 -

ALCALA DE HENARES 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Al\mentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 ·Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

curandero • Ouiropráxico • Vidente 
Parapsicólogo • Hipnosis • Regresiones 

Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chorrillo, nº 4 - l ºE (Despacho Nº 1) Alcalá de Henares 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

I\· 11ti'l~¡·1 ¡J t· li'11 ~ ·l ti· l'l M 1 i~ t~• 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Siete corales celebraron en la Magistral la fiesta 
de santa Cecilia, patrona de la música 

Más de 300 voces interpretaron el himno a la Virgen del Val 
Por segundo año consecuti

vo, el colectivo de corales de 
Alcalá celebró el concierto ex
traordinario de Santa Cecilia, 
la patrona de la música. El ac
to tuvo lugar en la Magistral 
Catedral de Alcalá el sábado 
27 de noviembre e intervinie
ron siete corales, seis de Alcalá 
y una de Torrejón de Ardoz. 
Para finalizar el concierto, las 
siete corales, diri_gidas por 
Carmen Cerezo , interpreta
ron conjuntamente el himno 
a la Virgen del Val: más de 
trescientas voces entonaron en 
toda su intensidad el cántico 
a la patrona complutense. 

La Magistral se llenó de pú
blico hasta el punto de que no 
cabía prácticamente nadie 
más. Con el grupo de corales 

Carmen Cerezo dirigió el himno a la Virgen del Val, con más de 
trescientas voces pertenecientes a las siete corales 

de Alcalá colaboraron en la 
organización de este concier
to el cabildo de la catedral 
complutense y Juventudes 
Musicales de Alcalá. 

El maestro de capilla de la 
Magistral, el sacerdote Isido
ro Pérez Montero, declaró a 
PUERTA DE MADRID su 
satisfacción por albergar en la 
catedral este acto, al que de
nominó como «la alabanza 
por la música». Don Isidoro 
Pérez Montero, como respon
sable de la música en la litur
gia eucarística de la Magis
tral, ejerció como enlace en
tre el grupo de corales y el ca
bildo para gestionar el permi
so de utilización del templo 
para el concierto de Santa Ce
cilia: «No hubo ningún pro
blema; al cabildo le pareció 
maravilloso porque ésta es 
una forma de hermanar y de 
celebrar entre hermanos la 
fiesta de Santa Cecilia». 

Argimiro Figal, portavoz 
del grupo de corales, señaló: 

Argimiro Figal, portavoz del grupo de corales Isidro Pérez Montero, maestro de capilla de la Magistral 
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La Schola Cantorum, dirigida por Nuria Matamala 

«Esperamos que esto, con el 
tiempo, se convierta en una 
reunión de la gente que se de
dica a la música en el Corre
dor del Henares por la tradi-

ción alcalaína de ser un poco 
la representación de todo el 
corredor». 

El concierto estraordinario 
de Santa Cecilia se celebra por 

Coro de la Universidad de Alcañá, dirigido por Alicia Zipiliván 

segundo año consecutivo: 
«Tenemos el firme propósito 
de que esto sea para siempre; 
es decir, que sea uno de los ac
tos característicos de la cultu-

ra alcalaína; somos conscien
tes de que esto ha introduci
do un nuevo cariz en la cul
tura de nuestra ciudad». 

Con la novedad de dos co
rales más respecto al año an
terior, la de Torrejón de Ar
doz y la de la Universidad de 
Alcalá, el concierto extraordi
nario ha crecido en su segun
do año: «Ya somos dos cora
les más y al año que viene me 
temo que vamos a tener que 
hacer dos conciertos, lo que 
me llena de alegría». 

Numerosísimo público se dio cita en la catedral para asístir al concierto. 

Cada coral actuó aproxima
damente durante diez minu
tos. La primera fue la -Schola 
Cantorum, dirigida por Nuria 
Matamala. La siguió el Coro 
de la Universidad de Alcalá 
bajo la dirección de Alicia Zi
piliván. Después actuó la Co
ral Polifónica de Torrejón de 
Ardoz, dirigida por Julio Ger
geley. Continuó el Orfeón 
Complutense con la dirección 
de José Luis Díaz Martín y 
después le llegó el turno a la 
Polifónica V alcalaína dirigi
da por el maestr¿ Ala:_rcón 
Hortelano. Luego actuó la 
Coral Líirica Complutense di
rigida por Montserrat Font 
Marco y finalizó la Coral Vir-

Coral Polifónica de Torrejón, dirigida por Julio Gergeley Orfeón Complutense, dirigido por José Luís Díaz Martín 
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Polüónica V alcalaína, dirigida por el maestro Alarcón Hortelano 

gen del Val bajo la dirección 
de Carmen Cerezo. 

300 voces cantaron el himno 
a la Virgen del Val 

Para clausurar el concierto 
extraordinario de Santa Ceci
lia, las trescientas voces de los 
siete grupos corales partici
pantes en el mismo se unie
ron, dirigidas por Carmen 
Cerezo , para interpretar el 
himno a la Virgen del Val, cu
y a música es de José María 
Roldan y cuya letra es obra de 
María Luisa Alvarez. La co
fradía de Nuestra Señora la 
Virgen del Val , con su presi
dente , Angel Muñoz , a la ca
beza , hizo entrega a todas las 

El obispo de la diócesis de Alca
lá, monseñor Manuel Ureña, se 
encontraba también entre el pú
blico que asistió al concierto. 

A la derecha, otra imagen del 
público que deja claro que la 
música polüónica tiene un pues
to de privilegio_ en las preferen
cias populares y que las iglesias 
continúan siendo un lugar ideal 
para oírla y para interpretarla, 
como a lo largo de la historia. 
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corales participantes de la me
dalla de la patrona alcalaína. 

Carmen Cerezo señaló a 
PUERTA DE MADRID un 
recuerdo muy personal a este 
respecto: ella estrenó el him
no a la Virgen del Val en 
1953, cuando estaba de abad 
de la Magistral don Francis
co Herrero: «Cantar el himno 
de la Virgen del Val todas es
tas voces , desde luego que es 
un hito en la historia de la 
música de Alcalá. Por ello es 
un motivo de satisfacción que 
todas estas corales tan feno
menales intervengan en este 
concierto. El himno es un po
co difícil, pues tiene una se
rie de notas un poco compli
cadas para los tenores» . 

1 
Coral Lírica Complutense, dirigida por Montserrat Font Marco 

Coral Virgen del Val, dirigida por Carmen Cerezo 

PUERTA de Madrid 



En la historia de la poli
fonía local recordaremos 
siempre el cisma del Orfeón 
Complutense de Juventudes 
Musicales, que propició el 
nacimiento de la Schola 
Cantorum, nuestro coro ve
terano. Aquel tránsito de un 
coro a dos coros no ocurrió 
impunemente. Fue un cisma 
doloroso, una guerra civil 
polifónica, casi casi l.as dos 
Españas. De esta guerra, en 
la que el que sucribe parti
cipó como contendiente, ha
ce ahora veinte años. 

De la Magistral vengo, del 
concierto extraordinario de 
Santa Cecilia del sábado día 
27, y ya eran siete las cora
les en Alcalá, incluida la de 
Torrejón de Ardoz. Siete co
rales en un mismo acto y con 
un mismo público, siete co
rales dentro de un mismo 
marco «magistral». De la 
guerra civil hemos pasado en 
veinte años al estado de las 
autonomías. Siete corales 
con siete colores, siete esti
los, siete peculiaridades, sie
te maneras de ser. Coinciden 
todos ellos en una esfera de 
lógica competitividad y sin 
embargo saben estar compe
titivamente juntos. 

Carmen Cerezo 

Cerezo Monsó, la superdi
rectora del supercoro. Sus 
sentimientos como devota de 
la Virgen, como alcalaína y 
como artista han tenido que 
verse sobredimensionados 
como para reventar de gozo. 
Allí estaba ella trazando en
tusiásticamente los compases 
del himno que compuso el 
sacerdote alcalaíno José Ma
ría Roldán con letra, preci
samente, de mi tía María 
Luisa, que era poetisa. Allí 
estaba Carmen unificando 
con su trazo vigoroso todas 
las banderas, todas las ten
dencias y procedencias. Allí 
estaba Carmen espléndida 
delante de toda una nube 
que se le venía encima, im
poniendo el «ritardando» 
cuando llegaban al «pues 
eres nuestra madre» para se
guidamente rematar el him
no de forma vibrante, con 
una gran rotundidad rítimi
ca y tonal: «la ma-dre de Al
ca-láaaaaa». Aquello fue de
masiado para el cuerpo. 

De la Magistral vengo, 
con su larga nave central re
pleta de público, sus poten
tes focos de luz confiriendo 
un efecto escénico sobre los 
cantores o sobre los muros, 
a la vez que delatando aquí 
o allí el martirio de la pie
dra. De la Magistral vengo 
con el vello aún erizado por 
ese soberbio final en el que 
las siete corales confederadas 
de Alcalá de Henares se fun-

LO NUEVO EN ALCALA 

CH] 
HONDA 
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dieron en un guirigay de co
lores, pero en una potente y 
única voz, tras la soberbia 
reja de Juan Francés que 
flanquea el coro-presbiterio, 
para acometer el «Virgen del 
Val, la perla de este valle ... >>, 
el himno de quien es Patro
na, Doctora y Alcaldesa. 

De la Magistral vengo y 
pienso que no ha de haber 
sobre la tierra mortal algu
no más feliz que Carmen 

De la Magistral vengo, 
que ya es Catedral, genero
sa Catedral que ha abierto su 
coro al pueblo. 

José César ALVAREZ 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE EST.A DIRECCION 

AfOllil·C s.Ji. 
Pº de los Curas, Nº 23 
Telf.: 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 

CH] 
HONDA 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Francisco y Piwi convivirán durante tres meses con los habitantes de Kenya, Tanzania y Uganda. 

Dos jóvenes recorrerán Africa del Este en bicicleta durante tres meses 

«Para viajar no hay ningún motivo especial» 
Los viajes organizados no 

son la única forma de hacer 
turismo. Al menos así lo creen 
Francisco Velardiez y Fer
nando González -Piwi-, 
dos jóvenes aventureros que 
han decidido recorrer duran
te tres meses Mrica del Este 
(Kenya, Tanzania y Uganda) 
en bicicleta de montaña. Vi
sitarán las islas vírgenes y los 
parques nacionales de estos 
países, harán submarinismo 
en el lago Victoria y escalarán 
las dos montañas más altas·de 
toda Africa: el Kenya y el 
Kilimanjaro. 

La travesía dará comienzo 
el .31 de diciembre y finaliza
rá el 2 de abril, aprovechan
do que ahora es verano en 
Africa. Un avión los llevará, 
vía Londres, hasta Nairobi, 
capital de Kenya y única ciu
dad donde existe una embaja
da española en Africa del es
te. El primer objetivo es la es
calada al monte Kenya y una 

El último viaje de estos dos jóvenes por tierras exóticas fue un recorrido en 
bicicleta por Marruecos, de Marrakech a Fez: paz, montaña y desierto. 

vez cumplido se dirigirán ha
cia la costa índica hasta cru
zar la frontera con Tanzania. 
En este país se encuentra la 
montaña más alta del conti
nente africano , el Kilimanja-

ro, con una altura de 5.895 
metros. También lo escala
rán. Desde allí, siempre en 
sentido circular, pasarán a 
Uganda hasta regresar al pun
to de partida: N airobi. 

VEHICULOS NUEVOS Y DE OCASION 
-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS j 
·Todos nuestros vehículos garantizados nNANCIACION 

CON O SIN ENTRADA. 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRIGUEZ 
Via Complutense, 117 IPOlig. ALCALA 1, Nave 106> - Telf.: 882 42 78 - 883 08 78 - ALCALA 

PUERTA de. Madrid 

«Cuando haces viajes -
de este tipo, luego ya 
descartas los viajes 
organizados» 

Esto que aparece descrito 
sucintamente en unas líneas es 
un recorrido de 3.418 kilóme
tros , de los cuales 2 .117 se 
realizarán en bicicleta y el res
to en diversos transportes 
(tren, ferry y todoterreno). 
Tres meses de intensa convi
vencia con culturas y tradicio
nes , para la mayoría descono
cidas. 

Turismo alternativo 
Uno de los principales in

convenientes en este tipo de 
aventuras es el presupuesto. 
Concretamente, el de este via
je se ha cifrado en casi dos mi
llones de pesetas. Siempre es 
interesante que surjan patro
cinadores o colaboradores que 
ayuden a costear el viaje, aun
que los dos expedicionarios 
confían en una solución más 
práctica: «Gastar lo menos po
sible». 

Los preparativos del viaje 
llevan su tiempo. Es necesa
rio hacer un estudio previo 
del país que se va a visitar: 
clima, idioma, limitaciones 
geográficas, situación políti
ca ... , por medio de guías o 
amigos que ya han realizado 
recorridos parecidos. Tampo
co pueden olvidarse las vacu
nas: hepatitis , malaria, fie
bres tifoideas y fiebre amari
lla, en este caso. 

A pesar de los inconvenien
tes , Piwi y Francisco están 
dispuestos a cumplir con éxi
to su proyecto. «Para viajar 
no hay ningún motivo», ase
guran. «Igual que esa gente 
viene aquí y a lo mejor le 
atropella un coche porque no 
sabe cruzar la calle, tú vas allí 
y tienes que tener cuidado con 
el agua y los mosquitos» . 

Estos dos jóvenes han opta
do por un turismo alternati
vo de convivencia con otros 
pueblos , una forma de viajar 
que, según aseguran, cuando 
se prueba ya no se cambia por 
otra: «No queremos meternos 
en una reserva o un hotel por
que eso es engañarte , no ves 
la realidad. Preferimos dor
mir en sus chozas y convivir 
con ellos. Somos una minoría, 
pero hay gente que lo hace y 
cuando conoces este tipo de 
viajes descartas los organiza
dos. No tiene nada que ver 
con ir en autobús, desde el ho
tel al museo, del museo al ho
tel y lo ves todo desde el cris
tal. En estos viajes hay un 
contacto con la naturaleza y 
con la gente. Esto es distinto». 
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se crea una editorial para 
publicar obras de historia 

Se ha creado una editorial para la publi
cación de obras de investigación y difusión 
de la historia de Alcalá de Henares y su en
torno. La editorial, netamente alcalaína y de 
carácter privado, ha sido bautizada con un 
nombre que evoca en latín el recuerdo del pri
mer impresor que tuvo Alcalá, Stanislao Po
lono, que en 1502 editó 'Vita Christi'. La 
primera obra publicada por esta editorial es 
-«Torrejón de Ardoz, una pequeña historia», 
un libro escrito por María Jesús Vázquez Ma
druga y con ilustraciones de Juan Carlos del 
Campo Sánchez. 

Entrega de premios de la Liga 
de Tenis de Alcalá de Henares 

Mañana sábado 11 de diciembre, a las 13 
horas, se celebrará la entrega de premios a 
los ganadores de la 1 ª Liga de Tenis de Al
calá de Henares que, desde el 26 de septiem
bre al 8 de diciembre, se ha celebrado en 
nuestra ciudad. En dicho acto se realizará 
también la entrega de premios del IV Trofeo 
Social de la Ciudad Deportiva, cuyas finales 
comenzaron el miércoles día 8 y terminan 
mañana mismo. Por otra parte, del 12 de di
ciebre al 9 de enero, en el parque deportivo 
La Dehesa, se jugará el 11 Troeno Juvenil Fe
derado de Navidad. 

Los Grupos 
y cantantes de actualidad 

acompañados por la "Orquesta del Hostal" 

FIN DE ANO 
Gran Cena con Fin de Fiesta, cotillón, uvas de 

la suerte, productos navideños, chocolate, etc ... 
Amenizado por la Orquesta del Hostal 

Grupo Artístico «LOS TIENTOS» 

--

FIESTA DE REYES 
Gran Cena con Fin de Fiesta, cotillón~ 
productos navideños, chocolate etc ... 

Amenizado por -la Orquesta del Hostal 
Grupo Artístico <<ALHAMBRA>> 

RESERVAS: Telfs.: 879 26 98 / 27 34 

n de diciembre de 199! 

Inauguración del Belén 
de la casa de Andalucía 

El sábado 11 de diciembre, a las 20 horas 
se inaugurará el belén de la Casa de Andalu
cía, con el que los miembros de esta institu
ción han incorporado su esfuerzo para lama
yor brillantez de la nochebuna complutense. 
Este nacimiento se expondrá en los salones 
de la mencionada casa. 

Entrega de títulos 
a la promoción del 92 
de la Escuela Universitaria 
del Profesorado de EGB 
cardenal Cisneros 

El sábado día 11 tendrá lugar la entrega 
de títulos a la promoción que terminó el año 
1992 en la Escuela Universitaria del Profe
sorado de EGB 'Cardenal Cisneros'. Los ac
tos, que tendrán lugar en el Polivalente, se
rán los siguientes: a las 11:00 horas, eucaris
tía, celebrada por D. Manuel Ureña Pastor, 
obispo de Alcalá; a las 12 horas, entrega de 
títulos; a las 12:45 horas, vino español. 

11 Edición del Torneo Juvenil 
de Navidad del Club Escuela 
Tenis Alcalá 

El próximo 12 de diciembre comenzará la 
11 Edición del Torneo Juvenil de Navidad del 
Club Escuela Tenis Alcalá, que se prolonga
rá hasta el 9 de enero de 1994. El torneo y 
todas sus pruebas han sido autorizadas por 
las respectivas federaciones, como federadas. 
El plazo de inscripción finaliza el día 11 de 
diciembre, realizándose el sorteo a las 11:00 
horas del día siguiente. Tendrán premios los 
campeones, subcampeones y semi.finalistas de 
cada categoría. Se realizarán sorteos semana
les entre los participantes. 

100.000 pesetas para la mejor 
pareja de jugadores de mus 

Algunos podrán empezar las vacaciones na
videñas dando satisfacción a su instinto lú
dico con la baraja en la mano, nada menos 
que en el enorme juego del mus. Además, a 
esa honrilla tan desarrollada entre los foro
fos de este juego de mesa, h,¡tbrá que añadir 
en esta ocasión ni más ni menos que un sus
tancioso premio para la pareja que demues
tre ser la mejor con las cartas en la mano. ¿Y 
dónde hay que demostrar eso? Bueno, pues 
ahora mismo se lo decimos. 

El viernes día 17 de diciembre, a las 9 de 
la noche, empezará el I Marathón de Mus 
Carnes del]umapi. Quienes estén dispuestos 
a participar en este magrio torneo pueden ins
cribirse por 5.000 pesetas en el restaurante 
K yny 3 , teléfono 888 03 85. 

Los premios para las parejas ganadoras son 
los siguientes: 100.000 pesetas para la prime
ra clasificada; 60.000 pesetas para la segun
da; 40.000 pesetas para la tercera y 20.000 
pesetas para la cuarta. 

Las partidas se jugarán en el restaurante 
Kyny 3 , situado en el polígono Jumapi. Así 
que, ¡ánimo! , a jugar y ¡Suerte! 

PUERTA de Madrid 
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D. Jesús Sánchez Hernández 

(Directivo de la Peña Alcalaína venecial 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 30 de noviembre de 1993 

a los 50 años de edad 

D.E.P. 

La Peña Alcalaína Venecia comunica , 
que el funeral por su eterno descanso se ce-
lebrará el viernes 17 de diciembre a las 
7'30 hor?-s de la tarde en la Parroquia de 
Santiago Apóstol. C/ Torrelaguna, de Al
calá de Henares. 

t 
Dª Victoria lascasas Navarro 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 15 de noviembre de 1993 

a los 75 años de edad 

D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que les han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
pérdida. 

A todos, muchas gracias 

La misa que se celebre el próximo día 14 de Di
ciembre, martes, a las 7'30 de la tarde, en la igle
sia de Sta. María ( c/. de Libreros), será aplicada 
por su eterno descanso. 
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Propuesta de la concejalía de Juventud 

Esquí y Juvenalia 
El Centro de Formación, Recursos y Actividades Juveniles, de la con
cejalía de Juventud, adelanta dos actividades de entre las que inte
grarán su próxima campaña de invierno 93-94: esquí y Juvenalia. 

Ante la demanda cada vez 
más creciente, por parte de los 
jóvenes alcalaínos , de activi
dades de esquí, la concejalía 
de la Juventud ofrece la posi
bilidad de disfrutar de este 
deporte en un lugar incompa
rable de los Alpes franceses, 
concretamente en la localidad 
de Saint Gervais-Mont Blanc, 
con más de doscientos kilóme
tros esquiables a través de los 
tres macizos montañosos que 
integran la estación invernal, 
del 2 al 19 de enero. El pre
cio de .36.900 pesetas incluye 
transporte en autocar de lujo, 
alojamiento en residencia
albergue en régimen de media 
pensión (desayuno y cena), 
forfait (remontes), seguro de 
accidentes y monitores guías. 

Aquellos jóvenes que no 
posean el equipo imprescindi
ble para practicar esquí o que 

necesiten iniciarse en este de
porte tienen la opción de al
quilar equipos y doce clases 
de esquíes por 5.500 pesetas 
cada concepto. 

Juvenalia 
El FRAC tiene previsto 

realizar el 27 de diciembre 
una visita a la feria juvenil 
Juvenalia, en Madrid. En es
ta ocasión su tema es «El de
porte y la aventura>>. El trans-

- porte y la entrada a la sala fe
rial del parque Juan Carlos 1 
están incluidos en el precio de 
100 pesetas. La salida está 
prevista para las 10 de lama
ñana y el regreso a las 7 de la 
tarde. El plazo de las inscrip
ciones para alguna de las dos 
actividades es del 1.3 al 17 de 
diciembre, por las tardes, en 
la Casa de la Juventud. 

+ 
AGRADECIMIENTO 

D. Mariano castro González 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 27 de noviembre de 1993, a los 62 años de edad 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más profunda grati

tud a todas las personas que les han acompañado en su dolor 
con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias 

+ 
AGRADECIMIENTO 

La familia de PAZ VILLAPUN BALDOMINOS 
agradece las muestras de condolencia expresadas con 
motivo de su fallecimiento. 

El funeral se celebrará el día 15 a las 19'30 horas 
en la Parroquia de Santa María. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. P .ide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán , aunque no lo creas. 

R.L.A. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán , aunque no lo creas. 
E.L.J. 
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8otTOS IOreroies 

de seguridad. 

NUEVO TIPO. NACIDO SEGURO. 
Nuevo Tipo 3 y 5 puertas. una combina~ión perfecta 

Un autómovil diseñado para entre habitabilidad, la mayor 

proteger. Gracias a su estruc- de su categoría, y confort. 

tura reforzada y de deforma- Según versiones, el equi-

ción programa- pamiento incluye: eleva-

da, a sus barras lunas eléctricos, 

laterales de pro- cinturones 

tección, ha supe- regulables en 

rado los más altura, cristales 

severos "crash test". Además, atérmicos, cierre 
Aorbog 

el airbag y los cinturones centralizado, retrovisores 

delanteros con pretensor son eléctricos con desempañador. 

una opción que El aire acondicionado, opcional, 

garantiza la se- asegura un mayor confort 

guridad . Nunca climático. La dirección, ligera 

el habitáculo y y precisa, va dotada de 

los ocupantes asistencia hidráulica a partir de 
Cmturoncon 

han estado tan protegidos. las versiones SX y en el 1.6 S. 

El interior del Nuevo Tipo es El ABS, disponible en las 

Sistema 

de ~enodo 
ABS. 

versiones GT, SLX y 16 V, 

asegura en frenadas un 

perfecto control del vehículo. 

Los motores, de 

1.400 a 2.000 ce, 

responden 

enérgicamente 

a las mayores 

exigencias de conducción. 

La nueva gama Tipo 

dispone de 12 versiones 

en 2 carrocerías, la nueva 

3 puertas, 

brillante y 

deportiva, y la 

Spuertas, 

confortable y elegante. 

Todas nacidas bajo el 

mismo concepto: proteger. 

Volon!e de 
segurKlod 

EAS. 

P.V.P. PARA PENINSULA Y BALEARES (1.V .A .• 
TRANSPORTE, IMP. DE MATRICULACION Y PROMOCION 
INCLUIDOS) OFERTA VALIDA HASTA FIN DE MES. DESDE 1.31 0.000 PTS. 1101611 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR . DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel.· 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 



Esta vez interviene como autor su propio hijo 

16 postales de Baldomero Perdigón 
sobre la universidad cisneriana 

El fotógrafo Baldomero Perdigón Puebla ha editado una colección de 16 
postales con diferentes detalles escultóricos de la universidad cisneriana. 
La postal está en auge en Alcalá única y exclusivamente gracias a las ini
ciativas privadas, sin ningún tipo de ayuda oficial, de amantes de la foto
graria como Luis Alberto Cabrera y el propio Baldomero Perdigón. En este 
trabajo editado ha colaborado con él por primera vez su hijo, otro amante 
de J.a fotografía, Baldomero Perdigón Melón, que desde hace quince años 
utiliza la foto como medio de expresión artística, siempre unido a su padre. 

Sólo son iniciativas privadas 
las que están revitalizando la 
postal en Alcalá, un vehículo de 
expresión que prácticamente no 
existía en la ciudad compluten
se, pues estaba reducido a un an
ticuado grupo de imágenes de lu
gares característicos de la ciu
dad. Dos fotógrafos como Baldo
mero Perdigón y Luis Alberto 
Cabrera están llevando a postal 
las mejores imágenes de Alcalá 
desde su peculiar perspectiva. 

En esta ocasión Baldometo 
Perdigón, después de editar· dds 
colecciones de imágenes restros
pectivas de Alcalá, ha plasmado 
junto a su hijo Baldomero Per
digón Melón su particular visión 
de la universidad cisneriana en 
una colección de 16 postales que 
recogen otros tantos motivos de 

PUERTA de Madrid 

la fachada plateresca y de formas 
escultóricas del patio de Santo 
Tomás de Villanueva. Son imá
genes que suelen pasar desaper
cibidas para el ojo humano pero 
que a través de la óptica de una 
cámara fotográfica cobran 
esplendor. 

La idea partió de hace 21 años 
cuando se publicó un libro de 
Ramón González Navarro en el 
que las ilustraciones fueron rea
lizadas por Baldomero Perdigón: 
«El tiempo pasó y hace dos o tres 
años pensamos que se podían ha
cer estas fotos para postales. La 
mitad las ha hecho mi hijo y la 
mitad las he hecho yo, lo cual es 
para mí muy importante y satis
factorio. La colección se la voy 
a dedicar a Ramón González Na-

varro, puesto que él fue el que 
tuvo esta idea», señaló Baldome
ro Perdigón. 

Las fotos fueron realizadas ha
ce un par de años; el material es
taba guardado y los dos autores 
se han decidido a editarlo en es
te momento en el que se está pro
cediendo a restaurar la fachada. 
Baldo manifestó que «el ayunta
miento no debe tener previsto es
te tipo de gasto, no lo sé. El caso 
es que lo más que se te ofrece es 
que las postales sean vendidas en 
la oficina de turismo. El que las 
edites tú personalmente hace que 
el producto se encarezca para el 
público». 

Baldomero Perdigón señaló 
que «estar ahí arriba, como he
mos estado mi hijo y yo en una 
grúa para hacer las fotos, es 
transportarte a otra dimensión. 
Poder hacer retratos a todos es
tos personajes que hay en la fa
chada, de vis a vis, casi pudien: 
do d~alogar con ellos, es una sen
sación que no se olvida». Su hi
jo comentó que «Son infinidad 
los detalles que se ven y que 
cuando estás abajo nÓ percibes». 

Las postales saldrán a la calle 
este fin de semana o a principios 
de la próxima; se venderán en 
diversas librerías y centros espe
cializados. 
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IOILI 1 IVIEIRI 'ISI 
Paseo de la Estación, 15 

Viernes y Sábados 
CENA BAILE 

CON OROUESTA Y DISCOTECA 
-BARRA LIBRE-

4.500 Pts. 

GRAN CENA 
y . 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran cotillón, uvas de la suerte 

barra libre, chocolate con churros 
y productos navideños. 

4 PISTAS DE BAILE, 2 CON OROUESTAS 
Y DOS CON MUSICA DE DISCOTECA 

GRAN CENA, CDTILLDN 
Y GALA DE REYES 

Día s de Enero Gran cotillón sorpresa 
Roscón de Reyes, Chocolate, barra libre 

y productos navideños 
Amenizado con una gran orquesta 

Paseo de la Estación, 15 
Telfs.: 888 22 75 - 889 26 44 

NUEVO 

IOILI 1 IVIEIRI 'ISI 
C/ Gallegos, 15 

GRAN CENA 
y 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran Cotillón, 

Uvas de la suerte, barra libre, 
chocolate con churros y 

productos navideños 

Amenizada con una gran orquesta 

GRAN CENA, 
COTILLON 

Y GALA DE REYES 
Día s de Enero Gran cotillón sorpresa 
Roscón de Reyes, Chocolate, bana libre 

y productos navideños 
Amenizada can una gran orquesta 

C/ Gallegos, 15 
Telf.: 889 62 43 

Reserve su mesa personalmente 



El concejal de Planeamiento se reunión con los 
representantes de Acocama y de la Cámara 

El ayuntamiento da el visto bueno a la 
iluminación de la calle Mayor 
El presupuesto es de más de 16 millones 

El proyecto de iluminación de los soportales de la calle Mayor de 
Alcalá, la calle porticada más larga de tooa Castilla -a excepción 
de la de Palencia, tal vez- acaba de recibir el visto bueno de la co
misión municipal de gobiemo. 

Días atrás, el concejal de 
Planeamiento, Crescencio Vi
cente Abad, mantuvo una 
reunión con representantes de 
la Asociación de Comercian
tes y de la Cámara de Comer
cio con el fin de llegar a un 
acuerdo al respecto. 

Se pretende, por tanto, de
finir, de acuerdo con los afec
tados, el tipo de alumbrado de 
la calle Mayor bajo los sopor-

tales, tanto en lo que se refie
re a las características de luz 
como al soporte de ésta. De es
te modo, se han mantenido 
contactos con cinco casas es
pecializadas para que monten 
distintos modelos de focos, 
con el fin de que «in situ» se 
elija aquel que se considere 
más adecuado para la calle. 
U na vez consensuado el mo
delo de iluminación, se proce-

derá a retirar todos aquellos 
focos e iluminaciones actuales 
no homologados. 

El proyecto, que cuenta con 
un presupuesto de 16.218.180 
pesetas, abarcará ambas ace
ras de la calle Mayor, prolon
gándose igualmente por los 

dos frentes soportalados de la 
plaza de Cervantes, hasta las 
calles de Cerrajeros y del Tin
te: por el otro extremo inclu
ye, asimismo, los tramos con 
columnas de la calle san Feli
pe N eri y de la plaza de los 
Santos Niños. 

can un presupuesto de 556 millones de pesetas el 30 por ciento a fondo perdi
do (21.781.500 ptas.), corrien
do el resto a cargo de los pro
pietarios. Estos podrán acoger- _ 
se igualmente a las bonificacio
nes contempladas en el Decre
to de Rehabilitación, con lo que 
podrán recibir del Ministerio 
otra ayuda del 20 por ciento, 
también a fondo perdído, y 
acumulable con el anterior, por 
lo que la aportación de los or
ganismos públicos en algunos 
casos podrá llegar hasta el 50 
por ciento del coste total del 
proyecto. Sobre la aplicación 
conjunta de estos sistemas ya 
existe un precedente en Alcalá 
como es la rehabilitación de las 
viviendas de la calle El Greco. 

Llega el turno a la rehabilitación del casco histórico 
556 millones de 'pesetas se destinarán a la rehabilitación de viviendas en el casco histórico de 

Alcalá de Henares. Este es el presupuesto destinado para la primera fase de desarrollo de un con
venio de colaboración suscrito el pasado día 24 de noviembre, en la sede de la Consejería de Polí
tica Territorial entre la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de Alcalá, del que ya informába
mos en PUERTA DE MADRID a nuestros lectores hace dos semanas. 

El convenio firmado por el 
consejero, José María Rodrí
guez Colorado, y el alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos, es 
consecuencia de una solicitud 
cursada por éste último el pa
sado 15 de octubre, para que el 
gobierno regional declarara 
parte del casco histórico como 
«Area de Rehabilitación Prefe
rente». La actuación, según se 
contempla en el convenio, se 
desarrollará sobre una buena 
parte de la zona sur del casco 
histórico -concretamente las 
calles Damas, Santa Catalina, 
Vaqueras y Rico Home-, pre
cisamente la que en estos mo-

mentos registra un mayor nivel 
de abandono y de deterioro ur
bano. Concluidas las seis fases 
de que consta, las previsiones 
son que se habrá llevado a ca
bo la rehabilitación de 110 vi
viendas y diez locales comercia
les. 

El coste de la primera de di
chas fases está fijado en 
556.255.000 pesetas y se hará 
con cargo al ejercicio económi
co de 1993, por lo que está pre
vista su puesta en marcha en un 
plazo máximo de tres meses. 
Esa dotación permitirá desa
rrollar una ambiciosa actuación 
sobre varios inmuebles y sola-

REINOSA 
el Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 
Desayunos, meriendas, tapas variadas en cafetería 

PUERTA de Madrid 

res de la calle Damas. Además 
de las 29 viviendas que el ayun
tamiento complutense -a tra
vés de la Empresa Municipal 
de la Vivienda (EMUVISA)
está promoviendo en dicha ca
lle, se incluye la construcción 
de otras 21 viviendas de nueva 
planta y la rehabilitación de 
otras siete en los números 3, 9, 
11 y 13 de la misma calle. 

La valoración del proyecto 
de rehabilitación de estas siete 
viviendas es de 72.605.000 
ptas., de las cuales la dirección 
general de la Vivienda de la 
Comunidad de Madrid aporta 

El Ayuntamiento de Alcalá, 
a través de la EMUVISA, se 
compromete a establecer una 
oficina de gestión donde se lle
varán a cabo los convenios con 
los propietarios así como toda 
la tramitación del proyecto. 

RECLUTAMIENTO 
Se pone ea conocimiento de todos los mozos nacidos en el 

año 1976, la obligación de presentarse en este Ayuntamiento, 
Negociado de Quintas, de 9 a 14 horas, al objeto de efectuar 
su inscripción para el servicio militar durante los tres últimos 
meses del año 1993. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Desde el ta de diciembre hasta el 9 de en.ero en 

las dependencias universitarias de santa ursula 

Expoarte Alcalá: feria y muestra 
de creadores complutenses 

'EXPOARTE ALCALA' es una muestra colectiva de pintores, es
cultores y fotográfos alcalaínos que se inaugura hoy viemes 10 de 
diciembre y que se mantendrá abierta al público hasta el próximo 
9 de enero. Las obras se exhiben en las dependencias universita
rias de la calle Santa Ursula, nº8. La exposición tiene como objeti
vo promocionar el trabajo de los artistas locales. 

Alfonso Garcés, Alberto 
Adsuara y Torres Coco -fo
tografía-; Roberto López 
Dueñas, Carmen Palenzuela, 
Jesús de Haro, Esperanza 
Santos, Javier Aristi, Ricardo 
Horcajada, Aurora Torres, 
Eduardo Pagán, Angel Hu
manes y Perico Moyano 
-pintura-; y Jorge Varas, 
Roberto Castro, Andrés Fer
nández Alcántara y José Mª 
Santos -escultura- son los 
nombres más representativos 
de la muestra. 

A ellos hay que añadir al
gunos nombres relacionados 
de alguna manera con el mun
do del arte como Pepe Quija
da o Restaurama. 

La exposición ha sido orga
nizada, en colaboración con el 
Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria de la UAH, por 
Elena Gil Blanco y Antonio 
Lizcan~ -Copyright Comu
nicación- que desde hace al
gún tiempo vienen promo
viendo en Alcalá actividades 
en torno a la creación y ·al 
mundo artístico. En esta oca
sión han decidido reunir a to
dos los artistas complutenses 
de mayor proyección para 

mostrar sus últimas creaciones 
y ponerles en contacto con su 
público más cercano. Otro de 
los objetivos es acabar con la 
imagen fría de las exposicio
nes, ofreciendo una relación 
autor-espectador más directa 
con el aliciente añadido de po
der adquirir obra asequible de 
esos mismos autores. «El Ar
te sí está a tu alcance» es el 
lema. 

«Alcalá vive de cara a ex
plotar la imagen de cultura y 
curiosamente la labor que ha
cen sus creadores está escon
dida. Tenemos autores de ver
dadera talla que hacen una la
bor callada y que fuera suele 
ser más reconocida que aquí. 
Esta es una buena excusa, en 
unas buenas fechas, para reu
nirlos a todos, mostrar la úl
tima obra que vienen hacien
do y ponerlos en contacto con 
el público» explica Antonio 
Lizcano. 

Elena Gil y Antonio Lizca
no componen Copyright CO
MUNICACION, una iniciati
va de promoción del mundo 
artístico en Alcalá. No están 
ligados a ninguna institución 

concreta, aunque no descar
tan el apoyo puntual en cada 
uno de sus proyectos: «Hui
mos de la mentalidad de ir 
buscando subvención para ha
cer las cosas. Nuestro funcio
namiento es crear la idea pa
ra que sea autónoma en sí y 
luego, en la medida que en
tendemos que puede estar me
jor potenciada al calor de una 
institución u otras personas 
interesadas, la ponemos a su 
disposición». 

Consideran que existe en 
Alcalá un patrimonio de salas 
de exposición -de institucio
nes como el ayuntamiento o la 
universidad- suficiente pero 
infrautilizado, panorama és
te que viene a sumarse a la fal
ta de iniciativas privadas. «Se 
han creado a lo largo de estos 
años infraestructuras que a 
nuestro entender no se han 
utilizado de manera tan in
tensa como podría haberse he
cho. Por otra parte faltan sa
las autónomas, más indepen
dientes, donde tiene cabida 
un trabajo más reciente y se 

Perder peso y volumen, una realidad 
gracias al nuevo tratamiento 1'/ienno.}ef 

con la tecnología más avanzada 

con varias sesiones relajadas se ~ resultados definitilos sin ningín riesgo para el paciente 

Los mejores v más mo_clemos tratamien~os !!lmiicaWsülWN!iliS!il de salud y belleza aplicados por profesionales ,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 
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puede arriesgar más. Hace 
falta una mezcla de iniciativas 
nuevas con la racionalización 
y puesta en marcha de salas 
que ya existen. No se puede 
entender que haya salas y es
tén vacías». 

El último t~abajo de Copy
right COMUNICACION fue 
la exposición 'Imagen y Pala
bra', una retrospectiva de re
vistas literarias en la Mutual 
Complutense. Ya están traba
jando. en dos nuevos proyec
tos, dos exposiciones colecti
vas nacionales: el conflicto de 
la antigua Yugoslavia tratado 
desde un punto de vista artís
tico y una segunda edición de 
'Apasionarte' -reflexión es
tética en torno a la pasión de 
Semana Santa-. 

OTERSAN ASESORIA 
DE EMPRESAS 

OMEGA DETECTIVES 
PRIVADOS 

AGENCIA DE SEGUROS 
GENERALES 

• ENTRE NUESTROS SERVICIOS: 

- Confección nóminaa y seguros 
sociales 

- Planes de abono y jubilación. 
- Investigaciones laborales 

(control de l.L.T.) 

Vía Complutense 24 · 1 º B 
Teléfonos: 

8886512-8812492-8833153 
28807 ALCALA DE HENARES 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 • 3° B.C 
TH.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares · 
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martes 7 de diciembre 

santos Mercader se da de 
en el Partido Popular 

Santos Mercader de la Fuente, un militante del PP que en los últi
mos tiempos ha resultado problemático para las estructuras de su 
partido, se ha dado de baja de militancia mediante una carta remi
tida al presidente regional, Pío García Escudero, en la que le hace 
saber los motivos de su despedida del Partido Popular. Según infor
ma nuestra compañera Pilar Navío, que ha tenido acceso a familia
res directos de Mercader, los motivos de la baja que ha pedido San
tos Mercader son el cansancio político aprovechando que su salida 
••no es por una vía tan fea como la de la expulsión que proponía en 
un expediente la comisión regional de conflictos». 

Fuentes del Partido Popu
lar se mostraron convencidas 
de que Mercader se ha adelan
tado a los acontecimientos. 
Como se sabe, el expediente 
de expulsión del Partido Po
pular promovido contra Mer
cader no prosperó, al parecer 
porque no se había tenido en 
cuenta su pliego de descargo. 
Pero la tensión entre Merca
der y su partido proseguía y 
el propósito de quienes que
rían echarlo de él no había 
cambiado. Así que en realidad 
Santos Mercader puede haber 
hecho exactamente lo que en
tienden estas fuentes del 

Partido Popular: adelantarse 
a los acontecimientos, harto 
de expedientes -ya fue ex
pulsado hace años y luego vol
vió a ser readmitido- y mar
charse antes de que lo echen 
o dejen de echarlo. 

Su carta con la solicitud de 
su baja en el Partido Popular 
llegó a manos del presidente 
regional del PP, Pío García 
Escudero, durante el puente el 
martes día 7 de diciembre, y 
al parecer éste ya ha tramita
do la baja. 

Santos Mercader llegó al 
Partido Popular -más exac
tamente a Alianza Popular-

CON EL LENIA 

«VIVIR ES LA META. 
EL CIRCUITO ES PREVENIR» 

se va a celebrar el próximo 

domingo 12 de Diciembre 
a las 12·00 horas la 

1 MARCHA 
DE SENSIBILIZACION 
CONTRA LAS DROGAS 

A ELLA SE HA UNIDO EL AYUNTAMIENTO DE ALCALA, 
EL CLUB AJA Y ASOCIACIONES CIUDADANAS, // 
EDUCATIVAS Y DEPORTIVAS jj ..Ae,uJ.e 
DE NUESTRA CIUDAD. ~ 

Salida y llegada 

PLAZA DE CERVANTES 
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procedente de la extinta UCD 
y su nuevo grupo lo colocó co
mo cabecera de su candidatu
ra municipal hace diez años . 
Fue portavoz de su grupo de 
concejales y tuvo que sufrir 
que dos de aquellos conceja
les populares abandonaran el 
grupo, puesto que Alvarez y 
Rueda se pasaron al «mixto». 

Según la información de 
Pilar Navío , Santos Mercader 
ha aludido a razones de can
sancio político para solicitar 
su baja aprovechando que la 
comisión nacional de conflic
tos del PP decidió su conti
nuidad como afiliado al deses-

timar el expediente de ex pul-
, sión tramitado por la comi
sión regional de conflictos. Al 
parecer también han pesado 
razones familiares en la deci
sión de Mercader. 

Otras informaciones recibi
das en la redacción de PUER
TA DE MADRID especulan 
con que la idea de Mercader 
podría ser pasar a formar par
te de una formación política 
de nuevo cuño liderada por 
Eduardo Punset , Mario Con
de y Miguel Herrero. Y _se 
añade que a esa formación po
lítica podría ir acompañado 
de otros exmilitantes del PP. 

DIOR_GAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

B(~) 
o · ·o 
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según el delegado de UGT de bomberos 

se admite tratar las reividicaciones de los bomberos 
Entre ellas se encunetra la negociación del calendario laboral 

Las reivindicaciones de los bomberos han sido aceptadas y ahora se encuentran a la espera 
de llegar a una negociación. Debido a esto, los bomberos se avienen a realizar las tres guardias 
extras al año, motivo de la discusión. Algunos de los temas reivindicados eran la reforma del 
calendario laboral para ajustarlo al servicio, la equiparación del complemento específico al de 
la Policía Local y la oferta de empleo debido a la escasez de plantilla. Luis Manzanares, delega
do de UGT de bomberos, habló de ello a PUERTA DE MADRID. 

Los bomberos tenían una 
serie de reivindicaciones 
que esperaban ser escucha
das. Parece que el ayunta
miento está mostrando aho
ra una buena disposición 
para tratar estos temas y ne
gociar las reivindicaciones, 
según Luis Manzanares, 
quien añadió que «las rei
vindicaciones concretas 
eran el negociar nuestro ca
lendario laboral, la equipa
ración del complemento es
pecíficio al de la Policía Lo
cal ya que, por ley, estamos 
equiparados; en este año he
mos tenido una diferencia 
de 17.000 pesetas en el es
pecífico y para el año que 
viene van a ser 24.000 y es
to hay que corregirlo. Otro 
tema importante era la ofer-

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

tcSlJPER REPARACIOÑ 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 · Puesto 25 

(Galería Comercial) 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 
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Vía Complutense, 40 
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ta de empleo dada la escasez 
de plantilla que hay», expli
ca el delegado de UGT de 
Bomberos. 

Otro tema era el de las 
guardias extras al año, que 
en principio eran tres. «Es
tas guardias ellos decían que 
ya estaban acordadas. Pero 
la realidad es que las ofre
cieron y no llegaron a acor
darse. Se vienen haciendo 
pero no están firmadas, en 
ningún momento se firmó 
ningún documento. Un 
acuerdo que no esté firma
do no nos lo van a imponer 
si ellos no querían tratar las 
demás reivindicaciones. 
Ahora han dicho que se 
avienen a tratar las reivin
dicaciones; esperemos que 
haya negociación y se pue-

da llegar a una solución sa
tisfactoria», explica Luis 
Manzanares. 

En relación a este conten -
cioso, tenemos que recordar 
lo que publicábamos la se
mana pasada: que el conce
jal de Personal, Fernando 
Español, se había mostrado 
dispuesto a negociar con los 

. bomberos, ero también abía 
advertido que el incumpli
miento del horario pactado 
hasta ahora tendría la con
secuencia de los pertinentes 
descuentos en las nóminas 
y, aparte de eso que se re
servaba las acciones legales 
pertinente si el no cumpli
miento del servicio por par
te de los bomberos daba lu
gar a consecuencias de gra
vedad. 

IV CONCURSO DE ESCAPARATES 
ALCALA DE HENARES -NAVIDAD 1993 

DIRIGIDO A TODOS LOS · 
ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES 

DE LA CIUDAD DE ALCALA DE HENARES 
La reglamentaria inscripción a este certamen 
se efectuará, indistintamente, en los domi
cilios sociales de los convocan tes, antes del 
día 17 DE DICIEMBRE DE 1993 

ORGANISMOS COIVOCANTES: 
Organismo Autónomo para el Desarrollo Económico 

y Fomento del Empleo: 
Plaza Santos Niños, s/n - 28802 ALCALA DE HENARES 

Asociación de Empresarios del Henares: 
C/ Teniente Ruiz, 2 - 28805 ALCALA DE HENARES 

Cámara de Comercio e Industria de Madrid: 
Plaza de la Victoria, 1 - 28802 ALCALA DE HENARES 

Asociación de Comerciantes de la Calle Mayor y Aledaños: 
C/ Mayor, 69 - 28801 ALCALA DE HENARES 

Falange Española 
delasJONS 
podrá celebrar 
por fin su acto 
en la plaza 
de Cervantes 

La organización de Fa
lange Española de las 
Jons en Alcalá había pre
parado, en torno al ani
versario de la muerte de 
su fundador, José Anto
nio Primo de Rivera, una 
serie de actos entre los 
que se encontraba previs
to para hace dos semanas 
un mitin público en la 
plaza de Cervantes. Pero 
finalmente, como se que
jaban los falangistas, ese 
mitin no pudo celebrarse 
porque no llegaron a 
tiempo los permisos co
rrespondientes. Ahora 
por fin podrán celebrar su 
acto, según nos comunica 
Juan Jorge Grunwald 
Knoblauch, secretario lo
cal de Falange Española y 
de las JONS de Alcalá de 
Henares. 

Según la carta que nos 
remite, Falange Españ~ 
la de las JONS de Alcalá 
de Henares ha obtenido 
de la delegación del go
bierno el permiso para 
realizar el sábado, día 11 
de diciembre de este año, 
un mitin político público 
a las 12'30 horas en la 
plaza de Cervantes de es
ta ciudad. 

Según se explica en la 
misma carta, el propósi
to de la organización fa
langista es que este mitin 
sea el primero de una ca
dena de actos políticos 
públicos que se extende
rá sobre todos los núcleos 
urbanos de cierta impor
tancia, en cuanto a pobla
ción, de la provincia de 
Madrid. 

Como se recordará, el 
último acto falangista en 
Alcalá, el 20 de noviem
bre, resultó absolutamen
te tranquilo, pese a que 
hubo de desarrollarse a la 
luz de las linternas por
que la plaza de las Ber
nardas se encontraba su
mida en la más absoluta 
oscuridad a consecuencia 
de un fallo en el alumbra
do público que afectó so
lamente a esa plaza. 

PUERTA de Madrid 
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La viuda del teniente coronel Soler recibe su condecoración a título póstumo. l\ la derecha, un familiar del soldado Cao Restrebado reco
gió la condecoración del soldado fallecido por una parada cardiaca cuando realizaba una prueba deportiva. 

Los cuatro paracaidistas muertos en Bosnia recibieron 
a título póstumo la medalla de las Naciones unidas 

La BRIPAC celebró la fiesta de la Inmaculada 
La viuda del sargento para

caidista José Antonio Delga
do Fernández, y las madres de 
los caballeros legionarios pa
racaidistas Agustín Maté Cos
ta, Samuel Aguilar Jiménez e 
Isaac Piñeiro V arela, los cua
tro soldados de la BRIPAC fa
llecídos en un accidente ocu
rrido en el transcurso de la 
misión humanitaria que las 
fuerzas de las Naciones Uni
das realizan en Bosnia
Herzegovip.a, recogieron las 
medallas de las Naciones Uni
das que les fueron impuestas 
a título póstumo con motivo 
de la celebración de la festivi
dad de la Inmaculada Con-

PUERTA de Madrid 

cepción, patrona del arma de 
Infantería. El 8 de diciembre 
se vivió una jornada de fiesta 
en la BRIPAC, aunque no fal
tó el emotivo recuerdo a los · 
soldados españoles caídos y a 
los 700 paracaidistas que ac
tualmente se encuentran en 
Bosnia formando parte de la 
Agrupación Madrid. 

La festividad de la Inmacu
lada Concepción tuvo un ca
rácter familiar. Fueron mu
chos los familiares y amigos 
de soldados y mandos invita
dos a los actos, que comenza
ron puntualmente a.l medio
día del 8 de diciembre en la 
base Primo de Rivera, situa
da en la carretera de Meco , y 
se celebraron paralelamente a 
la apertura del museo paracai
dista durante casi todo el día. 

Los actos consistieron en 
una parada militar a la que si
guió una Santa Misa oficiada 
por el comandante pater de la 
Brigada Paracaidista, el cape
llán don Angel Plácido, quien 
en su homilía destacó la im
portancia que para cualquier 
soldado y para cualquier ca
tólico tiene la Santísima 
Virgen. 

Una vez celebrada la Euca
rístia, se realizó la imposición 
de condecoraciones , siendo 
cerca de cuarenta las impues
tas con carácter ordinario y 
extraordinario. Entre los con
decorados se encontraba a tí
tulo póstumo el caballero le
gionario paracaidista Cao 
Restrebado, fallecido hace 
unos meses como consecuen
cia de un paro cardiaco cuan
do realizaba unas pruebas de
portivas de la Brigada Para
caidista. Cao Restrebado re
cibió la medalla al mérito 

La viuda del sargento Delgado y 
las madres de los soldados Ma
té, l\guilar y Piñeiro, los cuatro 
paracaidistas que han fallecido 
en Bosnia. 
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militar de cuarta clase. Tam
bién recibió condecoración a 
título póstumo el teniente co
ronel Soler, fallecido también 
recientemente siendo su viu
da la que recogió la 
condecoración. 

El momento más emotivo 
fue cuando la viuda del sar
gento José Antonio Delgado y 
las madres de los soldados 
Maté, Piñeiro y Aguilar reco
gieron las medallas de las Na
ciones Unidas que se impusie
ron a título póstumo a su es
poso y a sus hijos respectiva
mente. Los cuatro paracaidis
tas españoles fallecieron el día 
19 de junio al sufrir un acci
dente cerca de la localidad 
bosnia dejablanica. Los cua
tro viajaban en un Vehículo 
de Combate de Zapadores 
(VCZ) que cayó al río N eret
va después de chocar con un 
talud, falleciendo ahogados en 
las aguas de este río. 

Después de impuestas las 
condecoraciones los soldados 
formados entonaron el himno 
de Infantería celebrándose a 
continuación un homenaje a 
los que dieron su vida por Es
paña. Los actos concluyeron 
con un desfile dándose paso a 
continuación a la degustación 
de un vino español. 

PUERTA de Madrid 
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La tribuna presidencial estuvo encabezada por el teniente general Fura, con el general López Hijós, el general Payás, el alcalde Florencio 
Campos y el obispo monseñor Ureña. A la derecha, dos bellas alféreces forman durante la parada militar. 

En el acto estuvieron pre
sentes el Teniente GeneralJe
fe de la Zona Militar, Faura 
Martín, y el general jefe de la 
Brigada Paracaidista, José 
López Hijós. También estuvo 
presente el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, destacán
dose el malestar del grupo de 
concejales del Partido Popu
lar en el ayuntam~ento de Al
calá, quienes aseguraron que 
les hubiera gustado estar jun
to a los paracaidistas en un 
momento tan importante pe
ro no recibieron notificación 
de que tal acto se iba a cele
brar: «Ha habido alguien que 
no nos ha hecho llegar invita
ciones», señaló Bartolomé 
González. 

En el acto también hubo un 
recuerdo especial para el sar
gento Jorge Fernández, heri
do días· atrás en Bosnia al es
tallar una mina. Jorge Fer
nández se encuentra ingresa
do en el hospital militar Gó
mez Ulla tras ser trasladado 
desde la antigua Yugoslavia. Un grupo de oficiales condecorados durante la fiesta de la Inmaculada Concepción. 

A la izquierda, la viuda del teniente coronel Soler. A la derecha, un momento del desarrollo de la ceremonia religiosa. 

PUERTA ele Madrid 
_. 
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Eduardo Barrera y Jaime Nuño, de la Ciudad Deportiva Municipal; Juan Gurán, presidente del 
Club de Gimnasia Rítimica del distrito 111; José María Irastorza, concejal de Salud; la deportista 
Lorea Elso y Jacqueline Trillo, de la Coordinadora de Asociaciones contra la Droga. / 

con la participación de asociaciones contra la droga, deportistas, 

ex-toxicómanos, estudiantes, entidades ciudadanas ... 

1 MARCHA de sensibilización contra las Drogas 
El domingo 12 de diciem

bre se celebra la 1 MARCHA 
de Sensibilización contra las 
Drogas bajo el lema "Vivir 
es la meta. El circuito es pre
venir». 

A la marcha se han unido 
el ayuntamiento de Alcalá, el 
Club deportivo AJA y las 
asociaciones ciudadanas , 
educativas y deportivas de la 
ciudad. La prueba tiene un 
carácter participativo, no 
competitivo, y en ella po
drán participar todos aque
llos que lo des~en . 

Plaza de Santa Ana, Núñez 
de Guzmán, Nuestra Señora 
de Belén, Reyes Católicos, 
de nuevo la Plaza de Santa 
Ana, calle Postigo, Victoria, 
Plaza de los Santos Niños, 
calle Mayor y Plaza de 
Cervantes. 

Para evitar atascos se rue
ga a los conductores que, en
tre las 12'00 y las 13'00 ho
ras, busquen itinerarios al
ternativos una vez conocido 
el recorrido de la marcha. 

Y a está confirmada la 
asistencia de los deportistas 
Miguel Angel García Mora
les, campeón de España de 
gimnasia deportiva; y Lorea 
Elso, campeona por conjun
tos de gimnasia rítmica, del 
mundo en el 91 y de Europa 
en el 92. Queda por confir
mar la asistencia de un de
portista alcalaíno. 

Relevos como símbolo 
de colaboración 

Representantes de los di
versos colectivos participan
tes en la marcha se entrega
rán relevos -antorchas
cada 600 metros aproxima
damente, como símbolo de la 
colaboración entre las distin
tas asociaciones y entidades 
que trabajan para combatir 
el problema de la droga. L a 
coordinadora del Programa 
Municipal contra las Dro
gas, Maite Pérez, declaró 
que un hombre y una mujer 
que están en rehabilitación 
llevarán una de esas antor
chas. El mensaje que quie
ren transmitir es que no es 
necesario marcharse lejos 
para escapar de la droga: en 
Alcalá también se puede pre
venir y , si ya has caído, tam
bién hay formas de 
recuperarse. 

Los que no deseen realizar 
el recorrido de la marcha pe
ro sí quieran participar del 
espíritu de la misma, podrán 
hacerlo en las actividades de 
animación que se organiza
rán en la Plaza de Cervan

La carrera dará comienzo 
·a las 12' 00 de la mañana en 
la Plaza de Cervantes. Des
de allí a la calle Trinidad, 
Cárcel Vieja, Santa Catali
na, Rico-Home, Animas , 

José María lrastorza con Lorea Elso, Jacqueline Trillo, Sagrario tes durante el recorrido de la 
maldonado y Maite Pérez, coordinadora del programa. marcha. 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador. 
circuito de refrigeracion y nuevo liquido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

IADIADOlllS Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VBllCULOS 

• .AH.AD 8 
OOT.AL!CION, IEPWCION Y C!RGA DE AllE ACONDICIONADO PARA VEBICULOS 

Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) - Tlf. 889 13 95 
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La tuna de Alcalá ya forma parte de todos los grandes eventos alcalaínos, como demuestra esta 
foto de archivo en que aparecen junto a los Reyes con motivo de la entrega del premio Cervantes 

se celebra el sábado y el domingo en la ciudad complutense 
el t certamen de Tunas, organizado par la Universidad 

cerca de soa tunos pasarán durante este fin 
de semana por las calles de Alcalá 

Durante el viemes y el sábado 10 y 11 de diciembre Alcalá se verá 'invadida' por los tunos. En 
el salón de actos del Centro de Enseñanzas Integradas, la antigua universidad laboral de Alcalá, 
se celebrará el 1 Certamen de Tunas organizado por la universidad alcalaína con motivo de la ce
lebración del VIl centenario de la creación de los Estudios Generales de Alcalá, que según los or
ganizadores, la Fundación General de la universidad y la tuna universitaria alcalaína, brinda una 
magnífica oportunidad para este evento en el marco de una ciudad tradicionalmente universitaria 
y con un patrimonio histórico-artístico excepcionalmente bello. 

Se espera que lleguen a 
Alcalá cerca de 500 tunos de 
toda España agrupados en 
13 tunas universitarias que 
son la de la Escuela Técnica 
Superior de la universidad 
de La Coruña, la de Arqui
tectura Técnica de Barcelo
na, la universitaria de Bada
joz, la de Derecho de Cáce
res, la de la Universidad 
Carlos 111 de Getafe , la 

Compostelana, la de la Uni
versidad de León, la de la 
Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros de Minas de Ma
drid, la de Medicina de 
Murcia, la del distrito uni
versitario de Oviedo, la de 
Aparejadores de Sevilla, la 
de la escuela universitaria de 
Ingeniería Técnica Topo
gráfica de la Universidad 
Politécnica de Madrid, la de 

Ingenieros Técnicos Indus
triales de Valencia y la de la 
Universidad de Alcalá, que 
actúa como anfitriona fuera 
de concurso. 

Sus actuaciones serán el 
viernes 1 O y el sábado 11 de 
diciembre en el salón de ac
tos del CEI. Las entradas 
para el público costarán 500 
pesetas y podrás ser adqui
ridas por anticipado en las 

Los tunos 
han conseguido 
permiso del 
ayuntamiento 
para que los bares 
de la «zona de la 
movida», 
en torno a la calle 
del Empecinado, 
estén abiertos hasta 
las & de la mañana 
Llegarán tunas 
desde universidades 
de todos los 
puntos cardinales 
de España 
delegaciones de alumnos de 
las facultades universitarias 
de Alcalá, en la oficina mu
nicipal de turismo y en el 
CIDAJ, situado en la Casa 
Tapón. 

Antes de cada una de las 
actuaciones las tunas parti- -
cipantes realizarán un pasa
calles por Alcalá otorgándo
se distinciones a la mejor tu
na, a la mejor pandereta, a 
la mejor bandera, al mejor 
pasacalles, al mejor solista, 
a la imagen, a la musicali
dad, a la alegría en el esce
nario y a la musicalidad. No 
se trata de premios en metá
lico, sino de trofeos acredi
tativos. El repertorio que 
realizarán las tunas en su ac
tuación oficial será libre pe
ro no durará más de 20 mi
nutos. 

Por otra parte, la organi
zación ha conseguido de for
ma excepcional el permiso 
del ayuntamiento para que 
los locales de la llamada «zo
na de la movida», alrededor 
de la calle Empecinado, per
manezcan abiertos hasta las 
seis de la madrugada para 
así crear un verdadero am
biente en toda la ciudad du
rante este fin de semana. 

¡NUEVO 
EN ALCALA! 8 HIVEL 

SERVICIO A DOMICILIO 
SIN CARGO 

PUERTA de Madrid 

Nave 3 
Polígono Esgaravita 

ALCALA DE HENARES 

Todo para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

1 Mi!t1Mniü&tal'~iSNl~ !rtl 
. SERRIN, VIRUTAS, CARBON VEGETAL, LEÑA 
Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 
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lrastona ha solicitado al juzgado que se abra una investigación 

un centenar de socios del club María zambrano solicitan 
la dimisión del presidente y una auditoría de cuentas 

Alrededor de un centenar de socios del Club .Municipal de Jubilados y Pensionistas Maria Zamhrano han 
acudido a la AAVV Cervantes solicitando apoyo a sus quejas sobre supuestas irregularidades que se están 
dando en el citado club. Estos socios solicitan la dimisión del presidente, así como una auditoria de las cuentas. 

El club municipal de Jubi
lados y Pensionistas María 
Zambrano vuelve a estar de 
actualidad. Hace unos meses 
se denunció la práctica de ex
poner en los tablones públicos 
los nombres y direcciones de 
los socios sancionados, prác
tica que también era usual en 
otros clubes de Alcalá; poco 
después la polémica estuvo 
centrada en el cobro de cier
ta cantidad a los socios por en
trar al baile que cada fin de 
semana se organiza en el club. 
La adjudicación del bar, pre
cisamente al presidente del 
club, también trajo 'cola': 
uno de los que pujaron no es
tuvo de acuerdo. El último al
tercado, con puñetazos de por 
medio, se produjo entre el vi
cepresidente y un yerno del 
presidente del club, asunto 
que se ha zanjado de momen
to con una denuncia en comi
saría. Todo ello parece que ha 
ido encrespando lo que debía 
ser una tranquila convivencia 
entre los socios y ahora más de 
un centenar de ellos han de
cidido denunciar supuestas 
irregularidades para que las 
autoridades competentes in
vestiguen y aclaren las cosas. 

Estas presuntas irregulari
dades están relacionadas con 

el actual, y ya desde hace al
gunos años, presidente del 
club, Florentino Fuentes, y 
algunos miembros de su jun
ta directiva, tesorero y secre
tario. Según las informaciones 
recabadas por PUERTA de 
MADRID, los socios discon
formes dicen que Fuentes. 
«mantiene los fondos de las 
subvenciones y recaudaciones 
del club en su cuenta corriente 
particular; ha sustituido el li
bro de cuentas por un cuader
no que maneja exclusivamen
te él; expone el balance de 
cuentas en el tablón de anun
cios con datos incorrectos, ya 
que, por ejemplo, en el caso 
de las entradas por el baile se
manal se han calculado unos 
ingresos que superan los 3 mi
llones de pesetas cuando sólo 
figuran por este concepto 
600.000; manipulación en las 
listas electorales y candidatos 
de las elecciones del pasado 29 
de octubre celebradas en el 
club; y se permitió la retira
da de los archivos del club y 
la lista de socios por parte de 
una entidad bancaria para 
que ésta los usase en benefi
cio propio». 

Las denuncias se alargan 
mucho más. Sólo citar algunas 
otras como la aceptación de 

cierta cantidad de dinero por 
llevar autobuses de ancianos 
a Tele 5 para actuar como pú
blico o por 'ceder' el salón de 
actos del centro cívico para 
que un colectivo gitano cele
brase actos en él. 

(<Miedo a las amenazas» 
Los denunciantes aseguran 

que siempre ha habido miedo 
a denunciar estas cosas por las 
«amenazas reiteradas» -la 
más usual la expulsión del 
club- que sufren los pensio
nistas. La última sanción ha 
sido decretada hace pocos días 
contra Jesús Ramos por «mal 
comportamiento ante los so
cios y clientes en el servicio 
del bar». Aseguran que esta 
sanción fue tomada unilate
ralmente, a pesar de que el re
glamento de régimen interior 
especifica que «las sanciones 
graves y muy graves serán im
puestas por la Asamblea Ex
traordinaria, previo informe 
de la junta directiva». 

Sin embargo las sanciones 
ya no pueden contener las 
quejas, dado el cariz quepa
recen estar tomando las cosas. 
Estos socios se lamentan de 
que el presidente se haya 
«adueñado» del club: «Sus hi-

jas y sus yernos están en el 
bar, su esposa cobra las entra
das para el baile y él sancio
na a todo aquel que se le 
enfrenta». 

«Situación poco 
transparente» 

El concejal de Bienestar So
cial, José María lrastorza, ya 
está al corriente de todo este 
asunto y, según declaró a es
te periódico, estas quejas «han 
culminado en una puesta en 
conocimiento en un juzgado 
de Alcalá de Henares. Lo he 
hecho yo personalmente, no 
contra nadie en particular, 
pero ante los hechos que se ve
nían desarrollando lo he pues
to en conocimiento para que 
se abra una investigación y 
sea la justicia quien esclarez
ca los hechos». lrastorza aña
dió que había que ser pruden
te al hacer cualquier valora
ción al respecto. 

Hace unos días y con rela
ción a este mismo asunto, 
«Los Verdes» han enviado 
una carta a la Defensora del 
Pueblo denunciando la situa
ción «poco transparente» que 
se vive en el Club de Jubila
dos y Pensionistas María 
Zambrano, club que, como 
también explica la carta, fue 
«el encargado de distribuir el 
'vino' y la propaganda elec
toral entre los asistentes al mi
tín del PSOE en el que inter
vino el Sr. Garzón, durante la 
campaña de las pasadas elec
ciones». Los Verdes denun
cian el uso electoralista que el 
PSOE hizo de este club. 

FIAT UNO Y FIAT TIPO 

MENOS 
SOLO HASTA EL 31 DE DICIEMBRE, EN LA RED DE CONCESIONARIOS , llBf4fU 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 .62. ALCALA DE HENARES. 
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11CARNES DEL JUMAPl11 
. 

Día: 
VIERNES, 17 DICIEMBRE 

Hora: 9 NOCHE 

1.ª PAREJA 
2.ª PAREJA 
3.ª PAREJA 
4.ª PAREJA 

100.000 Ptas. y TROFEO 
60.000 Ptas. y TROFEO 
40.000 Ptas. y TROFEO 
20.000 Ptas. y TROFEO 

INSCRIPCION POR PAREJAlt-l1I1IIJ PTAS. 
EN RESTAURANTE KYNY 3 * TELEF. 888 03 85 

* * * ' * * * * 

. DEGUSTACION DE PRODUCTOS EN EL 
TRANSCURSO DE LAS PARTIDAS 

COLABORAN: 
PLEAMAR 

ELABORACl.ON · CONSERVAC~ON 
DISTRIBUCION ALIMENTOS CONGELADOS 

TELEF. 688 00 55 

SUJAMON 

NAUIDUL 
TELEF. 563 7 4 94 

LUIS LORIENTE . 
MATADERO 

SALA DESPIECE 
EMBUTIDOS 

TELEF. 969 - 11 1 O 08 
EMBUTIDOS 

TELLO 
TELEF. 641 01 11 

ESTAS NAVIDADES SU CORDERO; CABRITO, COCHINILLO, MARISCO EN: 

CARNICERIAALVARO CARNICERIA EL PARQUE 
Batanes, 3 • Teléf. 883 40 12 - ALCA LA DE HENARES Río Torcón, 3 • Teléf. 882 05 90 - ALCA LA DE HENARES 

EL CAMPEONATO TENDRA LUGAR EN: 
RTE. KYNY 3 - POLIG. JUMAPI • TELEF. 888 03 8S * ALCALA DE HENARES 



d:I Cartero del Rey» fue el pri
mer montaje en el que participa
ron niñas y mayores. TELA. lle
vaba trabajando tres años. 

Paz Carrero ha sido la ar
tífice de este proyecto. Obser
vó que no existía ningún gru
po de teatro en Alcalá y se de
cidió a crearlo. Desde sus co
mienzos, allá por 1978, hasta 
ahora, siempre ha estado al 
frente del grupo dirigiéndolo 
y fomentando la cantera de la 
que se nutre TELA. Precisa
mente es la cantera, actual
mente compuesta por 18 ni
ños, la que ha hecho posibles 
los quince años de historia 
teatral del grupo: «Definitiva
mente sÍ>>, afirma Paz. 

Teatro Escuela Ubre de Alcalá: quince años de trabajo ininterrumpido 

De hecho muchos de los ni
ños que comenzaron trabajan
do en el grupo infantil com
ponen ahora TELA, jóvenes 
con muchas tablas y con una 
edad media de 20 años. Tam
bién hay gente nueva que ha 
sabido integrarse con facili
dad al ritmo de trabajo del 
equipo ya existente. 

«El teatro es algo que_ se lleva dentro» Los títulos más significati
vos para los componentes de 
TELA son El Cartero del Rey 
-uno de los primeros 
montajes-,DIOS -el 
último-, Viento en las ramas 
del Sasafrás, El sueño de una 

El TELA. -Teatro Escuela Libre de Alcalá- cumple este año su XV Aniversario. Para festejar tan 
señalada fecha, el grupo pondrá en escena la obra ~<DIOS» de W oody Allen, el sábado 11 de diciembre 
a las 19'00 horas en el Teatro Salón Cervantes. Algo más tarde se celebrará una fiesta en la Casa de 
la Juventud, lugar muy ligado a la historia de TELA.. 

DISCO 

DESCUBRIMIENTO 

PASATE LAS NAVIDADES Y 
ENTRA EN EL 94 CON NOSOTROS 

-NOCHEBUENA-
-NOCHEVIEJA-

-REYES-

¡ GRAN COTILLON! 

Regalos, Sorpresas, Uvas de la Suerte 

SOLO PAREJAS Y MATRIMONIOS 

iTE ESPERAMOS! 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

DESDE LAS & LA TARDE HASTA MADRUGADA 
C/. Manuel Azaña, 2 - Alcalá de Henares 

(junto parking de Simago) 

H de diciembre de t99! 

1 MARATON POPULAR 
DE AEROBIC 

DE ALCALA DE HENARES 
PREMIOS: 

1 clasificado 11 clasificado m Clasificado 

- 40.000 Ptas. - 20.000 Ptas. - 10.000 Ptas. 
- Equip. deportiva - Equip. deportiva - Equip. deportiva 
- Trofeo - Trofeo -Trofeo 

se celebrará en: 

DISCOTECA DE·DANA 
Antigua Ctra. Nacional 11, Km. 32 - Alcalá 

• Inscripción: 2.500 Pts. • Entrada adulto: 300 Pts. • Entrada Diño: 150 Pis. 
• Horario: 11 de la mañana · 6 de la tarde • Día: 18 de diciembre de 1993 

Inscríbete en: 
Fitnes Line. e/. Manuel Merino, 12 - Telf.: 888 52 11 (Alcalá de Henares) 
SportCenter Sanabria. e/ Divino Vallés, 11-TeH.: 882 57 94 (Alcalá de H.) 
Gimnasio Naxagora. d A nº 20 - Poi. P29-Tel.: 85160 94 (Collado Villalba) 
Gimnasio Foram Cafetería. Pº Extremadura, 7 -Telf.: 619 02 72 (Alcorcón) 
Bike Sport. e/. Segovia, 21 - Telf.: 663 72 62 (Alcobendas). 
Sport Kuroi. Virgen de los Reyes, 21- Telf.: 326 65 98 - 326 09 64 (Madrid) 
Gimnasio Energym. Abolengo, 12 - Telf.: 466 74 00 (Madrid) 
Club Bolyclay Gym. General Perón, 40 - Telf.: 597 02 98 
Gimnasio Jorge Juan. Jorge Juan, 141 - Telf.: 504 59 84 (Madrid) 

PUERTA de Madrid 



Quince años después, muchas 
de las caras siguen siendo las 
mismas y el entusiasmo de los 
actores también. 

noche de verano -premiada 
por el ayuntamiento de Ma
drid y ganadora del certamen 
de la F AE- o unos Entreme
ses -con los que participaron 
en el Festival de Teatro Clá
sico para Grupos Jóvenes de 
Almagro en representación de 
la CAM-. 

El apoyo municipal llegó el 
año pasado en forma de con
venio suscrito con la Funda
ción Colegio del Rey, por el 
que reciben una subvención 
anual. Han sido necesarios ca
torce años de trabajo para 
conseguirlo y todos confían en 
que esta colaboración dure 
mucho tiempo. ¿Cómo lo han 
hecho hasta ahora? «Con mu
cho trabajo», responden to
dos. La colaboración de las fa
milias también es de destacar: 
«Somos una asociación cultu
ral con un montón de socios 
e involucramos a los padres. 
Todo el mundo aporta» expli
ca Paz. 

Lo que no entienden es que 
después de tantos años toda
vía estén «de hecho pero no de 
derecho» en la Casa de la Ju
ventud, el lugar que les vio 
nacer y en el que todavía hoy 
siguen trabajando. «Aquí nos 
dieron nuestro primer espa
cio, lo que ocurre es que con 
las sucesivas reorganizaciones 
nos han ido moviendo. Esta
mos de hecho pero no de de
recho, y no lo entendemos 
porque debemos de ser cerca 
de cuarenta personas. Yo qui
siera saber cuántas de las ac
tividades que hay en la Casa 
tienen ese número de personas 
estables. Al menos nos podían 
dejar poner el nombre en la 
puerta». 

«Como una familia>> 
Después de tanto tiempo las 

anécdotas se cuentan a cien
tos. Todos los componentes 
del grupo están satisfechos del 
trabajo realizado a pesar de 
los sacrificios y de los ' madru-

gones ' . Son como «Una fami
lia» aseguran y no en vano la 
mayoría de ellos han crecido 
juntos. 

«Son muchos años pero si te 
gusta te sacrificas. No te im
porta no salir los fines de se
mana y venir a ensayar año 
tras año. Es algo que te llena 
y lo haces porque te gusta, lo 
llevas dentro. Además apren
des a relacionarte con la gen
te» cuenta Mª Luz. 

Pedro ha sido la última ad
quisición del grupo. El pien
sa que «todos llevamos dentro 
un actor y cuando nos dan un 
empujoncito para intentar sa
carlo, estamos deseando . ¡A 
quién no le gusta subirse a un 
escenario, olvidarse de todo y 
ser alguien que en realidad no 
eres! ». 

Las caídas durante las re
presentaciones, los 'apaños ' 
de última hora en el vestuario 
por una cremallera ' rebelde', 
o un chicle que resultó la sal
vación para una suela de za
pato despegada minutos antes 
de salir a escena son sólo al
gunas de las historias que pro-

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
J 11,1.il.1L io11 ~r.1tuit.1. \ kdid.1, .1 domililio 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECI.ALIZADO GRADULUX 

PUERTA de Madrid 

vocan el infarto en el momen
to de actuar pero que luego 
causan la risa general al recor
darlas. No todo han sido mo
mentos felices. Todos recuer
dan los momentos en los que 
ha habido que_ensayar en la 
calle o en el hall de la Casa de 

la Juventud. No había otro si
tio pero a ellos no les impor
taba, lo preferían antes que 
pasar tres meses sin ensayai:_. 
Mientras dure su entusiasmo, 
y ellos aseguran que es inter
minable , TELA seguirá ad~
lante. 

CALZADOS BEDEL 
1 i l fil~ l • 7!1 • 1 4•1 :l · 1 •i i 1 J ~ 11 • 7!1 • 1 f J 

Calle Bedel, núm. 6 - ALCALA DE HENARES 

Par nueva orientación de negocia LIQUIDAMOS 
un extensa surtida de artículos 

A PRECIOS DE VERDADERA GANGA 
I • 13 4 ii l;f J J;1 ¡J;I f i l;\14 ú f ;1 (fil 

ARTICULOS PARA NIÑO 

Zapatillas de paño desde . . . . . .. . . . . . . . . . . .. . . . . . 295.- Ptas. par 
Muñecos de peluche a . . . . . . . . . . . . . .. . .. . . . . . . . . . 599.- Ptas. par 
Zapatos de piel desde ............................. 1.495.- Ptas. par 
Deportivos de piel desde . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . 695.- Ptas. par 

ARTICULOSPARASEÑORA 

Zapatillas de paño desde . . . . .. . . . . . . . . . . . .. . . . . . 495.- Ptas. par 
Zapatos (mucha variedad) desde .............. 2.495.- Ptas. par 
Botas altas desde ................................... 1.995.- Ptas. par 

ARTICULOS PARA CABALLERO 

Zapatillas de paño a . . . . .. . .. . . . .. .. . . . . . . .. . .. . . . . 399.- Ptas. par 
Zapatos de piel piso cuerolite desde ......... 1.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel piso de goma desde ....... .. 2.695.- Ptas. par 
Botas de piel piso de goma a ................... 1.995.- Ptas. par 

H de diciembre de t99J 



Queremos dar las gracias a todos los alcalaínos por la brillante acogida de nuestra empresa 
que nos hace líderes en el sector y ¡COMO NO! a los que nos han llamado ya, solicitando la prórroga 

de la fecha para presentar los dibujos de participación en nuestro concurso 

1 ° CONCURSO DE DIBUJO 
«UN COCHE EN NAVIDAD» 

Si tienes hijos con edades comprendidas entre los 5 y 12 años inclusive, anímales a participar. 
Hay un montón de regalos, y los padres seréis jurados en la selección de los premiados. l . 

.... 



DICIEMBRE 
Día 1 .................. 50.196 
Día 2 .................. 17.999 
Día 3 .................. 71.877 
Día 7 .................. 38.277 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del mar ti! 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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TRASPASO TIENDA 
Instalada en Centro Histórico 

e/. Imagen (junto a Casa de Cervantes) 

Precio a convenir 
Razón: C/. Cervante, 6 (tienda) 

PUERTA de Madrid 

una joven en coma 
tras sufrir 
un accidente 
de circulación 
con un ciclomotor 

U na joven de 15 años de 
edad resultó herida de grave
dad al sufrir un fuerte golpe 
en la cabeza en un accidente 
de circulación. Celina Herra
dura Pérez tuvo que ser tras
ladada urgentemente al Hos
pital de la Princesa de Madrid 
desde el Príncipe de Asturias 
de Alcalá para ser atendida 
por neurólogos expertos, ya 
que cayó en coma debido al 
fuerte traumatismo craneoen
cefálico que sufrió. 

El accidente se produjo en 
el paseo de las Moreras sobre 
las 2'50 del domingo 5 de di
ciembre. La joven viajaba en 
un ciclomotor junto a un ami
go, quien resultó ileso cuan
do el ciclomotor sufrió una 
caída. En cambio, la joven se 
golpeó la cabeza contra el bor
dillo de la acera. 

La muchacha estaba in
consciente cuando ingresó en 
el Hospital Príncipe de Astu
rias, adonde fue trasladada 
por una ambulancia, pero al 
poco rato entró en coma, lo 
que hizo aconsejable su tras
lado a Madrid, al Hospital de 
la Princesa. Sus lesiones con
sistieron en fractura del occi
pital y hematoma epidural en 
el hemisferio izquierdo. 

Se dio la circunstancia de 
que los familiares de la joven 

al parecer no pudieron ser lo
calizados rápidamente, ya que 
se encontraban disfrutando 
unas pequeñas vacaciones. 

Robo de 35 jamones, 
licores, tabaco 
y dinero por valor de 
millón y medio 

El día 5 de diciembre, de 
madrugada, se cometió un ro
bo en el establecimiento deno
minado Bar y Carnicería El 
Jamonal, situado en la calle de 
Salvador Dalí, de Mejorada 
del Campo. Para entrar, los 
ladrones rompieron el canda
do de la puerta de entrada y 
forzaron la puerta. Se apode
raron de botellas de diferen
tes licores, tabaco, 35 jamones 
y 155.000 pesetas en efectivo. 
Fueron forzadas las máquinas 
de tabaco y las tragaperras, de 
las cuales se llevaron la recau
dación. 

Tirón en la plaza 
de las Bernardas 

El día de la Inmaculada 
Concepción, 8 de diciembre, 
se cometió un robo con vio
lencia en la plaza de las Ber
nardas. A las 3'45 de la tar
de, un individuo todo vesti
do de negro y con el pelo cor
to, arrebató el bolso de un 
fuerte tirón a una señora ma
yor que por allí caminaba. En 
el bolso llevaba efectos perso
nales y dinero. 

El individuo huyó corrien
do porla calle Nueva mientras 

«A buena dentadura 
no hoy turrón duro» 
Re11ise su boeo y ••• 
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la señora, nerviosa y asusta
da, pedía auxilio. Se trata de 
un individuo joven de unos 17 
años, con pantalón y cazado
ra negros. Llevaba el pelo 
muy corto, casi rapado. Mi
de aproximadamente 1 '60 de 
estatura y es muy delgado. 

Desde estas páginas ya he
mos denunciado que se obser
va un incremento de la delin
cuencia en esta zona de la pla
za de las Bernardas y aleda
ños, donde individuos de mal 
aspecto físico encienden ho
gueras y se apoderan de los 
bancos. Es lamentable que es
to pueda ocurrir a menos de 
cien metros de la comisaría de 
policía. 

un chico de ,. años 
atracó con una 
navaja a dos mujeres 

La Guardia Civil ha dete
nido a un joven de 14 años, 
DBD, como presunto autor de 
dos delitos de robo con inti
midación a dos mujeres. Di-" 
chos delitos los cometió con
tra Yolanda OM, a la que tras 
intimidarla con una navaja le 
arrebató el bolso, en el que lle
vaba 4.000 pesetas, y contra 
Lourdes RE, a la cual, por el 
mismo procedimiento, le 
arrebató 16.000 pesetas que 
llevaba. 

Estos atracos fueron come
tidos por el chico en la locali
dad de Rivas-V aciamadrid y 
el día 4 de diciembre pasado 
fue detenido por la Guardia 
Civil y entregado a la Fisca
lía de Menores de Madrid. 
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Estas dos panaderías, situadas respectivamente en la calle de La Coruña y en la calle del Arzobispo Carrillo, suñieron la rotura de cristales 

Otras tres panaderías de Alcalá sufrieron distintas roturas 
por las pedradas lanzadas por desconocidos 

La guerra del pan continúa 
El empresario que decidió bajar el precio del pan ya lleva más de 
:sao lunas rotas en todos sus establecimientos y se queJa de que 
por el boicot que sufre no le suministren levadura contra pago 

Tres panaderías de la empresa de Matías Morales , que empezó a vender el pan a cinco duros en Alcalá y en 
otros puntos de la región madrileña, sufrieron en la madrugada del viernes 3 de diciembre diversas roturas en 
lunas y rótulos luminosos debido al lanzamiento de piedras por parte de desconocidos en un nuevo capítulo de 
la guerra del pan: «Esto es una venganza siciliana>>, comentó un dependiente de una de estas tiendas mientras que 
el propio Matías Morales reconoce que tiene enormes facturas con cristaleros, pues son ya más de 300 cristales 
los que le han roto en establecimientos de su propiedad en toda la región madrileña. 

Las tres panaderías que 
han sufrido los desperfectos 
son las situadas en la calle Ar
zobispo Carrillo, travesía de 
Lope de Figueroa y calle Co
ruña. Mari Carmen Rubio, 

encargada de la tienda de la 
calle Arzobispo Carrillo, jun
to a la plaza del Barro, reco
noció que incluso llegan a sen
tir miedo a ser agredidos por 
la calle: «Nunca ha ocurrido, 

pero ¿quién te dice a ti que un 
día no te van a salir por la 
calle y te van a dar una pali
za. Al fin y al cabo ya te es
tán viniendo a tirar piedras a 
la tienda. Y a es la tercera vez 
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que sufrimos un ataque de es
tas características. No sé exac
tamente pero aquí, entre cris
tales y candados tapados con 
silicona, por lo menos se lle
van gastadas más de 150.000 
pesetas desde que se abrió». 

En el caso de la panadería 
de la calle Arzobispo Carrillo 
un vecino oyó el ruido que ha
cía el escaparate al caer frac
turado y pudo ver a un hom
bre meterse en un coche, del 
que tomó la matrícula. Sin 
embargo, los responsables !!e 
los locales no tienen noticias 
de que se haya producido la 
identificación de alguno de los 
autores de los atentados. 

«Venir y encontrarte con 
los escaparates rotos te produ
ce malestar, imagínate», dijo 
Mari Carmen Rubio, quien 
señaló que no lo entiende: «Lo 
que tendrían que hacer es so
lucionar sus problemas con 
quien los tengan que resolver, 
pero no lanzándonos a noso

. tros piedras a la tienda. So
mos nosotros quienes estamos 
pagando las consecuencias 
porque nosotros somos aquí 
simples empleados». 

Rosa Bravo, encargada de 
la panadería de la calle Coru
ña, señaló que el viernes 3 de 
diciembre cuando llegó a 
abrir la tienda por la mañana 
se encontró el rótulo lumino
so apedreado: «Será esta gen
te de la competencia .porque 
nadie se va a poner a lanzar 
piedras contra un rótulo lumi
noso. A nosotros ha sido eso, 
pero a la tienda de travesía de 
Lope de Figueroa le han roto 
todas las lunas. Nos han dicho 
que, como no subamos el pan, 
antes de navidades nos lo van 
a poner muy duro. Vienen 
por aquí y te lo dicen; es gen-
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Rosa Bravo, encargada en la calle de La Coruña Mari Carmen Rubio, encargada en la calle Arzobispo Carrillo 
te de otras panificadoras. A 
nosotros ya nos han produci
do destrozos tres veces». 

Puestos al habla desde 
PUERTA DE MADRID con 
Matías Morales, el empresa
rio promotor de estos estable
cimientos que venden el pan 
a 25 pesetas, señaló que lleva 
ya más de 300 lunas rotas y 
cambiadas por todos sus esta
blecimientos en la región ma
drileña. Matías Morales tiene 
tiendas en Getafe, Leganés, 
Fuenlabrada, Aleo hendas, 
Carabanchel, San Bias y Ca
nillas, entre otros municipios 
y distritos madrileños. En Al
calá tiene seis establecimien
tos. 

«Esto es como estar en el 
Congo belga; es increíble. 
Tengo tiendas a las que ya les 
han roto los cristales cuatro , 
cinco o seis veces», señaló Ma
tías Morales, quien apuntó 
que las facturas de cristales 
son millonarias. El empresa
rio señaló que el boicot que 
sufre llega al punto de no en
contrar suministro de levadu
ra, que de hecho le ha obliga
do a comprarla en el extran
jero: «Tengo puesto un recur
so en el Tribunal de Defensa 
de la Competencia para que 
dicte medidas cautelares que 
me permitan, que obliguen 
incluso, a suministrarme leva
dura contra pago porque es 
que ya no tengo levadura. Se 
ha dado el caso de encontrar
la en Toledo y cuando me la 
iban a traer se han presenta
do los de otras panificadoras 
y prácticamente le han obli
gado al industrial a no ven
dérmela». 

Matías Morales se quejó de 
que con estos problemas se ha 
visto obligado a cerrar una de 
sus fábricas: «Ya no es sólo 

PUERTA de Madrid 

que cualquier ciudadano pue
da comprar el pan más bara
to; es que además estoy crean
do puestos de trabajo que en 
estas condiciones me veo en la 
necesidad de perderlos». 

Homicidio en El casar 
El presunto homicida es un marroquí 

«Lo que no se puede permi
tir es que un despacho de pan 
esté ganando treinta pesetas 
por una barra, es decir, un 
cien, un ciento diez y hasta un 
ciento veinte por ciento más 
que el coste que tiene. Esto es 
el 'coño de la Bernarda'. Yo 
lo que creo es que el precio del 
pan está manipulado por 
auténticas pandillas que lo 
único que quieren es que yo 
me siente a hablar con ellos. 
El día que lo haga ya veréis en 
Alcalá cómo el pan se pone a 
45 ó 50 pesetas; entonces no 
habrá ningún problema», 
concluyó Matías Morales. 

Sobre las 8 de la mañana del día 8 de diciembre se pudo producir el apu
ñalamiento de Susana Torrubiano Ortega, de 21 años de edad, vecina de El 
Casar (Guadalajara) y madre de una niña de dos o tres meses de edad. 

El presunto autor del homici
dio .es el súbdito marroquí Ah
med Daud, de 31 años de edad, 
vecino de la misma localidad. 
Ambos vivían en el mismo domi
cilio, calle de San Roque, núme
ro 41, junto con otra mujer. La 
víctima recibió ocho navajazos. 
Según los testimonios recibidos 
durante la investigación, los he
chos fueron precedidos de una 
dsicusión. Hasta el momento no 
se han podido determinar con su
ficiente fiabilidad las causas que 
provocaron la discusión y 
posterior apuñalamiento de la 
joven. El arma empleada para la 

La implantología 
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comisión del delito fue una na
vaja con mango ancho de made
ra, cuya hoja es de 9 centímetros 
de longitud y 2 de anchura. La 
joven fue trasladada en ambu
lancia al hospital generaldel In
salud, donde posteriormente 
falleció. 

Tras tener conocimiento la 
Guardia Civil del hecho, montó 
un dispositivo especial para in
tentar la localización y detención 
del presunto autor, hecho que to
davía no se ha producido. Pare
ce que el presunto homicida 
abandono El Casar por el proce
dimiento del auto-stop. 
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cuando llegó la policía 
los ladrones 
ya se habían ido 
Rompieron la puerta 
de un cuarto 
de contadores para 
intentar entrar a un 
almacén de fármacos 

En la madrugada del vier
nes al sábado unos delincuen
tes entraron en el portal nú
mero 2 de la calle Escudo y 
rompieron la puerta del cuar
to de contadores. Al parecer 
intentaban encontrar un lugar 
que les diera acceso al alma
cén de fármacos COF AMASA 
que se encuentra al lado de es
te portal. 

Los hechos se produjeron 
hacia las tres de la madruga
da del sábado; los delincuen
tes entraron al portal y rom
pieron de una patada la débil 
puerta del cuarto de contado
res. Un vecino, alarmado por 
el ruido, avisó a la policía, pe
ro cuando ésta llegó no encon
tró a nadie. «Yo creo que ellos 
pretendían pasar a COFA
MASA, que es un almacén de 
fármacos. No se atrevieron a 
hacer nada al ver todos los ca
bles que había en el cuarto; 
era más arriesgado de lo que 
ellos pensaban. Nosotros he
mos ido a hacer la denuncia y 
ahora tenemos que buscar una 
puerta nueva>>, comenta Igna
cio, el presidente del portal. 

«Para romper la puerta no 
tuvieron más que darle una 
patada porque es muy fina», 
explica Manuel, el tesorero 
del bloque. 

Otra vez ya robaron en 
COF AMASA, pero entraron 
desde el exterior. 
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«LO hicieron a conciencia porque tuvieron tiempo» 

Robaran gran cantidad de género en una tienda de rapa 
El pasado sábado de madrugada entraron a robar a una tienda de ropa de la calle Los Hueros. Los 

ladrones se llevaron gran parte del género que había en la tienda: pantalones, camisu, sudaderas y 
cazadoras. Los delincuentes abrieron el cierre y destrozaron la cerradura de la puerta de entrada. Los 
dueños del establecimiento no lo descubrieron hasta que fueron a abrir la tienda a la mañana siguiente. 

«En la caja no teníamos di
nero, sólo unas monedas de 
cinco duros que también se 
llevaron. Cogieron cazadoras 
y camisas vaqueras, pantalo
nes Levi's, cazadoras de niños 
y algunas sudaderas. Todavía 
no hemos calculado a cuánto 
ascienden las pérdidas», dice 
la señora de Román, la pro
pietaria del comercio. 

En esta tienda, llamada 
.J\.fundo Algodón, que lleva 
abierta desde el mes de abril 
aproximadamente, es la pri
mera vez que les ocurre algo 
así. «La seguridad en esta zo
na, según veo, no es muy bue
na. Aquí lo hicieron a con
ciencia porque tuvieron tiem
po. Nadie los vio ni oyó na
da». Los hechos fueron de
nunciados a la policía: «Vino 
la policía, estuvo mirando, 
pero no pudo hacer nada por
que el cristal, que era de don
de hubieran podido coger 
huellas, estaba todo corrido 
del vaho. La puerta tuvieron 
que abrirla con alguna palan
queta. La forzaron hasta que 
cedió», explicó la señora de 
Román. 

EL dueño consiguió 
alcanzarlo: 
Intentó robar 
un jamón y una caja 
de salchichones 

El pasado jueves un hom
bre intentó robar un jamón y 
una caja de salchichones de 
una carnicería. No consiguió 
su propósito porque lo persi
guieron y le hicieron devolver 
lo robado. 

El suceso ocurrió el pasado 
jueves, día 2. Se va a abrir en 
breve una carnicería en la ca-

lle Era Honda y el estableci
miento se encuentra aún en 
obras. 

Eran alrededor de las siete 
de la tarde y los propietarios 
se encontraban dentro de la 
carnicería. Al lado del comer
cio hay una puert.;, . que da a 
un pequeño pasillo, que lleva 
a la cámara frigorífica de los 
productos cárnicos. Esta 
puerta y la de la cámara se en
contraban abiertas y .el la
drón, un joven de unos vein
ticinco años, de pelo rubio y 
estatura mediana, aprovechó 
esta circunstancia para entrar 
a la cámara. «Teníamos la 
puerta abierta para que se se
cara la pintura que acabába
mos de dar. Y o vi pasar por 
los cristales a una persona que 
salió corriendo. Al poco reac
cioné y salí tras de él. Lo cogí 
un poco más hacia delante. Se 
llevaba un jamón y una caja 
de salchichón. Le pegué un · 
par de guantazos y le hice que 
me trajera de nuevo lo que ha
bía robado. Le dije que se fue
ra», comenta Alberto, uno de 
los dueños de la carnicería. 
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No han puesto ninguna de
nuncia, ni tampoco avisaron 
a la policía, ya que es la pri
mera vez que les ocurre algo 
así en el poco tiempo que lle
van en la calle Era Honda. 

Robo en un chalet 
de la calle Avila 

El día 30 de noviembre pa
sado se produjo un robo en el 
número 39 de la calle Avila. 
Los ladrones entraron por el 
jardín, ya que la casa es un 
chalet; los ladrones quitaron 
la verja que cubre la ventana 
de la cocina y así consiguieron 
pasar adentro. Al parecer, su
bieron a la habitación del ma
trimonio que reside en la ca
sa y cogieron algunas joyas y 
una cazadora. Un vecino avi
só del robo a la policía, tal vez 
alarmado al ver la verja de la 
cocina quitada. Los dueños de 
la casa, en la cual se había 
producido ya otro robo hace 
año y medio aproximadamen
te, no se encontraban en el do
micilio cuando ocurrieron los 
hechos. 
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Tenía un antecedente por amenazas 

un hambre estafó nueve mil pesetas haciéndose pasar par policía 
Les mostró una cartera con una placa insignia 

Un individuo, Rafael P.D., fue detenido el pasado día 29 de noviembre, acusado de estafar 9.000 pesetas a los 
propietarios de un bar de la calle Arias Montano. El presunto estafador se había hecho pasar por agente de la auto
ridad. Los hechos comenzaron días atrás, cuando Rafael P.D. acudió al bar, donde se encontraban la propietaria, 
la madre de ésta y un señor que había sido maestro del supuesto policía. El individuo comentó que había estado 
un tiempo trabajando en la construcción pero que lo había dejado para hacerse policía. Para demostrarlo mostró 
una cartera negra de piel, con el escudo nacional, las palabras ((Policía Local» y una placa insignia. 

La dueña del bar, Cristina 
San José Pérez, comenta que 
Rafael comenzó a tomar con
fianza y a acudir al estableci
miento a diario. Un día comen
tó que , por su condición de 
agente de la autoridad, tenía 
acceso a la base aérea de Torre
jón. «Nos dijo que tenía que ir 
a sacar aceite, azúcar, polvos 
para lavar y que estaba muy 
barato. Mi madre le dijo que le 
podía sacar aceite para ella, pa
ra su casa. El se mostró de 
acuerdo y mi madre le dio cua
tro mil pesetas. Después mima
dre se fue a comprar el pan y 
yo me quedé con él. Me dijo 
que tenía que ir a casa de su 
madrastra a pedirle cinco mil 
pesetas y me pidió que se las de
jara yo. Decía que las quería 
para comprar tabaco para su 
mujer en la base. Le contesté 
que no tenía costumbre de de
jar dinero a nadie , pero que ya 
que era policía me podía fiar de 
él y se las dejé. Me dijo que no 
estaba acostumbrado a coger 
dinero , pero, aun así, me las 
cogió», comenta Cristina. 

Pasaron los días y no le vol
vieron a ver por el bar, pero él 
llamó a la propietar,ia a su casa 
para decirle que tenía dinero y 
que se lo iba a devolver pronto. 

con un hombre. «Yo le dije que 
no podía ser porque se habían 
ido a la comisaría. Pero cuan
do me asomé a la terraza vi a 
mi padre hablando con el sin
vergüenza. Entonces yo bajé 
corriendo y le dije que me pa
gara lo que me debía. Me con-

testó que no le tocara y mesa
có una maquinilla de afeitar de 
las de usar y tirar. Le dije que 
me había robado y que se ha
bía hecho pasar por policía sin 
serlo». 

Avisaron por fin a la comi
saría y la policía lo detuvo. «Me 

dijeron que era un estafador y 
que eso ya lo había hecho otras 
veces», asegura Cristina San 
José. 

Rafael P.D. estuvo detenido 
cuarenta y ocho horas. Poseía 
ya un antecedente por amena
zas. «Después lo hemos vuelto 
a ver pero no le hemos dicho 
nada. Yo espero que.no me di
rija la palabra. El confesó que 
había comprado la chapa en 
una tienda cerca de la comisa
ría, pero dice que la compró 
después de que mi madre y yo 
le diéramos el dinero. La ver
dad es que lo ha sabido hacer 
tan bien como un profesional, 
aunque en la comisaría se pu
so a llorar», terminó explican
do Cristina San José Pérez. 

«Al día siguiente se presen
tó en el establecimiento y mi 
madre le preguntó por el acei
te. El dijo que lo tenía en casa. 
Mi madre le sugirió que mi no
vio le acercase con el coche has
ta su domicilio. Luego nos he
mos enterado de que duerme en 
un coche. Por el camino Rafael 
le dijo que parase el vehículo 
porque había visto a un amigo 
con el que quería hablar, y que 
más tarde llevaría él el aceite. 
Pero no vino. Al poco tiempo 
me llamó por teléfono a casa, 
dijo que estaba en Guadalaja
ra y que tenía el dinero. Mi pa
dre le dijo que no le creía y que 
le íbamos a denunciar», sigue 
explicando la dueña del bar. 
Los padres de ésta se fueron a 
la comisaría y Cristina a su do
micilio. Una vez allí su herma
no le dijo que sus padres 
estaban en la calle hablando 
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Miguel Buenestado: «Hay que cambiar completamente el comité 
local y el grupo de concejales del PSOE, del primero al último» 

«NO me gustaría perder las próximas elecciones, 
pero a lo mejor sería bueno para el partido porque 
permitiría la renovación» 
«Desde las elecciones de t982 el PSOE se ha aletargado, faltan ideas y 
eso lo da el apoltronarnos» 

Miguel Buenestado es una de las voces que crean opinión dentro del PSOE local. Crítico por conven
cimiento, reconoce no tener aspiraciones de poder, lo que le hace tener una perspectiva de la situación 
que está muy ligada a la que puede tener cualquier ciudadano interesado por la cuestión política a 
todos los niveles. Este militante socialista se convierte en un hombre incómodo para cualquier órgano 
de poder, bien sea la ejecutiva local, bien el grupo de concejales, y es que no se siente atado a ningún 
puesto en una lista. El fue el primero que desde dentro se enfrentó directamente a la ejecutiva local 
del PSOE dimitiendo de ella, y eso que se trataba de una ejecutiva presidida por el que muchos consi
deran líder del guerrismo en Alcalá, Tomás Sánchez. Buenestado sigue siendo un guerrista convenci
do que más que personalismos defiende ideas, aunque su principal planteamiento es el que siempre 
ha mantenido, que hay que luchar por ganar la calle «aunque de momente te pongan la cara colorada». 

El militante socialista de
claró a PUERTA DE MA
DRID con motivo de la reu
nión que los guerristas de la 
comunidad de Madrid cele
braron en Alcalá que el PSOE 
tiende a la renovación: «Den
tro de nuestra agrupación hay 
una clara tendencia a la reno
vación, tanto de formas de ac
tuar como de personas. Noso
tros , los que nos llamamos 
' guerristas', aunque yo preco
nizo que nos denominemos 
' reformistas ' porque no quie
ro que se identifique a nues
tro grupo con una persona de
terminada, aunque algunos 
simpaticemos con Alfonso 
Guerra. Pues bien; como de- · 
cía, nosotros pretendemos que 
se renueven los cargos institu
cionales y los cargos orgánicos 
como es la ejecutiva. Hay que 
hacerlo porque hay que dar 
más alegría a la Agrupación, 
hay que hacer a los militantes 
más partícipes de la situación 
política y social y hay que lle
gar más al fondo». 

El planteamiento con el que 
contin úa Miguel Buenestado 
es el de que el PSOE tiene que 
estar más cerca de los ciuda
danos : «Desde que hace once 
años conseguimos llegar al go
bierno de la nación parece que 
nos hemos olvidado. Como 
partido de oposición éramos 
fenomenales , creamos muchas 
expectativas, mucha ilusión a 
lQs ciudadanos, ganamos las 
elecciones y a partir de enton
ces nos hemos aletargado. Nos 
faltan ideas, estamos adormi
lados y no trabajamos. Eso lo 
da el apoltronarnos». 

Miguel Buenestado advir
tió que «Si no renovamos el 
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partido desde dentro, al final 
nos lo va a renovar la socie
dad, es decir, las próximas 
elecciones las perdemos y ten
dremos que ir a la oposición. 
¡Ojo, que a lo mejor eso es 
bueno! Pero a mí, desde lue
go no me gustaría perder las 
elecciones porque preferiría 
hacer la renovación y el cam
bio desde dentro. Lo que no 
queremos es que haya un go
bierno conservador para que 
pase lo que ocurre en Francia, 
Bélgica y muchos otros países. 
Y o creo que a partir del pró
ximo congreso vamos a cam
biar la agrupación y por ex
tensión la FSM». 

El cambio para Buenestado 
es necesario hacerlo desde el 
comité ejecutivo de la Agru
pación Socialista de Alcalá: 
«Eso es necesario porque las 
personas que están son perso-

najes de paja. Es gente que en 
su día nos ganaron las eleccio
nes -yo me presenté encabe
zando una lista como secre
tario general-. Pues bien, 
hubo una serie de circunstan
cias y de presiones para que 
yo no ganara en el último mo
mento, pero en cualquier ca
so se ha demostrado que no 
tienen el respaldo de la agru
pación y, si lo tienen, no han 
sabido captar el apoyo de los 
militantes y hacerles partíci
pes de la vida política». 

Cambiar el grupo 
de concejales 

Buen.estado afirmó que en 
el ayuntamiento hay que cam
biar el grupo de concejales so
cialistas desde el primero has
ta el último: «Hay quien dice 
que yo soy muy duro, pero yo 

creo que hay que cambiarlos 
a todos porque tienen que te
ner un tiempo de descanso. 
Hay algunos que llevan doce 
años y, si continuaran tras las 
próximas elecciones, llevarían 
ya dieciséis años. Eso es de
masiado para los políticos. Y o 
no soy partidario de que los 
cargos se cambiaran cada cua
tro años , pero sí cada ocho, es 
decir, lo que hacen en Estados 
Unidos con el presidente. Es
tar más de dos legislaturas no 
es bueno porque el político se 
apoltrona, se hipoteca con 
muchas personas, son muchos 
favores los que se deben y al 
final no tienes ideas. Eso es 
absurdo». 

Este militante socialista no 
tiene afán por ocupar un car
go público: «En las últimas 
elecciones yo podría haber ido 
de concejal. Yo era secretario 
de organización y podría ha
ber ido colocado en la lista. 
Pero yo dije que iría de con
cejal si no cobrara dinero del 
ayuntamiento, es decir, re
nunciaba a dietas, a comisio
nes. Y o tengo mi trabajo y ga
no más que los concejales; no 
tengo ningún problema para 
dedicarle al partido o al ayun
tamiento todas las tardes, to
dos los sábados, los domingos 
y las noches si hacen falta, pe
ro lo que yo no quiero es 
crearme una dependencia;_no 
quiero el cargo político como 
hipoteca. Yo quiero tener li
bertad para, cuando vea que 
las cosas no van como a mí me 
gustan, marcharme. Eso fue lo 
que me pasó cuando fui secre
tario de organización, aguan
té ocho meses pero yo no me 
podía hacer corresponsable de 
la mala gestión que se estaba 
haciendo desde el ayunta
miento. Tenía varios opcio
nes: o lo denunciaba desde 
dentro, con lo cual estaba in
cumpliendo nuestros estatu
tos, o me hacía cómplice. Mi 
decisión fue la de irme». 

No obstante, Buenestado 
siempre quedaría supeditado 
a las necesidades de la agru
pación y del grupo de conce
jales: «Hace tres años no qui
se ir en la lista; ahora a lo me
jor para la próxima legislatu
ra puede que sí, no lo sé. Los 
concejales, como todos los car
gos públicos, deben cobrar pe
ro , como en todo, hay conce
jales más profesionales y hay 
que lo son menos, hay quien 
se lleva el sueldo a traición y 
hay quien merecería más de lo 
que cobra. Los concejales de
ben cobrar pero debería exi
gírseles el rendimiento que se 
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...................... 
auenestado pudo ir en 
la última candidatura 
municipal del PSOE, 
pero no quiso porque 
no quería cobrar: 
«YO tengo mi trabajo 
y gano más 
que los concejales» 
«Ouiero tener libertad 
para marcharme 
cuando vea que las 
cosas no van como a 
mí me gustan» 
«LOS concejales deben 
cobrar, pero, como en 
todo, los hay más 
profesionales y los 
hay menos: hay quien 
se lleva el sueldo a 
traición y hay quien 
debería cobrar 
más de lo que cobra» 
exige en cualquier empresa 
privada». 

A los once meses de ser ele
gidos como miembros de la 
ejecutiva local, Miguel Bue
nestado, Pedro Losas y An
drés Monge dimitieron de la 
misma planteando la mayor 
discrepancia que se ha plan
teado en el PSOE local en los 
últimos años: «Aquello se vi
vió con mucha ilusión porque 
por primera vez unas perso
nas se enfrentaban a la ejecu
tiva y al mismo tiempo con
tra la institución. En cuatro o 
cinco meses estuvimos cerca 
de ganar unas elecciones pa
ra la ejecutiva local sin que la 
gente nos conociera y sin ha
cer ningún tipo de campaña. 
No nos importó perder esas 
elecciones porque de aquel 
planteamiento surgió un brote 
que ha permitido que los mi
litantes alcalaínos tengan la 
posibilidad de llevar sus plan
teamientos a la agrupación. 
No todos los socialistas pensa
mos igual y no todos estamos 
con Felipe González y su for
ma de gobernar. Hemos sido 
felipistas toda la vida pero 
ahora va siendo hora de que 
le digamos que se está equivo
cando y algo parecido pasa en 
Alcalá con Florencio Campos. 
~lega el momento en que las 
ideas se agotan y es necesario 
el cambio». 
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La acusan de utilizar esta organización para llegar a concejal 

La Unión de Juventudes comunistas cuestiona 
la labor de María casado 
«Hay una serie de compañeros que están teniendo un absoluto 
desprecio hacia los órganos decisorios de Izquierda unida» 

La Unión de Juventudes Comunistas de Madrid, la organización de jóvenes del PCE, ha cuestio
nado la actuación de la concejala de Izquierda Unida María Casado, a la cual acusan de utilizar 
la organización como trampolín para conseguir ser concejala y de no preocuparse por los proble
mas de juventud, a pesar de ser la responsable de este área en el grupo de concejales de IU. Fuen
tes de la organización de juventud del PCE informaron a PUERTA DE MADRID de ese malestar 
que existe en el seno de la UJCM con la concejala que creían que iba a proponer soluciones en 
el ayuntamiento complutense para los problemas que tiene la juventud. 

Los jóvenes del PCE, adscri
tos a Izquierda Unida, se mues
tran convencidos de que María 
Casado utilizó a la UJCM para 
conseguir llegar a la lista elec
toral de IU en un lugar adecua
do para salir elegida como con
cejala. Entonces era una perfec
ta desconocida que fue metida 
'con calzador' por un hombre 
como el entonces portavoz y ca
becera de la lista municipal, 
Rafael García Poveda. 

Fuentes de la mayoría orto
doxa de Izquierda Unida acla
raron que entonces todos vie
ron con buenos ojos la irrup
ción en la vida política de Ma
ría Casado: «Llegamos a pensar 
que ella podría ser el perfecto 
relevo, la próxima cabecera de 
lista de la organización para las 
siguientes elecciones; pensamos 
que, preparándola en esa direc
ción, sería una buena baza pa
ra el futuro en tanto que es jo
ven y mujer. ¡Menos mal que 
nos hemos dado cuenta a tiem
po!», explicó uno de los adscri
tos a IU. 

El responsable político de la 
UJCM y miembro del consejo 
político de Izquierda Unida, 
Raúl García, declaró que ante 
la posición que tomaron los tres 
concejales renovadores de la or
ganización, entre ellos la pro
pia María Casado, acerca de la 
petición de dimisión de Fran
cisco González Adrada, su or
ganización de juventud le 
muestra todo su apoyo al con
cejal que ostenta la presidencia 
del distrito V. «No nos ha da
do tiempo a reunirnos y a tra-

Raúl García, responsable político de la UJCM 

tar el tema en profundidad, pe
ro la mayoría de las Juventudes 
CÓmunistas, y aún diría que en 
su totalidad, sí que apoyamos 
la permanencia de González 
Adrada en sus dos cargos, es de
cir tanto en la presidencia de la 
delegación de distrito como en 
el cargo de concejal. 

Raúl García señaló que lo 
realmente sorprendente fue la 
llegada de María Casado al car
go de concejal: «Llevaba mili
tando cosa de un año, quizá 
menos. Nos pilló a todos muy 
de sorpresa su entrada en lo que 
era la candidatura de Izquier
da Unida. En ese momento ha
bía gente con mucho más tiem
po de militancia y de trabajo en 
el seno de la organización: Es
taba, por ejemplo, Alejandro 
Martínez, que había desarro-

llado una labor muy importan
te como responsable político. 
También había mujeres como 
Mari Carmen Alcázar, una his
tórica con un trabajo muy bue
no en el consejo de la Juventud. 
Sorprendió que a otros camara
das no se les valoró su trayec
toria política y, en cambio, a 
María Casado se la eligió no se 
sabe bien cómo. Y o, la verdad 
es que no sé muy bien los plan
teamientos políticos que había 
para que a María Casado se la 
pusiera como concejala» 

Despedida 
Pero la cosa no iba a quedar 

ahí. A los tres meses de haber 
resultado elegida concejala re
presentando a las Juventudes 
Comunistas, María Casado se 

dio de baja en la organización: 
«En el momento que fue elegi
da dejó de pasarse por nuestra 
sede, dejó de acudir a las reu
niones y a los tres meses se dio 
de baja. La verdad que en esos 
tres meses su labor fue nula con 
nosotros». 

Raúl García dijo que desde 
que María Casado fue elegida 
concejala representante de IU 
en el área de juventud, nunca 
se ha puesto en contacto con la 
organización de juventud del 
PCE para que desde allí se rea
lizara un trabajo en común. 
María Casado no ha pregunta
do ni una sola vez a la organi
zación por la que fue elegida 
para ser concejala sus alterna
tivas, sus propuestas para la ju
ventud: «A nosotros no nos ha 
llamado ni oficial ni extraofi
cialmente. Los únicos contactos 
que hemos tenido con ella han 
sido como militantes de Iz
quierda Unida que somos y del 
área de juventud. Ahí sí que 
hemos mantenido un par de 
reuniones, pero como Juventu
des Comunistas no nos ha pe
dido nunca ayuda, consejo y 
opinión». 

Raúl García señaló que des
de que fue relevada como res
ponsable del área de Juventud 
en IU, sustituida por Esther Al
mazán, María Casado empezó 
a dejar de pasar por. las reunio
nes de ese área dentro de IU: -
«Cuando se ha planteado algún 
tema de debate, María Casado 
nunca ha aceptado que desde el 
área de Juventud se elaborara 
algún tipo de propuesta políti
ca y programática para luego 
llevarla al ayuntamiento. Ha 
pedido su independencia den
tro del grupo de concejales, su 
esfera política, y ha dicho que 
ella no iba a asumir la postura 
del área de Juventud de IU» .. 

«Estamos muy descontentos 
porque estamos en una organi
zación que es profundamente 
democrática y en la que todo se 
debate», dijo Raúl García, 
quien apuntó que «no sólo es 
María Casado, sino que hay 
otra serie de compañeros que 
están teniendo un desprecio ab
soluto hacia los órganos deciso
rios de IU». 
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IZQUIERDA UNIDA 
LCALA DE HE ·RES 

Ninguno de los tres concejales que han pedido públicamente la 
dimisión del presidente del distritg v asistió a la asamblea de 1u 
Apoyo mayoritario y prácticamente unánime de 
las bases de IU a Francisco González Adrada 

Como ya adelantó PUERTA DE MADRID en una información recogida al filo del cierre de su edición 
la semana pasada, ninguno de los tres concejales renovadores que habían pedido la dimisión de Fran
cisco González Adrada como presidente de la delegación municipal del distrito se presentó en la asam
blea de Izquierda Unida para defender sus planteamientos ante los militantes de la organización. La 
asamblea de IU apoyó de forma mayoritaria -sólo hubo dos abstenciones, una de ellas la del propio 
González Adrada- el informe del consejo político de la organización sobre el asunto que ha abierto 
la polémica en Izquierda Unida, es decir, el informe que daba el apoyo a González Adrada frente a 
las presiones que estaba sufriendo desde la «sensibilidad» mayoritaria dentro del grupo de concejales, 
una (<Sensibilidad» que es abrumadoramente minoritaria en el seno de la organización. 

El coordinador general de 
Izquierda Unida en Alcalá, 
José Miguel Polo, destacó al 
término de la asamblea que 
ésta tuvo una gran participa
ción: «Esto es muy positivo 
para una organización que es 
eminentemente asamblearia y 
que descansa en la soberanía 
de la asamblea». Polo calificó 
de preocupante la no asisten
cia de los militantes que for
man parte de la sensibilidad 
minoritaria, Nueva Izquier
da, entre ellos los tres conce
jales que pidieron pública
mente la dimisión de Francis
co González Adradaz a raíz de 
una petición de información 
al ayuntamiento por parte de 
la Defensora del Pueblo en 
funciones y de una irregular 
apertura de una cuenta co
rriente en la delegación del 
distrito: «Como organización 
valoramos la inasistencia de 
estos compañeros como preo
cupante y allí mismo hicimos 
ver que ésos no son métodos». 

José Miguel Polo declaró 
que IU puede admitir que se 
esté en minoría: «Podemos 
admitir que haya otros plan
teamientos distintos de la ma
y oría, pero deben llevarse 
adonde descansa la soberanía 
de la organización. Si no se 
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llevan allí y sin embargo se 
llevan a los medios informa
tivos, eso dice mucho de las 
personas que utilizan esos mé
todos. Creo que estos métodos 
no tienen mucho que ver con 
la filosofía de Izquierda Uni
da; quizá cuadren en otra or
ganización, pero poco en IU». 

El coordinador de IU valo
ró muy positivamente el res
paldo de la mayoría al infor
me de la organización: «Esa 
amplia participación de per
sonas que están adscritas ra
tificaron por inmensa, por 
abrumadora mayoría, con dos 
abstenciones y una de ellas la 
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del compañero González 
Adrada, su plena confianza en 
este compañero y su decisión 
de que continúe en los cargos 
de concejal y de presidente de 
la delegación del distrito V. 
Creemos que los hechos que se 
le imputan a este compañero 
son superficiales en la medi
da en que se ha dado cumpli
da cuenta de cuál ha sido el 
cometido de González Adra
da, se ha admitido pública
mente la posibilidad de un 
error e incluso una iniciativa 
del propio compañero es que, 
si el Defensor del Pueblo en su 
día entendiera que ha habido 
lugar a la queja, él pone el 
cargo de presidente del distri
to V a disposición de la orga
nización». 

José Miguel Polo manifes
tó que Francisco González 
Adrada «ha actuado con abso
luta transparencia; en todo 
momento ha señalado a la or
ganización que él no tenía 
ningún deseo de estar ahí con
tra corriente y , si producía or
ganizati vamente algún pro
blema, dejaba la decisión de 
su continuidad a la asamblea. 
Creemos que González Adra
da se ha comportado con to
da decencia y honorabilidad 
política. La conclusión es que 
la asamblea y la dirección ra
tificamos al compañero y los 
que en su momento le han 
cuestionado en los medios in
formativos , como no aparecie
ron en la asamblea a defender 
sus posiciones, creemos enten
der que hacen dejación de esa 
petición de d i misión». 

El coordinador de IU de
claró también que los adscri
tos a la sensibilidad minorita
ria «son personas adultas , con 
una larga experiencia políti
ca que, si optan por ese tipo 
de métodos , es su p roblema. 
Los ciudadanos no lo entien
den y desde luego los votan
tes de IU en su momento se lo 
harán saber». 
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La presidencia del acto solemne celebrado con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción, patrona de la facultad de Farmacia . 
.A la derecha, una joven muy sonriente recoge su diploma: nada menos que cinco matriculas de honor consiguió el pasado curso. 

La facultad de Farmacia celebró la festividad de su patrona 

«Las relaciones humanas son lo más importante que 
podemos ejercer en la vida», dice el decano, Vicente Vllas 

Como no podía ser menos, la Facultad de Farmacia celebró a su patrona, la Inmaculada Concepción, por 
todo lo alto. Conocida es la recuperación que de los actos académicos tradicionales está llevando a cabo esta 
facultad por iniciativa de su decano, Vicente Vilas, quien considera que el fomento de las relaciones huma
nas es uno de los aspectos más importantes pero también más olvidados de la universidad. 

El programa dio comienzo 
a las 10'30 de la mañana con 
una Misa. A su término se ce
lebró el Concurso Oposición 
para cubrir el puesto de «Bo
ticario Mayor del Reino», con 
la participación de una vein
tena de alumnos. 

Seguidamente y ya en el sa
lón de actos, se dio paso al ac
to académico: intervención 
del representante del 'Clahus
tro' de alumnos; investidura 
de la madrina de la XIV Pro
moción, Carmen Abad; pro
yección de cine científico; y 
entrega de diplomas. 

En esta ocasión no sólo se 
hizo mención a los alumnos 

que han obtenido una o más 
matrículas de honor en el pa
sado curso, sino también a los 
profesionales que han colabo
rado con la facultad facilitan
do unas prácticas tuteladas. 
Este galardón recayó en cin
co farmaceúticos, titulares de 
cuatro farmacias alcalaínas, 
Teresa Magaña Carasa, In
maculada Herranz Sorando, 
José Felix Huerta, Jesús Ma
ría Martínez y Ramón Gonzá
lez Navarro. El decano expre
só su agradecimiento en nom
bre de la Universidad: «Que
remos que sepan lo orgullosos 
que estamos de su colabora
ción, tan necesaria. La labor 
de estas 'Oficinas de Farnra
cia' no se puede pagar pero es
peremos que esta distinción 
de la Universidad les sirva de 
estímulo para continuar y de 
reconocimiento». 

Tras las palabras del deca
no, y acompañados de la tu
na, se procedió a la plantación 
de diversos árboles conmemo
rativos en uno de los jardines 
que rodean la facultad. 

Teresa ~goña e Inmaculada Berranz fueron dos de las farmacéuticas mencionadas por la Universidad por su colaboración con la facul
tad de F~acia facilitando unas prácticas tuteladas. Con ellas, el decano y la madrina de la XIV promoción . .A la derecha, unas jóvenes 
que apl'OjVecharon la fiesta para instalar un «tenderete» de productos arte5a1:los confeccionados por ellas mismas; la recaudación se desti-

1 nará a su viaje a Grecia ... Y, si no les llega el dinero para irse hasta el Egeo, .Asturias también les gusta. 
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«Oficina administrativa 
de títulos» 

Vicente Vilas Sánchez, de
cano de la facultad de Farma
cia, se mostraba francamente 
satisfecho por la celebración: 
«Es un día muy entrañable 
porque hemos conseguido 
aunar la presencia de alum
nos, dentro de los límites que 
prudentemente se puede espe
rar, pero sobre todo los pro
fesionales de farmacia que 
siempre han estado muy ale
jados de su propia facultad y 
que hoy vienen a ella. Esta
mos en una etapa de colabo
ración muy intensa entre la 
profesión y la propia Univer
sidad porque nos obliga la co
munidad europea a impartir 
enseñanzas profesionales». 

El decano también quiso 
destacar la tarea que está lle
vando a cabo la facultad de 
Farmacia de potenciación de 
la Asociación de Antiguos 
Alumnos: «Se está creando 
una estructura muy fuerte que 
yo espero que sea la que el día 
de mañana colabore y apoye 
a la Universidad y a los nue
vos universitarios, fomentan
do inquietudes e iniciativas al 
igual que ocurre en las univer
sidades anglosajonas». 

Precisamente el próximo 
año se celebrará conjunta
mente la graduación de la XV 
promoción y las ' Bodas de Es
taño ' de la primera promo
ción de la facultad: «Será un 
acto confraterna! donde los 
compañeros que celebren su 
XV aniversario expondrán 

La recién nombrada 1cMadrina de la XIV Promoción», Carmen Abad, ayuda pala en mano a plantar 
uno de los rituales árboles conmemorativos. 

sus experiencias profesiona
les, conocerán a los nuevos 
que salen y será posible un in
tercambio de ideas que siem
pre es muy provechoso». 

La recuperación de los tra
dicionales actos académicos 
universitarios es una empre-

sa personal de Vicente Vilas. 
El decano de Farmacia consi
dera que se perdieron porque 
«ha habido una época de en
friamiento muy grande en 
nuestra estructura universita
ria , justamente después de la 
guerra. Se perdieron todas es-

tas tradiciones y la Universi
dad se convirtió en una ofici
na administrativa de títulos, 
nada más; no de conviv e n cia 
de personas , que e s lo impor
tante. Las relaciones human as 
son lo más importante que p o
demos ejercer en la vida». 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. · 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Prro ahora tiene hasta 400.000 razones para 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
\' empiece a cuidarse. Por 400.000 
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VOLVO 460 f.B i: Dirección asistida, aire acondicionado, elevalunas 
eléctrico y cierr~ centralizado (incluido descuento de oferta) 

f. fJf.000 Pf05 (l. V.A. e impuesto de matriculación incluido) 
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En la Universidad de Alcalá, a partir del próximo 15 de enero organizada par el 

curso de Sistemas de Información C.P.DaaízyVelarde 

Geográfica, Teledetección y cartografía 11 concursa de cuentas 
El próximo 15 de enero dará comienzo en la Universidad de Alcalá de Henares, el curso de Sistemas 

de Información Geográfica, Teledetección y Cartografía. Este curso tiene como objetivos especializar 
a profesionales, mediante un proceso de enseñanza que entregue los conocimientos técnicos y metodo
lógicos sobre Sistemas de Información Geográficos (SIG), Teledetección y Cartografía. 

La importancia del curso 
viene dada por la evolución y 
crecimiento a nivel interna
cional en los tres últimos años, 
de los trabajadores que em
plean la tecnología SIG, car
tografía e información de da
tos espaciales, creándose nue
vas fuentes de empleo y requi
riendo para ello personal 
especializado. 

Los profesionales a formar 
deberán ser licenciados, inge
nieros o arquitectos con cono
cimientos de informática bá
sica y de fotografía aérea. Es
te curso será desarrollado en 
los laboratorios del Departa
mento de Geografía de la Uni
versidad de Alcalá. Se impar
tirán 200 horas de clases teó
ricas y 140 horas de clases 
prácticas, entre los días 15 de 
enero y 15 de marzo. Lama
trícula será de 290.000 pese
tas, se concederán becas y des
cuentos. El plazo de matrícu
la es hasta el 20 de diciembre. 

Se contará con la colabora
ción del: Servicio Geográfico 
del Ejército, Instituto Geográ
fico Nacional, Comunidad 
Autónoma de Madrid, Ayun
tamiento de Madrid, Univer
sidad Politécnica de Madrid, 
Grouperment pour Je Deve
loppement de le T eledection 
Aeroespatiale (Francia) y di
ferentes empresas privadas. 

curso sobre 
Humanidades 

La Universidad de Alcalá 
organiza desde el 10 de enero 
hasta el 29 de mayo, un curso 
sobre Humanidades, para to
do aquel que quiera ampliar 
sus conocimientos de cultura 
general y adquirir un nivel 
universitario. 

El curso será impartido por 
profesores licenciados y espe
cialistas en las materias de 
Historia Antigua y Medieval, 
Moderna y Contemporánea, 
Arte, Geografía y Literatura 
Española. 

Para optar al curso no es 
necesario ningún tipo de re
quisito, además la matrícula 
es gratuita. El plazo de ins
cripción finaliza hoy viernes, 
día 10 de diciembre en el Vi
cerrectorado de Extensión 
Universitaria. Plaza de San 
Diego, s/n. Tlfno.: 885 40 90. 

Exposición de la 
universidad de Alcalá 
en La Habana 

Hoy viernes, 10 de diciem
bre, coincidiendo con el 91 
cumpleaños de Dulce María 
Loynaz, Premio Cervantes 
1992," se inaugura en el Mu
seo Nacional de Cuba la ex-

posición «Dulce María Loy
naz y la Ciudad de las Co
lumnas. La Ciudad de La 
Habana vista por sus 
Pintores». 

Esta exposición, organiza
da por la Universidad de Al
calá y el Museo Nacional de 
Cuba, se ha exhibido en: 

- Universidad de Alcalá 
de Henares, inaugurada el día 
23 de abril, coincidiendo con 
la entrega del Premio Cervan
tes. 

- Sala de Exposiciones de 
la Caja de Ahorros de Asturias 
en Oviedo, en los meses de 
mayo y junio. 

- Casa de la Parra de San
tiago de Compostela, en julio, 
con el patrocinio de la Xunta 
de Galicia. 

- Palacio de la Diputación 
Provincial de Cádiz, en sep
tiembre. 

- Sede del Instituto Cer
vantes de Lisboa, en octubre 
y noviembre. 

Hasta el momento la han 
visitado unas 20.000 perso
nas, que, además de disfrutar 
con la pintura de los maestros 
cubanos, han podido adquirir 
lo mejor de la literatura y mú
sica cubanas, mediante la ins
talación de un puesto de ven
ta organizado por Fuentetaja 
Promociones. 

MESA DE ORDENADOR 
¡¡UN REGALO UTIL 

PARA SUS 
COMPROMISOS NA V/DENOS!! 

8.740PTAS. 
Baga su pedido al Tlf.: 888 D& && 
y se lo servimos GRATUITAMENTE 
en su domicilio. 

Ctra. Daganzo, km. 1 '700 Gunto Centro de Empresas) - ALCALA DE HENARES 
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El colegio público Daoíz y V e
larde y la Asociación de Padres 
del Centro, organizan y patro
cinan el IX Concurso de Cuen
tos, con arreglo a las siguientes 
bases: 

1.- Podrán participar todos 
los alumnos de Centros de Pri
maria y EGB de Alcalá de 
Henares. 

2.- Se establecen tres catego
rías: 1°, Ciclo de Primaria (1° y 
2º); 2º, Ciclo de Primaria (3° y 
4°) y 5° de EGB; Ciclo Superior 
(6°' 7° y 8°). 

3.- El tema de los cuentos y su 
extensión será libre. 

4. - Los cuentos podrán ser 
ilustrados por los propios 
autores. 

5.- La elaboración será traba
jo personal de los alumnos, pu
diendo sus profesores darles una 
orientación o corregirles faltas de 
ortografía. 

6.- Los cuentos presentados a 
este concurso no podrán hacerlo 
a ningún otro. 

7.- Cada cuento será firmado 
con un lema y curso que realiza 
el autor, acompañado de un so
bre cerrado en cuyo exterior fi
gure el mismo lema y curso y en 
el interior nombre, apellidos y 
colegio del alumno/a. Estos sobre 
serán abiertos después de que cl 
Jurado otorgue los premios. 

8.- Los trabajos serán remiti
dos por los Colegios a los que 
pertenezcan los alumnos, alcen
tro organizador. 

9.- Para la selección de los 
cuentos concursantes, el Jurado 
tendrá en cuenta la originalidad, 
imaginación y presentación de 
los mismos. No se admitirán co
pias. 

10.- La presentación de los 
cuentos se hará desde la fecha de 
esta convocatoria hasta el día 5 
de marzo. 

11.- El fallo del Jurado y la 
entrega de premios se harán pú
blicos durante el mes de abril. 

12.- Se otorgarán los siguien
tes premios para cada categoría: 
ter premio: 10.000 ptas. en ma
terial escolar; 2° premio: 7 .000 
pesetas en material escolar; 3er 
premio: 4.000 pesetas en mate
rial escolar. 

13.- Las decisiones del Jurado 
serán inapelables. 

14.- Los cuentos premiados 
quedarán en poder del Colegio 
organizador, que hará con ellos 
el uso que crea conveniente. El 
resto se devolverá a sus autores. 

15.- La participación en el 
Concurso implicara la acepta
ción de la; presentes bases. 
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Algunos vecinos lo tienen muy claro: 

«El Mercada debe permanecer en su actual ubicación» 
«Con la dejación y el abandono sólo se consigue la muerte 
dulce del único punto de abastecimiento del distrito I» 

Hay vecinos que tienen muy claro lo relativo al mercado municipal de abastos. Ya cuando se planteó 
por primera vez el traslado del Mercado hace cinco años se pudo comprobar entre sus usuarios que ha
bía una considerable oposición. «Remodelación, sí; traslado, no» es el planteamiento que se hacen los 
usuarios del mercado municipal y es el que mantiene la Asociación de Vecinos Cardenal Cisneros ante 
la deficiente situación actual en la que se encuentra este importante centro comercial complutense. 

Según una carta remitida Con ello sólo se consigue «la más amplia. Se perdería la 
a nuestra redacción por la muerte dulce» del único necesaria complementarie
presidenta de la Asociación, punto de abastecimiento del dad comercial. 
María Dolores Palenzuela, distrito 1 y de zonas adya- - Para minorar la degra-
la situación actual del Mer- centes». dación y el deterioro que su-
cado Municipal de Abastos fre gran parte del centro his-
resulta, a todas luces, insos- El Mercado debe tórico de la ciudad. El Mer-
tenible, tanto para los usua- cado, definido como función 
rios como para los propios permanecer en su actual básica de abastecimiento, fa-
comerciantes; para los usua- ubicación vorece la habitabilidad inte-
rios porque no obtienen un gral, en aumento en nuestro 
abastecimiento adecuado y La carta de la presidenta distrito, de un espacio en 
digno; para los comerciantes de la Asociación de Vecinos contraste con los usos mera
porque no consiguen una Cardenal Cisneros señala mente burocráticos: activi
rentabilidad merecida y su- que donde existe un habi- dad diurna y decrepitud 
ficiente de su trabajo. Según tante existe una necesidad. nocturna. 
la presidenta de la Asocia- «La alimentación, el abas- - Para potenciar la pea-
ción de Vecinos, los princi- tecimiento de los productos tonalización del centro. El 
pales problemas que afectan frescos y perecederos de pri- acceso a pie que supone el 'ir 
al Mercado son los siguien- mera clase, debe ser conside- a la compra' está intima
tes: rada como necesidad de ca- mente relacionado con un 

«- Está viejo y deterio- pital importancia. Por ello. uso personal del espacio ur
rado, contribuyendo a afear la Asociación de Vecinos bano, de la calle, evitando el 
el entorno histórico en el que Cardenal Cisneros defiende uso masivo y abusivo del 
está situado. Su estructura y la permanencia del Mercado automóvil. 
aspecto exterior han perma- Municipal de Abastos en su - Para potenciar las re
necido prácticamente inalte- ubicación actual; situado en laciones sociales. El merca
rables desde su construcción, la posición más céntrica del do tradicional, ese 'ir a la 
hace más de 30 años. casco histórico y de la pro- plaza', nos remite a un dis-

- En ocasiones resulta pia ciudad, sobre todo si se currir diario de relaciones, 
antihigiénico, no sólo por el tiene en cuenta el compo- usos, gestos, y alude a la pro
edificio en sí, sino también nente 'edad' en nuestro dis- ximidad, vecindario, perte
por el escaso espacio (sin cá- trito. Motivos: nencia, lugar conocido. La 
mara y almacén propios) y el - Para potenciar el abas- población del casco históri
aspecto de algunos puestos; tecimiento del casco históri- co es de edad avanzada y la 
así lo ha considerado la Con- co; situándose en un punto proximidad del Mercado les 
sejería de Salud de la Comu- equidistante del mismo. Un ayuda a ser autosuficientes 
nidad de Madrid en las ac- mercado tradicional tiene en cuanto al desarrollo de su 
tas de sus periódicas revisio
nes. 

- A ciertas horas, fuera 
del horario reglamentado, se 
produce un agobio de carga 
y descarga que repercute en 
el tránsito y circulación de 
personas y automóviles. 

- Existe una escasa ilu
minación exterior y una po
co adecuada iluminación 
interior. 

- Existe una oferta co
mercial insuficiente y en 
ocasiones poco atractiva. 

El problema genérico ac
tual, dejando aparte la posi
bilidad de un proyecto de re
habilitación integral del 
Mercado o de reubicación, 
radica en el abandono y de
jación al que se ve sometido 
desde todas las partes impli
cadas en su mantenimiento. 

PUERTA de Madrid 

como rasgo definitorio, en 
contraposición con las gran
des y medias superficies co
merciales, la oferta casi ex
clusiva de productos frescos 
y perecederos, productos 
que necesitan una adquisi
ción muy frecuente y que no 
suelen comportar el uso del 
automóvil. Por ello conside
ramos que es más importan
te que esté a buena distan
cia y con buenos accesos a 
pie, a que tenga un buen 
aparcamiento. 

- Para potenciar de una 
manera global la actividad 
comercial de todo el casco 
histórico de la ciudad. Hay 
que tener en cuenta que an
te la ncesidad de desplazar
se en coche se suele optar por 
ir a una gran superfic!e que 
siempre ofrece una oferta 

vida cotidiana». 

Propuesta de 
la asociación de vecinos 
Cardenal Cisneros 

La Asociación de Vecinos 
Cardenal Cisneros cree nece
saria la rehabilitación del 
Mercado adecuándose a las 
necesidades de los consumi
dores y comerciantes, y pro
pone lo siguiente: 

«- Un estudio profundo 
de la implicación sociológi
ca, económica, ambiental. .. 
del Mercado Municipal de 
Abastos y su situación ac
tual: el Mercado, en su lugar 
actual, imprime carácter a la 
ciudad. Si ha permanecido 
más de 50 años formando 
parte del vivir de la ciudad, 

de alguna forma se notará su 
falta. 

- El Mercado debe ser 
un edificio coqueto, acorde 
con su entorno monumental, 
e interiormente moderno y 
funcional. Debe ser fiel tes
timonio de una tradición, 
contribuyendo a potenciar la 
imagen de la ciudad y reva
lorizando el espacio público, 
tal y como ocurre en otras 
ciudades españolas: Zarago
za, Córdoba ... 

- La reestructuración de 
su espacio interno, incluso 
con la disminución de la su
perficie dedicada a la venta 
y el número de puestos de 
venta si ello es necesario. Así 
se conseguiría la ampliación 
de la superficie de los pues
tos de venta restantes, creán
dose zonas de almacenaje y 
servicios comunes y posibi
litando la existencia de cá
maras frigoríficas, taquillas 
y almacén en todos los pues
tos. Esto redundaría en: 

.Aumento de la comodi
dad para los consumidores. 

.Aumento de la habitabi
lidad y productividad para 
los comerciantes. 

.Cumplimiento de las 
condiciones higiénicas pre
ceptivas. 

.Disminución del conti
nuo trasiego de carga y des
carga. 

- El aumento del espacio 
de almacenaje de los comer
ciantes en el interior del 
Mercado y el cumplimiento 
adecuado de la reglamenta
ción referente a la carga y 
descarga evitaría todo ese 
movimiento físico y acústi
co al que estamos habituados 
en una zona de máximo in
terés del casco·. 

- Alumbrado y limpieza 
adecuados a un centro de 
abastecimiento de alimen
tos, así como máximo cuida
do ·en su mantenimiento 
diario. 

- Máximo esmero en la 
limpieza y disposición de los 
puestos y en el aspecto de to
do el personal. La profesio
nalidad y el trabajo diario 
debe demostrarse con cada 
detalle, por nimio que éste 
sea. 

- Posible ampliación del 
horario de venta. 

- Orientación, moderni
zación, ampliación y espe
cialización de la oferta co
mercial, de manera que cu
bra todo el espectro de pro
ductos alimenticios frescos y 
dé vigor y atractivo a este 
punto de abastecimiento». 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

{7' 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

~·AJBL1cbo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al s~rvicio 
de nuestros clientes 

suFORD en 
Alcalá Motor 
VENTAS: 
d Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 
TALLER~ 

el. Daoiz Vclardc 11·Tlf.:880 8215 

JARDINERIA CARLOS' 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de.jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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Mientras la asociación de comerciantes ha encargado un estudio 
de viabilidad para el traslado, la asociación de vecinos del distrito 
centro pide la reforma y la permanencia en su actual ubicación 

No hay proyecto definitivo de traslado del merca~o 
municipal después de anunciarse hace cinco años 
El traslado al campo de fútbol de la Paloma seria considerado como «la 
muerte dulce» del único punto de abastecimiento del distrito centro 

Desde que hace cinco años el entonces concejal delegado de Mercados, el socialista Teodoro Sán
chez, anunciara el traslado del mercado han ocurrido muchas cosas. La realidad es que, a pesar de 
la inminencia del traslado, del anteproyecto realizado y de todas las ideas que se plantearon en su mo
mento, el campo de fútbol de la Paloma sigue siendo un espacio sin urbanizar y el mercado municipal 
sigue estando en la manzana situada entre las calles de Cerrajeros y Carmen Calzado, justo detrás del 
ayuntamiento. A pesar de eso el traslado es como una espada de Damocles que se hace más evidente 
cuanto mayores son las necesidades del viejo mercado municipal a todos los niveles. 

El jueves día 2 de diciem
bre se celebró una reunión de 
los comerciantes del Mercado 
Municipal de Abastos en de
legación complutense de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid. En esta reu
nión se analizaron diversos 
aspectos del estudio de viabi
lidad que está realizando una 
empresa a petición de los pro
pios comerciantes sobre la re
percusión que podría tener el 
traslado del Mercado Munici
pal. Pero la realidad es que 
hoy por hoy todavía no hay 
ninguna decisión al respecto 
del traslado o la remodelación 
del actual Mercado: «Nosotros 
nos hemos limitado a pedir 
que se nos haga este estudio 

de viabilidad para saber si nos 
es fávorable o desafavorable 
económicamente este traslado 
y, en función de ese estudio, 
pues tomaremos nuestra deci
sión, si es que se nos vuelve 
a plantear este traslado>>, ase
guró el secretario de la Asocia
ción de Comerciantes, Pedro 
López. 

Todavía no hay tomada 
ninguna decisión 

Desde la Asociación de Co
merciantes, que engloba tan
to a los que tienen sus pues
tos en el interior del mercado 
como a los que tienen estable
cimientos en el exterior, en la 
caUe de Cerrajeros, se tiene la 

certeza de que todavía no hay 
ninguna decisión por parte 
del ayuntamiento sobre el po
sible traslado, a pesar de que 
hace cinco años se anunció es
te cambio de ubicación. El lu
gar elegido fue el campo de 
fútbol de la Paloma, donde se 
proyectó también un aparca
miento subterráneo; de he
cho, el ayuntamiento llegó a 
pedir una ayuda económica a 
la Comunidad de Madrid pa
ra la construcción del nuevo 
mercado, pero la falta de una 
decisión beneficiosa para to
dos y la escasez de recursos 
económicos en las arcas mu
nicipales que hace marcar 
prioridades para las actuacio
nes urbanísticas del ayunta-
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miento han determinado que 
hoy por hoy todavía no haya 
nada firme sobre el traslado. 

Pedro López señaló que los 
comerciantes se encuentran 
recopilando toda la informa
ción posible para que, llega
do el caso, sepan la decisión 
que adoptarán cuando se pre
sente en firme el posible tras
lado. Durante la reunión del 
jueves 2 de diciembre se pu
so de manifiesto por parte de 
la empresa que realiza el es
tudio de viabilidad del trasla
do del Mercado el desinterés 
de los . propios comerciantes 
por contestar a la encuesta 
presentada por la empresa; só
lo un 59 por ciento contestó a 
las preguntas, lo que revela 
precisamente que los comer
ciantes en su gran mayoría 
quieren permanecer donde 
están. 

Falta de consenso 
entre los comerciantes 

Lo que parece claro es que 
la decisión última de los co
merciantes no va a estar con
sensuada en el caso de que el 
estudio de viabilidad sea fa
vorable al traslado y éste sea 
firme por parte del ayunta
miento. Puede llegar a darse 
el caso de que no sea sufien
ciente el número de comer
ciantes que estén dispuestos a 
realizar el traslado y que sien
do éste firme haya que buscar 
otros comerciantes ajenos al 
actual Mercado. Lo que no es 
fácil es que, !,li se decide el 
traslado, quede una estructu
ra de Mercado Municipal en 
el lugar actual; el ayunta
miento dispondría del solar 
para equipamientos: «Quizá 
la mayoría de los comercian-
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tes estemos de acuerdo con el 
traslado, pero siempre en fun
ción del dinero que tengamos 
que desembolsar. Lo que es
tá claro es que en las condicio
nes en que esto se encuentra 
hay que buscarle una solu
ción. ¿Que puede ser el tras
lado? ¿Que puede ser la remo
delación de éste? No sé, pero 
lo cierto es que esto necesita 
una solución», dijo Pedro 
López. 

El secretario de la Asocia
ción de Comerciantes señaló 
que la remodelación sería 
muy complicada y abre otra 
serie de problemas no menos 
graves: «Esto habría que ti
rarlo y hacerlo de arriba a 
abajo. Esto nos presenta algo 
muy difícil de afrontar porque 
la remodelación podría durar 
quizá dos años. ¿Dónde nos 
emplazamos en ese tiempo? 
¿De qué vamos a vivir? ¿Có
mo vamos a volver a traer a 
nuestros clientes después de 
que en dos años se han acos
tumbrado a comprar en otros 
sitios? Esa solución se nos pre
senta muy difícil y quizá se 
descarte porque en esas con
diciones veríamos mucho más 
fácil el traslado porque mien
tras que se construyera el nue
vo mercado subsistiríamos 
aquí». 

Otra cuestión es que la re
modelación implicaría ajustar 
totalmente el Mercado a la le
gislación de la Comunidad de 
Madrid en lo que respecta a 
superficie de los estableci
mientos, cámaras frigoríficas, 
etc. Con ello, de los 70 comer
ciantes que hay actualmente, 
posiblemente no pudieran 
quedarse más de veinte con 
una superficie comercial si!Jli
lar a la que hay actualmente. 

TALLER TU BAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA EN TODO TIPO 
DE PIELES: " /'\ 1 nQelf\Cl<Jlf\O_ cp l~OJt '-- \J ~ Zono, Altrakán, 

Nutria, Visón, 
Moutón, 

Marmota, 
Etc. 

o «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 
VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

c/ Torrelaguna, 7 
Tlf.: 888 25 91 

el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
(frente colegio D. Juan 1) 

- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 

MOBILIARIO A MEDIDA 
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• LIBRERIAS • BOISERIES 
• MUEBLE JUVENIL • ARMARIOS 

Muebles serrano • Doncel, c.b. 
e/ Cañada Alta, s/n · Tlfs.: (949) 29 00 34 · 29 01 94 

HORCHE (Guadalajara) 

MARMOLES MOLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAÑANA Y TARDE 

CODISAN, s.c. 

CONTENEDORES Y MINI CARGADORAS 
SERVICIO DE: 
• Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones 
• Limpieza de sótanos •Vaciados de piscinas 

d Andrca Doria , 13 - Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 
Fax: 882 32 16 - ALCALA DE HENARES 

Tele-car FERRI 

VENTA, REPARACION Y ALQUILER DE APARATOS 
PARA LA INDUSTRIA, HOSTELERIA Y COMERCIO 
Liquidación de artículos de ferretería, menaje, 

herramienta de albañilería y mecánica 
Era Honda, 10 
Telf.: 889 31 73 ALCALA DE HENARES 
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SALONES·RESTAURANTE 

C/. Federico Mompou, 8 (Frente Polideportivo Iviasa) - ALCALA DE HENARES 

TODOS LOS SABIDOS, CENA·BAILE 
OROUESTA V EXPRESION 

MENU ESPECIAL 
• 8 PRIMEROS (a elegir) 
• 13 SEGUNDOS (a elegir) 
• GRAN SELECCION 

DE POSTRES 
. • CAFE y CAVA 

Precio: 3.200 pts/persona 
(con barra libre, 5.000 pts 

por persona) 

SI SOLO QUIERE 
TOMAR UNA COPA Y BAILAR 

TAMBIEN PUEDE 
RESERVAR SU MESA 

-

Reservas. Teléfs.: 882 57 98 · 882 58 24 · 882 58 25 

iGUN FIESTA·COTILLON 
FIN DE AÑO 

Y REYES! 



sorpresa del Partido Popular por las ausencias 
de IU y de varios concejales del PSOE en el acto 
conmemorativo de la constitución 

«Tenemos un alcalde impresentable 
que no es capaz de hacer un discurso 
digno sobre la constitución» 

- dilo Bartolomé González Jlménez -
«NOS gustaña que las significativas ausencias sirvieran 
para tapar la bocaza de algún portavoz que suele 
acusarnos de anticonstitucionales y antidemócratas» 

El concejal del Partido Popular Bartolomé González señaló a PUER
TA DE MADRID que c<Alcalá tiene un alcalde impresentable, que no es 
capaz de hacer un discurso digno para conmemorar el decimoquinto ani
versario de la Constitución>1. Según Bartolomé González, el acto cele
brado el día 6 de diciembre en el ayuntamiento de Alcalá quedó muy 
frío, «y no por la acogida del público asistente, que se portó fenomenal
mente, pero la realidad es que el acto resultó soso. El discurso del al
calde había que sujetarlo con alfileres porque fue tan deshilvanado que 
nos dio la sensación de encontrarse perdido1>. 

tó su sorpresa por la ausencia to
tal de representantes de Izquier
da Unida y de varios concejales 
del PSOE: «Si estas personas que 
tanto dicen que ellos han traba
jado por que tuviéramos la Cons
titución, que ellos son los que 
más hicieron porque tuviéramos 
la Carta Magna, su inasistencia 
nos hace pensar o que no están 

de acuerdo con la Constitución, 
o que no están de acuerdo con la 
figura del Rey o que prefieren ir
se de puente saltándose las obli
gaciones para las que han sido 
elegidos». Aparte de las ausen
cias de los seis concejales de IU, 
se destacaron las de varios con
cejales socialistas: «Son ausencias 
injustificadas porque no vale co
mo excusa que había un puente 
muy largo y muy maravilloso 
que a todos nos hubiera gustado 
coger. Pero los alcalaínos nos eli
gieron para un cometido, somos 
sus representantes democrática
mente elegidos y, como tales, es
tamos a su servicio». 

El edil destacó que los ocho 
concejales del PP asistieron al ac-

to: «Nos gustaría que esto sirvie
ra para tapar muchas bocas, pa
ra que cuando algún portavoz en 
un momento de calentón de bo
ca empieza a decir que somos an
ticonstitucionales, que somos fas
cistas y tal y cual, decirle que el 
movimiento se demuestra an
dando y que esas bocazas nos 
gusta taparlas con hechos. El PP 
es un partido democrático y 
constitucional y hay recordar 
que hoy en día podemos estar or
gullosos de que el cincuenta por_ 
ciento de los llamados «padres de 
la Constitución» hoy militan en 
el Partido Popular. Y o creo que 
no debemos de ser tan anticons
titucionales y antidemocráticos 
como dicen algunos». 

Bartolomé González señaló 
que el discurso del alcalde esta
ba fuera de lugar y del momento 
adecuado: «Saltaba de un sitio a 
otro. Lo primero que hay que 
aprender para ser un buen alcal
de, y no me gusta darle consejos, 
es que debe saber muy bien ante 
qué auditorio está. En ese mo
mento más parecía que estaba en 
la entrega de un premio Cervan
tes o un premio Nóbel que pro
nunciando un discurso institu
cional para conmemorar algo tan 
importante como es la Constitu
ción. El discurso del alcalde de
jó mucho que desear y eso nos 
hace pensar que, si el alcalde es 
incapaz de hilvanar un discurso, 
¿qué podemos esperar y cómo 
podemos querer que resuelva los 
problemas de esta ciudad?». Ba.r
tolomé González añadió que «si 
dentro de la ciudad es incapaz de 
saber representarla con dignidad 
y estar en cada momento, ¿qué 
podemos esperar cuando tenga 
que representarla fuera?». 

Joaquín Arias dice que defendería con su propia vida la carta Magna 
española, pero considera que actualmente algunos derechos recogidos 
por ella están secuestrados 

El concejal del PP explicó que 
el acto institucional se celebró 
aprovechando la petición del PP 
de adquirir un lienzo de Su Ma
jestad el Rey: «Propusimos que 
el mejor momento para colocar el 
lienzo de don Juan Carlos era 
precisamente la conmemoración 
del decimoquinto aniversario de 
la Constitución. Además tam
bién fue petición nuestra el apro
vechar la ocasión para, a una se
rie de instituciones representati
vas de Alcalá que habían colabo
rado en los actos del VII Cente
nario de los Estudios Generales, 
entregarles la medalla que el 
ayuntamiento ha acuñado para 
tal f"m ... 

Bartolomé González manifes-
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«YO no voy a pantomimas como la del acto de la constitución» 
El concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá Joaquín Arias señaló en declaraciones efectuadas 

a PUERTA DE MADRID que, aunque está dispuesto a defender con su propia vida la Constitución, prefirió no par
ticipar en el acto celebrado el día 6 de diciembre en el ayuntamiento de Alcalá, calificándolo de pantomima. 

«Me alegro de que la Consti
tución haya cumplido un año 
más», dijo Joaquín Arias, quien 
aseguró también que «en este 
aniversario guardo un gran re
cuerdo de aquellas personas, 
hombres y mujeres, que lucha
ron en este país por volver a un 
régimen de libertades. Gracias a 
ellos hoy tenemos una Constitu
ción». 

Sin embargo, el concejal de IU 
señaló que, aun respetando que 
se celebren actos institucionales 
al respecto, él piensa que hay 
mucha hipocresía: '-Nos presta
mos a auténticas pantomimas, 
pero a la hora de defender los de
rechos fundamentales recogidas 
por la Constitución no se defien
den». Arias puso como ejemplo 
el derecho al empleo y el derecho 
a la vivienda: «Hoy en Alcalá 

hay más de 15.000 parados y la 
mejor defensa que se puede ha
cer de la Constitución es buscar 

y crear empleo para esas perso
nas». Recordando algunas decla
raciones de Julio Anguita, Joa
quín Arias dijo que «hay algunas 
cuestiones fundamentales en las 
que parece que la Constitución 
está secuestrada y eso lo confir
ma la contrarreforma laboral que 
se ha concretado por parte del 
gobierno, que ha dado, si no un 
golpe de estado a los derechos 
fundamentales de los trabajado
res, sí ha ido a una contrarrefor
ma de todas las leyes laborales». 

Desde este punto de vista, 
Arias dijo que, sin abandonar su 
responsabilidad como concejal 
alcalaíno, se brinda a colaborar 
con los sindicatos en la prepara
ción de la huelga general: «Creo 
que ésa es la mejor manera de de
fender en estos momentos la 
Constitución». 
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se entregaran medallas conmemorativas a diversas entidades 

se presentó el retrato del Rey que presidirá 
el Salón Noble del ayuntamiento 
El cuadro está valorado en 600.DGD pesetas 

D pasado lunes 6 de diciembre, festividad de la Constitución, se celebró un acto conmemorativo en 
el ayuntamiento con motivo de la fecha y dentro de los actos del VII Centenario de la fundación de 
los Estudios Generales de la ciudad. Además se presentó un retrato al óleo del Rey don Juan Carlos. 

Desde el mismo día 6, este Has conmemorativas a diver- ayuntamiento, el Salón No
cuadro preside el salón de se- sas entidades representativas ble, estaba presidido por una 
siones del ayuntamiento. Asi- de Alcalá de Henares. Hasta fotografía del Rey don Juan 
mismo, se entregaron meda- ahora el salón de sesiones del Carlos l. Se pensó en susti-

tuirla por un cuadro, que se 
presentó en el día de la Cons
titución. El retrato, obra del 
autor conquense Domingo Ba
llesteros, ha costado 600.000 
pesetas y el marco cerca de 
40.000. 

«Nos dijeron que tenían in
terés en un retrato del Rey pa
ra el ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. Esta es una pin
tura muy clásica, pero está 
conseguida. Me ha gustado 
pintarlo porque es agradable 
saber que lo que pintas lo va 
a ver mucha gente», comenta 

Luis Vives, 1, 3 y 5 · Tlfs.: 888 4114 • 888 41 64 -ALCALA DE HENARES :-: Dr; lleming, 21 · Tlfs.: (911) 22 9111 -22 9151- GUADALAJARA 
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Sobre estas líneas, el pintor Domingo Ballesteros junto a su obra. A 
la derecha, el retrato del Rey que ya preside el Salón Noble. 

Domingo Ballesteros, autor 
del retrato. 

Las entidades galardonadas 
con medallas conmemorativas 
fueron las siguientes: la BRI
PAC, el Obispado de Alcalá, 
los sindicatos UGT y 
CC.00., la Cámara de Co
mercio e Industria, la Asocia
ción de Empresarios del He
nares, la Sociedad de Condue
ños de los edificios que fueron 
Universidad, el Círculo de 

Contribuyentes, la Mutual 
Complutense, el Club Cultu
ral Antonio de Nebrija, el 
Consejo de la Juventud, La 
Federación de Asociaciones de 
Padres de Alumnos, la Asocia
ción de Aficionados Filatéli
cos, la Asociación Bibliófila 
de Cultura y la Institución de 
Estudios Complutenses. 

Al final del acto, los asisten
tes pudieron disfrutar de una 
copa de vino español. 

PELETE RIA 
Pezuela de las Torres 

Se complace en saludar a sus 
clientes y amigos deseándoles 

Felices Fiestas de Navidad y Año Nuevo. 

Asimismo; rogamos tomen nota de nuestro 

NUEVO TELEFONO: 886 90 97 

Esperamos su grata visita 

CO\ICC\Oft P\I\ 
- 91·91 

--~ -
En Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: PI. Mayor, 1 - Telf.: 886 90 97 

-ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS y DOMINGOS-

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES, Visítenos y compruebe calidad y precio. 
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florencio Campos, Tomás Femández, Arsenio Lope, Miguel Angel 
Fernández y Joaquín Alvarez. 

Arsenio Lope Huerta recibió una placa de recuerdo de manos del 
director del colegio, Tomás Femández. 

En el colegio Antonio Machado y con motivo de celebrar el 

aniversario de la constitución 

Lope Huerta participó en una entrega de premios escolares 
Los 800 alumnos del cole

gio Antonio Machado celebra
ron de forma muy especial el 
día de la Constitución. Hasta 
este centro se desplazó el de
legado del gobierno en Ma
drid, Arsenio Lope Huerta, 
para participar en la entrega 
de diplomas y escudos que re
cibieron los alumnos ganado
res del concurso ¿Qué es la 
Constitución para ti?, organi
zado por el colegio. 

Este acto escolar se celebró 
el pasado 3 de diciembre y en 
él también participaron Flo
rencio Campos, alcalde de la 
ciudad; Miguel Angel Fernán
dez, máximo responsable de 
la subdirección territorial 
Madrid-Este del Ministerio 
de Educación y Ciencia; y 
Joaquín Alvarez, inspector de 
educación. 

En la primera parte del 
programa previsto, los niños 
premiados -uno por cada 

Una vez en el patio se izaron las banderas de Alcalá, 
de la Comunidad Autónoma de Madrid y de España 

curso- recogieron sus galar
dones en el gimnasio del co
legio. Seguidamente y ya to
dos en el patio, se izaron las 
banderas de Alcalá, de la Co
munidad de Madrid y de Es
paña y se escuchó el himno 
nacional. 

Los niños aplaudieron a ra
biar y se lo pasaron en gran
de. También disfrutó el direc
tor del colegio, Tomás Fer
nández Martín, quien mani
festó su satisfacción por la 
presencia del alcalaíno Curro 
en el centro que él dirige: «Ha 
sido una cosa casi sin querer. 
Yo simplemente escribí pi
diendo que me regalaran las 
banderas y por cortesía aña
dí que si podía estar presente 
el delegado del gobierno, Ar
senio Lope Huerta. ¡Cuál fue 
mi sorpresa cuando hace 
quince días me llamaron pa
ra confirmar la visita!». 

Según explicó el director 
del C.P. Antonio Machado, 
ésta es una más de las nume
rosas actividades que se cele
bran en el centro, siempre con 
una masiva participación por 
parte del alumnado. 

Los niños se lo pasaron en grande aplaudiendo Uno de los premiados recibe su galardón de manos del alcalde 
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«Los cabezas rapadas son 
excrementos sociales» 

El nombre de Arsenio Lo
pe Huerta ha sonado una vez 
más, en ésta como posible 
candidato, sucesivamente, pa
ra los cargos de ministro del 
Interior y de director general 
de la Guardia Civil, aunque 
finalmente no ha sido desig
nado para ninguno de ellos. A 
este respecto, Lope Huerta di
jo: «A algunos el plácido Es
tado Mayor parece que nos es
tá vedado. Yo creo que eso en 
definitiva lo que demuestra es 
una confianza del gobierno y 
de la gente en nuestro traba
jo. Me llena de satisfacción 
que de vez en cuando sonemos 
para puestos complicados, 
donde hay que desarrollar ex
traordinarias capacidades de 
prudencia, de discreción y de 
sentido común». 

Consultado sobre los cabe
zas rapadas, el delegado del 
gobierno comentó: «Se trata 
de un problema preocupante, 
pero no alarmante. Es una 
tendencia que empieza a apa
recer con fuerza en España, 
todavía muy inferior a la que 
puede existir en otros países. 
En cualquier caso, me parece 
un comportamiento delezna
ble. Yo los he definido como 
excrementos sociales». 

Lope Huerta apuntó algu
nas vías de actuación contra 
los cabezas rapadas: «Hay que 
ser muy contundente, no en 
las acciones policiales, que só
lo pueden ocuparse de los as
pectos delincuenciales de su 
actuación, sino que hay que 
combatirles mediante una se
rie de medidas sociales, edu
cativas, culturales ... mediante 
el convencimiento de que en 
un estado como el nuestro la 
palabra siempre es mejor ins
trumento». 

En las fotos de esta página se 
aprecia la gran cantidad de ni
ños que asistieron al acto. 

PUERTA de llaclrld H de diciembre de 199! 



Eso de correr a pie ya no va con el ánimo de los ciclistas, pero en inviemo hay que hacer una preparación muscular para no perder comba 
y salir lanzado en febrero-marzo. A la derecha, los tres pilares del CC lplacea: Luis Sánchez Trillo, presidente; Luis Malo, preparador 

f°ISico y secretario; y Manuel Gómez Cruz, vicepresidente y coordinador general (el que c<tira del carro»). 

«Al juvenil o aficionado que no se le ve algo le recomendamos 

que haga otro deporte menos duro» 

ce lplacea, diez años haciendo ciclismo de base 
unos trabajan con los chavales y otros quieren el trabajo hecho 
Los padres son grandes colaboradores hasta que el hijo lo deja 

La ciudad deportiva municipal, situada a la vera del río Henares, hace sentir extraordinariamente las no
ches frías de noviembre. Un día de éstos estuvimos con Luis Sánchez Trillo y sus chicos del lplacea en las 
pistas de atletismo, donde trataban de mantener ese tono muscular que decae en inviemo por el cese del 
pedaleo de competición. Los dos Luises: Sánchez Trillo, presidente; y Malo, preparador físico de la escuela, 
controlaban el esfuerzo de los jóvenes ciclistas, que pedían el final de tan duro «1>aseo11 en cada vuelta. 

Son diez años en los que el 
Club Ciclista !placea ha conse
guido un prestigio en el panora
ma ciclista español. Un trabajo 
de base, del que no~ comenta el 
presidente: 

- Mira, siendo importante la 
formación de un ciclista, para 
nosotros lo que nos da mayor sa
tisfacción es ver a unos jóvenes 
con una formación humana im
pregnada de espíritu deportivo. 
Olvidados por completo de la
cras soiales que corrompen a la 
juventud y dedicados exclusiva
mente a compaginar sus estu
dios o trabajos con esta afición, 
que los une y los hace sentir un 
gran compañerismo y solidari
dad. 

Un viejo aficionado y un pre
sidente de club no tienen más re
medio que hilvanar una conver
sación de ciclismo donde vayan, 
toda serie de opiniones del am
plio panorama rutero. Deseába
mos saber de labios presidencia
les qué opina del momento que 
vive el ciclismo español. 

- Hombre, el nivel es supe
rior. Hay que tener en cuenta 
que tenemos la máxima figura 
del ciclismo mundial, y otros 
muchos corredores que están en 
esa primera fila de categoría 
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extra: Perico, Echave ... Ade
más, a nivel de equipos, tienen 
en sus plantillas un ramillete de 
corredores del marco internacio
nal de lo mejorcito que hay en el 
mundo: Zulle, Breukin, Roming
ger ~ 

- Dicen que primero sem
brar para luego recoger. Esto lo 
está haciendo el !placea muy 
bien. Pero venido abajo lndu
ráin, ¿qué nos espera para den
tro de cinco años? 

- Casos como lnduráin salen 
muy de tarde en tarde. Creo que 
según se está trabajando en las 
escuelas ciclistas para conser
var un nivel de primera potencia 
mundial, no faltaran. Vemos ya 
los casos de Antonio Martín, An
tonio Sánchez ... y otros muchos 
con una proyección de futuro a 
medio o largo plazo muy buena. 

En Alcalá, si nos centramos en 
el ámbito deportivo, el Club Ci
clista !placea da ejemplo de or
ganización. Puede que, como 
sinceramente nos dice Luis: ccSi 
no fuera porque tenemos un to
doterreno como Manolo Gómez, 
no sé qué sería de nosotros. Es 
difícil seguirle, puede con todo. 
Tiene una capacidad de trabajo 
increíble ... ». Creemos que todos 
los componentes de la directiva 

son hombres que aman el ciclis
mo y saben que ese amor hay que 
demostrarlo a diario, en los tra
bajos oscuros. Todos reconocen 
que Manolo Gómez es el «alma 
maten>: un día escribe la cróni
ca de una carrera para publicar 
en PUERTA DE MADRID, otro 
día va de pedigüeño, «abusando» 
de los amigos, como él dice, pa
ra sacar esos imprescindibles pa
trocinadores; otro día ccvuela» a 
Madrid para dejar los papeleos 
tramitados y que pueda darse el 
banderazo de salida o tengan sus 
chavales las licencias en regla. 
Así es Manolo Gómez, que ade
más tiene que atender su traba
jo y a su familia. Aunque su sa
tisfacción es que ha conseguido 
arrastrar a todos sus componenes 
a esta gran familia ciclista y su 
hijo José Manuel Gómez es uno 
de los mejores frutos que ha da
do el !placea, intentando abrir
se camino entre los grandes. Otro 
día habrá que hablar con ccMa
nolito» para que nos explique su 
lucha diaria y sus proyectos co
mo ciclista. 

- Tenemos gran cantidad de 
chavales, nos sigue diciendo 
Luis Sánchez Trillo, creemos 
que de la cantidad sale la cali
dad. Algunas veces hay gente 

que se aprovecha del trabajo de 
los demás, pero luego sólo se 
puede llevar a los «figurillas». 
Nos duelen estas cosas: trabaja
mos desde la base, para que 
otros, sin haberlos trabajado y 
pasarlos por ffS1IS pechos», se 
quieran llevar a los chavales a 
sus equipos. Y a veces resulta 
que estos directores son menos 
directores que nosotros. 

- La revolución del ciclismo 
ha llegado. La serpiente multico
lor cada día es más difícil rom
per. Se acabó con el ciclista que 
se iba por atributos. Ahora y 
aquí reinan los equipos. 

- Ahora hay muchos intere
ses. Como suele decir el amigo 
Mínguez: esta tarta tiene mu
chos invitados a comerla. Hoy 
día, ganar una etapa, una meta 
volante, una montaña, cuesta 
mucho trabajo. En pelotones de 
doscientos y todos buenos, con 
un ritmo cada día más vivo, la 
escapada ccbidón» se hace muy 
de tarde en tarde. Hay corredo
res dispuestos, pero no las con
sienten. 

Diez años sin dejar una tarea 
tan sacrificada hacen desfallecer 
a cualquiera. Luis en ciertos mo
mentos dice encontrarse algo 
«quemado>>, pero son breves, lue
go las satisfacciones de sus cha
vales le llenan de moral. 

- No sé si llamarlo cansan
cio, cuando estás con ellos nun
ca te cansas. Algunos chicos te 
obligan a cansarte, pero tene
mos que dar ejemplo y entregar
nos por la gran mayoría que te 
arrastra. Diez años dan para mu
chos sinsabores, muchas ale
grías, pero ganan las satisfaccio
nes. Tengo que resaltar nueva
mente la labor del vicepresiden
te y coordinador general, nues
tro amigo Manolo. Es el cincuen
ta por ciento del lplacea. Puedo 
decir con satisfacción que esto 
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El 1cpresi11, orgulloso de José Ma
nuel Gómez, ciclista que salió 
del !placea y que en la actuali
dad compite con los grandes y 

está en busca de equipo. 

funciona como si fuera una gran 
familia. Creo que el equipo en el 
tema directivo es fundamental. 
Estamos abiertos a toda persona 
que quiera trabajar con noso
tros, savia joven que siga esta 
obra iniciada hace diez años por 
un grupo de amigos. 

- El hijo ciclista tiene sus 
primeros admiradores en los 
componentes de su familia: pa
dres, hermanos y demás familia
res van donde corre el promesa 
y además si consigue entrar en el 
!placea, todos frecuentan el club 
y viven sus acontecimientos. 

- A.quí la actitud del padre 
es fundamental. Nosotros hemos 
tenido de todo como en botica. 
Pero por lo general, hemos teni
do unos padres fabulosos. Gra
cias a ellos, con esa ayuda tan 
importante en desplazamientos, 
organización ... , nos resulta más 
fácil nuestra labor. Por desgra
cia, cuando el chico decide de
jarlo, el padre se va también. 
Por eso es importante que los di
rectivos que llevamos el peso de 
esto no tengamos ningún hijo 
corriendo. 

- ¿Hay sitio para todos? 
- El presupuesto que tene-

mos está muy ajustado y por lo 
tanto las plazas de chavales son 
limitadas. En infantiles tenemos 
cantidad para ir preparándolos 
Y educándolos, pero en juveniles 
Y aficionados tenemos que selec
cionar y al que vemos que no tie
ne cualidades para el ciclismo, 
con todo el dolor de nuestro co
razón, le recomendamos que se 
dedique a otro deporte más acor
de con sus cualidades. Este de
porte, de verdad, es muy duro. 

A.TILA-NO 

----~"1""'----------------------~~__J 
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La Peña Rodríguez Magro, entre las mejores de España 

Roberto de Torre, campeón lnterterritorial 
Cinco corredores de la Peña Ciclista Rodríguez Magro resultaron galardonados en la Gala de la Federación Ma

drileña de Ciclismo celebrada el domingo día 28 de noviembre. Con ello, esta peña se confirma como una de las 
mejores a nivel regional y hasta nacional en la categoría de ciclodeportistas, ya que ha conseguido situar a tres 
ciclistas entre los diez mejores en la categoría B (20 a 35 años) y a dos en la categoría C (35 a 45 años). 

En la categoría B resultaron 
premiados los siguientes: 

Andrés Felipe se ha situado en 
la cuarta posición del codiciado 
Trofeo de la Federación Madri
leña gracias al buen final de tem
porada que ha tenido. 

Víctor González, con su sexto 
puesto, confirma su regularidad. 
Es de destacar su victoria en el 
111 Trofeo de la Peña Rodríguez_ 
Magro, celebrado en Alcalá en el 
pasado mes de septiembre, prue
ba que está catalogada como una 
de las más duras del calendario. 

Fernando Ubeda consiguió si
tuarse en séptima posición, un 
puesto que nos sabe a poco te
niendo en cuenta las sobradas 
cualidades de este corredor, so
bre todo como velocista. 

En la categoría C destaca la 
quinta posición de Emilio Sán
chez. Este corredor llegó a ser lí
der en la tercera jornada, pero el 
final de temporada le ha resulta
do demasiado duro y ha tenido 
que ceder posiciones. 

Pero es Roberto de Torre el 
corredor que mejor clasificación 
ha conseguido al proclamarse 
campeón del Trofeo Federación 
Madrileña, clasificación que ha 
liderado desde el primer día has
ta el final (salvo en la tercera jor
nada) con un dominio notable 
sobre sus rivales, ya que ha con
seguido once victorias a lo largo 
de la temporada y el resto fueron 
segundos puestos , salvo un terce
ro. En realidad era ya campeón 
a falta de tres carreras para ter
minar la temporada, dada la 
enorme diferencia de puntos so
bre su principal rival , el expro
fesional Antonio Palmero. 

Además, Roberto de Torre se 
ha proclamado campeón interte
rritorial (campeonato oficioso de 
España) al conseguir vencer en 
dos de las tres pruebas que com
ponían este campeonato (Parets 
del Vallés en Barcelona y la clá
sica Calatayud - Alhama en Za
ragoza) y un segundo puesto en 
El Berrueco (Madrid). Los per
seguidos maillots verdes que 
acreditan como vencedores en es
te campeonato se vinieron para 
Madrid en las cuatro categorías 
de ciclodeportistas, dejando a los 
catalanes, sus principales rivales , 
con la miel en los labios.. 

Por equipos, la peña ciclista 
Rodríguez Magro quedó clasifi-

cada en sexto lugar en este cam
peonato. 

Sirva este recordatorio como 
pequeño homenaje para estos co
rredores y para todos los ciclode
portistas, ya que son muchos mi
les de kilómetros los que tienen 
que hacer a lo largo de la tempo
rada entrenándose de corazón en 
una actividad que no les reporta 
ningún beneficio económico. En
horabuena a todos ellos. 

Red de carreteras 
para los aficionados 
a la bicicleta 

La Comunidad de Madrid ha 
diseñado una red de carretersas 
«de interés ciclista» con el fin de 
concentrar en unos itinerarios 
concretos la práctica cicloturista 
y paliar los peligros que amena
zan a los ciclistas de esta región. 

La mejora de las condiciones 
de circulación y seguridad del 
tráfico ciclista en Madrid es una 
necesidad que se venía plantean
do desde hace tiempo y esta red 
se diseña con base en las conclu
siones extraídas de un informe 
elaborado por la dirección gene
ral de Carreteras de la CAM. Los 

itinerarios reflejados en el plano 
adjunto se dotarán de arcenes de 
una anchura mínima de 1' 5 me
tros. Estos arcenes se pavimen
tarán con un color diferenciado 
para indicar su uso preferente 
para los ciclistas. Igualmente, se 
señalarán debidamente los cruces 
de los ramales para disminuir su 
peligrosidad. 

La dirección general de Trá
fico estudiará conjuntamente con 
la Comunidad la nueva señaliza
ción y analizará la viabilidad de 
introducir en el Reglamento de 
la Ley de Circulación la regula
ción del tráfico ciclista en grupo, 
que incluiría la posibilidad de 
circular en un coche escolta que 
proteja al grupo formado por un 
número mínimo de ciclistas . 
Además vigilará la circulación eñ 
los citados itinerarios e impulsa
rá campañas de educación vial 
en relación al tráfico ciclista. 

Cuando concluyan los planes , 
los entusiastas de la «bici» dis
pondrán de 114 kilómetros hacia 
el norte y 58 hacia el sur de la ca
pital. En los dos casos hay un cir
cuito cerrado. El itinerario nor
te estará acondicionado a finales 
de 1994 en un 60 por ciento de 
su longitud total. 
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A falta de un minuta el Valladolid vencía de das gales 

23·2!, el Juventud Alcalá salvó los muebles y aún 
mantiene las esperanzas de entrar en la A·1 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 23; CB. Valladolid, 23 (8-11 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (1), Dimitri Karlov (9, dos de penalti), Oleg Lvov (5), 

Osear de Luis (2), Andrei Barbashinski (2) y Juan Alfonso Campos (3), en el equipo inicial. También 
jugaron Hemández, Miguel Angel (1) y Carlos Camacho. 

VALLADOLID: Szathmari, Ortega, Mikulic (5), Raúl (4), Pisonero (1), Tomic (8, cinco de penalti) y 
Carmona (2), en el equipo inicial. También jugaron Avila, Femando (1), Jorge (1) y Carretero (1). 

ARBITROS: Cristina Femández y Domínguez. Mala actuación, especialmente la de la señorita Fer
nández, que no tuvo su día. En otras ocasiones hemos destacado que Cristina Femández es una exce
lente árbitro pero esta vez estuvo muy desacertada perjudicando al Juventud Alcalá. 

MARCADOR CADA 5 MINUTOS: 2-1, 3-2, 4-4, 6-7, 8-9, 8-11, descanso. 12-12, 14-14, 16-16, 18-19, 20-22 y 23-23. 
La competición se pone 

más que interesante en este 
grupo A, donde sólo el Grano
llers tiene virtual y matemá
ticamente conseguido el pase 
a la serie A-1 para jugar po~ 
el título. Los demás van a te-
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ner que luchar casi hasta el úl
timo segundo por conseguir 
una de las otras cuatro plazas 
en juego, para las que pelean 
cinco equipos: el Maristas, el 
Alcira, el Valladolid, el Alca
lá y el Teucro. Quedan tres 

jornadas y esto va a estar apa
sionante, puesto que elJuven
tud Alcalá juega ni más ni me
nos que con tres equipos que 
luchan por una de esas plazas: 
el Maristas, el Teucro y el 
Alcira. 

Este compromiso del Ju
ventud Alcalá ante el Vallado
lid era prácticamente a cara 
de perro por la importancia 
de los puntos y por el juego 
que desarrollan ambos equi
pos. La defensa del Vallado
lid practica un balonmano 
muy férreo, bordeando la ile
galidad; eso, claro está, pro
voca situaciones más que 
comprometidas para los árbi
tros. 

Pues bien, hay que volver 
al viejo concepto de árbitros 
halcones y palomas, de lo que 
se queja ahora Manolo Lagu
na. El entrenador alcalaíno 
dice que al Juventud Alcalá le 
suelen tocar en casa árbitros 
halcones, que no se dejan pre
sionar por el factor cancha y 
que pitan ligeramente a favor 
de los visitantes. Sin embar
go, cuando se desplaza el 
equipo alcalaíno se encuentra 
con árbitros palomas, los que 
salen atemorizados por el am
biente de las canchas y pitan 
muchas veces lo que pide o 
quiere el público. 

Ante el Valladolid, en un 
partido trascendental , el Ju
ventud Alcalá sufrió el arbi
traje de dos halcones que per
mitieron el juego férreo de los 
visitantes y que acribillaron a 
los complutenses con penaltis 
y exclusiones. 

Pero también hay que 
apuntar que el Juventud Al
calá no tuvo un partido bri
llante. Es difícil brillar con el 
juego que desarrolla el Valla
dolid, pero es que el Juventud 
Alcalá no estuvo a la altura 
que el partido merecía. Y no 
es que mereciera ganar el 
equipo vallisoletano; quizá el 
empate fue justo, pero el equi
po alcalaíno se dejó contagiar 
por la férrea y dura defensa 
del Valladolid y del excelen
te trabajo que desarrollaron 
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Manolo Laguna se queja de los árbitros que les tocan Manolo definió el juego del Valladolid como «muy rocoso» 
los dos estiletes pucelanos, 
Tornic y Mikulic. La inicia
tiva en el marcador durante 
muchos minutos del partido la 
llevaron los vallisoletanos y, 
cuando las cosas estaban peor 
y a falta de tres minutos el Va
lladolid conseguía una renta 
de tres goles (20-23), incom
prensiblemente pusieron el 
freno. El Alcalá se armó de fe 
y con un Manolo decisivo en 
esos momentos y un Karlov 
magistral, igualó un partido 
que en caso de haberlo perdi
do hubiera puesto las cosas 
muy difíciles al equipo alca
laíno. 

La clasificación está enca
bezada por el Granollers, que 
suma 18 puntos. Le sigue el 
Maristas con 14, los mismos 
puntos que el Alcira, tercer 
clasificado. El cuarto es el Va
lladolid, con 13, uno más que 
el Alcalá, que con 12 puntos 
está igualado al sexto equipo 
en la clasificación, el Teucro. 
Y a no cuentan ni el Ciudad 
Real, con cinco puntos, ni el 
Academia Octavio, que con 
cero puntos todavía no se ha 
estrenado. Se clasifican para 
la serie A-1 los cinco prime
ros y hay que tener en cuenta 
que en el grupo B ya están 
prácticamente decididas esas 
cinco plazas, que van a serpa
ra el Barcelona, el Bidadoa, el 
Teka, el Gáldar y el Conquen
se, quedándose fuera el histó
rico Atlético de Madrid, el 
Guadalajara y el Arrate. 

DUPLEX EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 
Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 01 
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El guardameta Manolo Gutiérrez fue pieza básica en el juego 
del Juventud Alcalá 

Manolo Laguna se mostró muy molesta con el arbitraje 
El entrenador del Juventud Alcalá no ocultaba su malestar con el arbitraje, a pesar de que a última 

hora se logró salvar un punto que puede resultar vital para las aspiraciones del club alcalaíno. Por 
otra parte, el guardameta Manolo Rodríguez fue pieza básica en el Juventud Alcalá, especialmente 
en los últimos segundos del encuentro, cuando logró detener los últimos ataques del Valladolid, lo que 
posibilitó los decisivos dos contraataques que permitieron al Juventud Alcalá igualar el partido. 

Manolo Laguna señaló que 
el punto conseguido por su 
equipo es muy importante: 
«Seguimos en la lucha, pero 
en un partido como el de hoy 
puede ocurrir cualquier cosa, 
tanto en el juego corno en la 
situación de que uno no sabe 
por dónde pueden salir las co
sas o, mejor dicho, por dón
de les va a dar a los árbitros». 

El entrenador del Juventud 
Alcalá manifestó que el parti
do con el Valladolid era a 
priori muy igualado: «Ha si
do un encuentro para desqui
ciados. Resulta que el Valla
dolid, y eso se demuestra por 
las estadísticas, tiene la defen
sa más sancionada de la divi
sión de honor. Es la defensa 
más dura que hay y resulta 
que las exclusiones son para 
nosotros y en situaciones simi
lares para el Valladolid no 
han pitado lo mismo. Siste
máticamente nos están tocan
do en casa los árbitros halco
nes, y a las pruebas me remi
to. Aquí nos pitan los árbitros 
duros, polémicos, mientras 
que fuera nos pitan las peri
tas en dulce, los que asustan 
con el público. Esto no es nor
mal; en un partido como és
te, demasiado ha sido que he
mos salvado los muebles por
que ha ocurrido de todo». 

El portero del Juventud Al
calá, Manolo Gutiérrez, seña-

ló que el punto conseguido 
por su equipo es vital: «Es un 
punto de oro porque seguimos 
igual que ayer. Hemos cum
plido un objetivo y nos faltan 
dos partidos por ganar en los 
tres partidos que quedan». 

El encuentro ante el Valla
dolid se puso muy difícil pa
ra el Juventud Alcalá: «Noso
tros no entrábamos en el jue
go; las decisiones arbitrales 
nos tenían fuera de sí y está
bamos muy nerviosos, pero al 
final hemos conseguido un 
punto». 

Manolo definió el juego del 
Valladolid como rocoso: «Es 
gente joven que es capaz de 
pegarse con su padre. Defien
de muy duro y va a muerte. 
No es un equipo de grandes fi
guras, pero es muy difícil pa
ra cualquiera de sus rivales y 
ahí lo está demostrando». 

«Yo creo que el momento 
clave ha sido en la segunda 

parte, cuando nos hemos lo
grado poner de dos goles por 
delante. Creo que en ese mo
mento los árbitros nos han 
perjudicado y nos han impe
dido el despegue», aseguró 
Manolo, quien tiene confian
za en que el Juventud Alcalá 
pase a la serie A-1: «Tenemos 
que ganar dos partidos. Juga
mos el próximo partido en ca
sa ante el Málaga y ése es vi
tal. A mí el miedo que me da 
es por los arbitrajes porque 
considero que estarnos siendo 
perjudicados durante toda la 
temporada y no sé muy bien 
por qué. Teucro tiene un 
hombre en la directiva de la 
Federación Española, el Va
lladolid tiene a otro para de
signar arbitrajes y yo no quie
ro pensar mal, pero es que no 
ha habido ni un solo partido 
en el que nos vayamos pen
sando que ha habido un buen 
arbitraje». 

ALUMINIO Y PVC 
íl~~'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 11 Andrés Saborit, 10 
1i ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 4? 
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El colegiada del encuentra salió ovacionada par el pública 
al realizar un excelente arbitraje 

1·2, el Alcalá careció de suerte 
en uno de sus mejores partidos de la temporada 
El Alamo, que sólo tuvo dos ocasiones, marcó al final del encuentro 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Cano); CD. El Alamo, Z (Ruben y Luis Mari). 
ALCALA: Juan, Toñín, Roberto, Fidel, Juan Antonio, Cachas (Quique, m. 73), Iriondo (Cano, m. 45), 

Merinero, Juan David, Javichu y Torcuato. 
EL ALAMO: Nino, Juanjo (Rodri, m. 75), Luque, Ruben, Villalba, Pedro, Félix, Luis Mari, Gaitán, 

Raúl (Femando, m. 75) y Alcaide. 
ARBITRO: Fajardo Jiménez, de la Asociación Madrileña de Arbitros. Estuvo perfecto. Tarjetas ama

rillas para Javichu, por el Alcalá, y para Miguel y Femando, por El Alamo. 

No mereció perder el Alca
lá ante El Alama. Es más, si 
hubo un equipo que hizo mé
ritos para consegu\r la victo,
ria , ése fue precisamente el 
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Alcalá de Flores, un equipo 
con un aire nuevo y con ganas 
de vencer. Esta vez los com
plutenses tuvieron la suerte de 
espaldas, pues después de bri-

llar como nunca lo habían he
cho, se encontraron con un gol 
absurdo que sirvió para que 
los dos puntos se marcharon 
a la localidad de El Alama. 

Capítulo aparte merece el 
arbitraje de Fajardo Jiménez. 
No es fácil que un árbitro sal
ga ovacionado de un campo 
en el que el equipo local ha re
sultado vencido por su rival. 
Después de muchos años vien
do fútbol en el Val sólo recor
damos una circunstancia pa
recida, en segunda división B, 
con el canario Carmelo Rodrí
guez Martel, que también sa
lió ovacionado del Val. Fajar
do Jiménez fue recompensado 
con los aplausos del público 
porque su actuación resultó 
impecable. Siguió el juego de 
cerca y pitó lo que tenía q-ue 
pitar. No se mostró dispuesto 
a enseñar tarjetas por sacar
las y, lo que es más importan
te, impuso su autoridad des
de el primer minuto sin áni
mo de hacerse protagonista; 
eso supuso que el árbitro no 
se notó más que como juez 
que impartía justicia en las 
acciones antirreglamentarias 
del juego y no como un señor 
vestido de negro que ahora 
quita donde antes ha puesto y 
después pone donde tenía que 
quitar ahora, es decir, la ley 
de la compensanción. Fajar
do J iménez consiguió con su 
arbitraje que los dos equipos 
se mostraran de forma exqui
sita y un apunte a tener en 
cuenta: las tres tarjetas que 
sacó fueron por entradas feas 
y no por hablar los jugadores; 
éstos hablaron con él y él ha
bló con los futbolistas porque 
no pasa nada por ello. En fin, 
sobresaliente su actuación. 

Desde el primer momento 
se vio a un Alcalá distinto, 
que al menos se iba a dejar la 
piel en el campo hasta el últi
mo minuto pasara lo quepa
sara a lo largo y ancho del en
cuentro porque las circunstan
cias adversas hay que asimi
larlas a lo largo de la semana 
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y no cuando se está concentra
do en el juego. En el primer 
tiempo el juego fue muy vivo, 
muy rápido. Los dos equipos 
apenas serenaban un juego 
alocado que iba de portería a 
portería pero sin apenas oca
siones de gol. Las circunstan
cias adversas para el Alcalá 
llegaron en el minuto 32 en un 
remate de cabeza de Rubén a 
un córner, estableciendo el 
0-1 con el que se llegó al des
canso. 

Fue entonces cuando surgió 
el talento de Flores. El técni
co se muestra incansable diri
giendo a sus jugadores desde 
la banda y en el descanso les 
exigió que buscaran con deci
sión la portería de El Alamo 
serenando el juego y buscan
do las bandas. Salió Cano y 
fue providencial; al minuto de 
la reanudación ya había em
patado el Alcalá al aprovechar 
el propio Cano una serie de 
rechaces en el área pequeña. 
Pero no se iba a quedar la co
sa en eso. Siguió atacando el 
Alcalá y recluyendo a El Ala
mo en su área siendo varias 

las ocasiones de gol; Javichu 
remató al poste, Juan David 
cabeceó ligeramente por enci
ma del larguero, Fidel sacó 
una falta que a punto estuvo 
de sorprender al portero de El 
Alamo. Pero sobre todo el Al
calá dio una imagen de victo
ria, de querer e incluso poder 
conseguirla. 

Todo se vino abajo en el 
minuto 90; el joven Quique 
hizo una mala entrega, un 
error que un futbolista nun
ca debe cometer en esas cir
cunstancias. El balón lo reco
gió de cara y sin oposición al
guna un jugador de El Alamo 
y el balón acabó en las mallas 
impulsado por Luis Mari. 

Aún hubo tiempo para que 
un defensa visitante sacara de 
debajo de los palos un remate 
creemos que de Torcuato en 
una serie de rechaces que hu
bo bajo el mismo marco de El 
Alamo, pero para el Alcalá no 
había suerte. El equipo visi
tante consiguió llevarse los 
dos puntos consiguiendo dos 
goles en las dos únicas ocasio
nes que tuvo. 

El entrenador del Alcalá felicitó al árbitro: 

«Es el mejor arbitraje que he vista en 
muchas años en tercera división 
«En el descanso me he enfadado muchísimo con 
los jugadores y les he criticado ciertas cosas 
que teníamos que corregir. La segunda parte 
ewstá ahí como prueba evidente de que ellos, si 
quieren, pueden» 

El entrenador del Alcalá se encontraba muy decepcionado con 
el resultado que consiguió su equipo ante El Alamo y manifestó 
que el tanto de la victoria marcado por los visitantes lo va a re
cordar durante muchos años. Cuando la victoria se cantaba pa
ra el Alcalá por las continuas ocasiones de gol que estaban pro-
duciendo los jugadores complutenses, llegó el jarro de agua fria 
del tanto conseguido por Luis Mari y los puntos volaron del V al. 

Flores manifestó que el 
juego que quiere del Alcalá 
es el que desplegó en el se
gundo tiempo: «En la prime
ra parte mis jugadores salen 
muy afectados psicológica
mente porque no se creen ca
paces de vencer al contrario, 
no creen que es o puede ser 
inferior a nosotros. Eso nos 
tenemos que encargar de de
mostrárselo a cualquier rival 
y salir convencidos de que 
podemos ganar. En el des
canso me he enfadado mu
chísimo con los jugadores y 
les he estado criticando cier-
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tas cosas que teníamos que 
corregir. La segunda parte 
ahí está como prueba evi
dente de que, si ellos quie
ren, pueden. 

Lo cierto es que para Flo
res el Alcalá está empezando 
a brillar: «Hemos tenido 
auténtica desgracia. Me voy 
a acordar toda la vida mien
tras esté en el fútbol del es
túpido gol que nos han mar
cado al final del partido. Pe
ro es que después, hemos 
desperdiciado una ocasión 
debajo de los palos. YD no sé 
si esto es gafe o no sé como 

Flores, entrenador del Alcalá, felicitó al juez de la contienda. 

llamarlo». 
Flores felicitó al árbitro: 

«Ha sido el mejor arbitraje 
que yo he visto en tercera di
visión en muchos años y ha 
hecho un partido soberbio 
desde el primer minuto has
ta el final. No se le puede po
ner ningún pero porque eso 
ya sería de malas personas». 

El técnico destacó que en 
la segunda parte «el equipo 
se ha situado en el terreno de 
juego de una puñetera vez 
bien y un equipo, cuando es-

tá bien situado, se tiene que 
llevar los rebotes y todo el 
juego. Ha habido oportuni
dades que es lo que no ha ha
bido hasta ahora. Vamos a 
ver si le damos continuidad 
a esta línea de trabajo y ju
gamos así también los pri
meros cuarenta y cinco mi
nutos, porque aquí en terce
ra división nadie se come a 
nadie. El último puede ga
nar al primero y aquí lo úni
co que hace falta es menta
lidad, ganas e ilusión. 
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Organizada par la Ciudad Deportiva Municipal 
En el Pabellón 
Municipal del Val 
campeonato 
de katas 
infantiles 
«Distrito 11>> 

IV cross escolar del distrito v, con la novedad del 
sorteo de dos bicicletas y una radiocasete 
Además, todas las participantes recibirán una invitación 
para asistir par la tarde al pabellón Ruiz de Velasca a las 
encuentras Juventud-Maristas de Málaga y Juventud· 
carnellá, de balonmano y baloncesto respectivamente 

A partir de las 9 ' 30 ho
ras del domingo día 12 de 
diciembre se celebrará en 
el pabellón municipal del 
V al una competición de 
katas infantiles de kara
te en la que intervendrán 
los centros escolares del 
distrito II, concretamen
te los colegios Antonio 
Machado, Puerta de Ma
drid, Santos Niños y Ma
nuel Azaña. Este campeo
nato corresponde a las 
jornadas culturales del 
distrito II y no se pudo 
celebrar en su momento 
por la falta de instalacio
nes para organizarlo. En 
su organización intervie
nen la delegación del dis
trito II, las Asociaciones 
de Padres de Alumnos y 
la Asociación de Vecinos 
Cervantes. 

El sábado 11 de diciembre se celebrará en la alameda de la ermita del V al el IV cross escolar del 
distrito V, tercero de la Ciudad Deportiva Municipal en lo que va de temporada y valedero para el 
Gran Premio 'Deportes Gonzalo'. Organizado por la Ciudad Deportiva Municipal y patrocinado por 
la delegación municipal del distrito V, este cross escolar repartirá trofeos para los tres primeros clasi
ficados en cada prueba y vales en material deportivo. En la categoría de juveniles, debido a su menor 
participación, sólo recibirá trofeo y premio el primer clasificado. 

El cross del distrito V ten
drá la novedad del sorteo de 
dos bicicletas y un radiocas
sete estéreo para todos los par
ticipantes que lleguen a la lí
nea de meta. Las sesenta pri
meras niñas que se clasifiquen 
recibirán una camiset a del 
distrito V y los sesenta prime
ros niños obtendrán una go
rra también del distrito V. 

Otra de las nov edades de 
este cross es que el centro 

escolar del distrito V que ma
yor número de participantes 
aporte será premiado con un 
trofeo y con un vale en mate
rial deportivo por 25.000 pe
setas . El centro del resto de 
Alcalá que aporte mayor nú
mero de escolares recibirá tro
feo y vale en material depor
tivo por valor de 15.000 pe
setas. 

Además , todos los partici
pantes recibirán una invita-

EN EL CENTRO DE ALCALA 
c/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GAUJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Promueve: ¡¡APROVECHE W VEITIJAS AFESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá de H. 
l nform a )' vende: DE LA PROMOCIOll DE 

~N:~~~~~ 
LAllZAlllEITO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

el Mayor. 22 · 1° 
Tlf. y Fax: 882 29 69 - ALCALA DE HENARES 
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ción para asistir por la tarde 
al pabellón Ruiz de V elasco y 
presenciar totalmente los en
cuentros Juventud Alcalá
Maristas de Málaga, de ba
lonmano , y Juventud Alcalá
Cornellá, de baloncesto. 

El cross comenzará a las 10 
de la mañana del sábado jun
to a la ermita del V al. 

Así pues, sólo hay que ani
marse, echar la pereza fuera 
y a correr. 

como alternativa a otros productos financieros_ 

&~CATALANA 
~'OCCIDENTE 

LE OFRECE 

* Rentabilidad 1 Oo/o neto 
*Aportación mínima 60.000 Ptas. 
* Los intereses devengados NO sufren 

RETENCION a cuenta del I.R.P .F. 
* Importantes EXENCIONES nSCALES 

¡PONGA A TRABAJAR SU DINERO! 

Pídanos información: 
Teléfonos: 889 11 80 - 889 1 O 30 

Sr. V aliente 
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Desde el 10 de Dlc/e111bre 

Para ti, la mf!}or selecclóH de todos 
los prod11ctos para estas fiestas 

coH el mf!}or de los regalos 



El Guadalajara vino a la ciudad complutense como víctima 
propiciatoria y a punto estuvo de dar la sorpresa 

&2·59, un triple de Mincy dio la victoria al Juventud 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 62; CB. Guadalajara, 59 (32-32 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA.: Quique Ruiz Paz (3), Andivia (2), Mikel Cuadra (13), Félix de la Fuente (9) y 

Mincy (22), en el quinteto inicial. También jugaron Juan del Barrio (8) y Miguel Angel Pou (6). 
GUADALA.JARA: Ferrer (8), Chandler (12), Larragán (9), Gallego (13) y Salcedo (6), en el quinteto 

inicial. También jugaron Ojeda, Enciso (9), Sánchez Burgués (1), Rodríguez y López. 
ARBITROS: Ferreiro y Posse. Tuvieron una buena actuación. Quizá se mostraron muy rigurosos con 

las faltas de pasos y dobles y en la apreciación de algunas personales, pero en conjunto su arbitraje 
fue bueno para lo que se está viendo esta temporada en el Ruiz de Velasco. 

Se la jugó el puertorrique- dala jara mucho más motiva- han al equipo alcalaíno 18 
ño Mincy y el balón penetró do que en partidos anteriores, segundos. 
en el aro como una auténtica incomprensiblemente se llegó El balón comenzó a circu
bomba para un Guadalajara al último minuto con una vic- lar muy lentamente. Daba la 
que llegó a Alcalá sin apenas toria mínima del Juventud Al- sensación de que no se busca
' chance' y a punto estuvo de calá y con posesión de balón ha jugada, que ni siquiera se 
dar la sorpresa. Después de para el Guadalajara. Encesta- buscaba la falta personal del 
que el Juventud Alcalá se fue- ron los visitantes y empataron equipo alcarreño que hubiera 
raen el marcador de un Gua- a 59 pero todavía le queda- posibilitado el uno más uno . 
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Quedando un segundo Mincy 
se elevó desde mucho más allá 
de la línea de 6'25; su tiro no 
fue realizado en las mejores 
condiciones, pero como si de 
una bola de plomo se tratara, 
hizo todo un agujero en el aro 
del Guadalajara al tiempo que 
la sirena sonaba decretando el 
final del partido. 

Al final pudimos saber que 
la «Opción Mincy» era la que 
había ordenado el técnico 
Eduardo Ruiz, cosa que no 
deja de sorprender habida 
cuenta de que el puertorrique
ño, que desde luego tiene un 
buen porcentaje de tiro a me
dia distancia, es un hombre 
que juega debajo del aro, no 
por el exterior. De hecho, 
Mincy realizó uno de sus me
jores partidos en defensa mos
trándose intratable debajo de 
la canasta y superando con 
creces al flojito americano del 
Guadalajara, Chandler. 

La opción Mincy sorpren
dió y más contando con hom
bres típicamente lanzadores 
como Mikel Cuadra o el pro
pio Félix de la Fuente, con un 
buen promedio desde la me
dia distancia. No es que este 
comentarista o el público no 
confiara en Mincy, pero a 
buen seguro que más de uno 
cerró los ojos cuando vio ele
varse en suspensión al puer
torriqueño. 

En cuanto al partido, se 
puede destacar que el Guada~ 
lajara de AngelJareño no tie
ne nadá que ver con el equi
po que el año pasado se ganó 
a pulso el ascenso a la liga 
ACB y que como filial madri
dista y otra serie de circuns
tancias , tuvo que quedarse en 
la primera división. Algún día 
tendrá que explicar la Fede
ración Española de Balonces
to muchas cosas sobre la com
petición y para lo que_ sirve 
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Eduardo Ruiz ordenó que el lanzamiento último fuera de Jerome Mincy ... y Jerome Mincy obedeció, se elevó, lanzó y la clavó de tres. 

la primera división porque no 
es normal que el dinero que se 
exige por inscribir un equipo 
en la ACB represente una par
te importantísima del presu
puesto de ese club. Y no es 
normal que ninguno de los 
dos equipos que tenían gana
do su derecho al ascenso, el 
Guadalajara y el Cornellá, pu
diera subir a la máxima cate
goría, por muy filiales que 
sean del Madrid y del Barce
lona. Son demasiados los va
cíos que hay en la competición 
de la primera división y mu
chas las incertidumbres que se 
producen porque no hay cla
ridad de ideas con esta cate
goría. 

La realidad es que, sin 
aportar gran cosa, el equipo 
alcarreño vino muy motivado 
y se encontró con un Juven
tud Alcalá que se creyó muy 
superior. El exceso de con
fianza hizo que el equipo de 
Eduardo Ruiz no pudiera des
pegarse y cuando en la segun
da parte lo logró mínimamen
te se creyó también que su 
victoria podía ser apabullan
te. Con humildad y esfuerzo, 
aprovechando su buena pun
tería en los triples, el Guada
lajara llegó a los últimos se
gundos con el partido empa
tado , pero los alcarreños no 
pudieron hacer más que de
sesperarse al entrar el bomb~
zo de Mincy. 

El equipo alcalaíno va en 
séptima posición a dos puntos 
de la cabeza; los alcalaínos 
van muy bien situados y no se 
cree que puedan tener muchos 
problemas para mantenerse 
entre los diez primeros y ju
gar por el ascenso. 
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según el entrenador del Juventud Alcalá, Eduardo Ruiz, 
su equipo salió muy relajado después de ganar en Bilbao 

«Ha habido suerte y ha entrado el tiro», dijo Mincy 
La supercanasta de Jerome Mincy dio la victoria al Juventud Alcalá e hizo olvidar un partido flojo 

por parte del equipo complutense. Mincy analizó la consecución de esta victoria desde la perspectiva 
de haber conseguido esa canasta y por tanto con toda la satisfacción del mundo. Por su parte el entre
nador del equipo alcalaíno, Eduardo Ruiz, vio las cosas con cierta preocupación, pues el equipo salió 
muy relajado a la cancha y eso es necesario corregirlo para futuros compromisos. 

Mincy declaró que estaba 
muy contento por la canasta 
conseguido: «Ha habido suer
te y el tiro ha entrado. Pero 
sobre todo estoy contento por
que ha sido un partido muy 
duro. El equipo del Guadala
jara ha estado muy bien, se 
pega mucho abajo del table
ro». 

El puertorriqueño explicó 
que en el tiempo muerto 
Eduardo Ruiz dejó las cosas 
muy claras: «Nos dijo que 
buscáramos un lanzamiento. 
Y o entré en la zona y después 
salí fuera. Cuando cogí el ba
lón yo miré el reloj y faltaban 

tres o cuatro segundos ; lancé 
y conseguí el triple . 

Mientras tanto, el entrena
dor Eduardo Ruiz , aun reco
nociendo la brillantez de la 
acción que hizo conseguir la 
victoria in extremis , no deja
ba de mostrarse preocupado 
por el rendimiento de su equi
po: «Hemos salido un poco re
lajados porque después de la 
victoria en Bilbao nos hemos 
encontrado eufóricos. Eso nos 
ha perjudicado porque nos he
mos creído superiores al Gua
dalajara. En esta categoría no 
te puedes fiar de ningún equi
po». 

Eduardo Ruiz reconoció 
que el partido no había sido 
bueno: «No ha sido un buen 
encuentro y cuando nos he
mos encontrado con la nece
sidad de ganar esa presión nos 
ha hecho difícil reaccionar». 

Por último , el entrenador 
del Juventud Alcalá mostró su 
confianza en que el equipo al
calaíno se clasifique entre los 
diez primeros: «Si seguimos 
trabajando y las cosas nos vie
nen como hasta ahora yo creo 
que podremos jugar por el as
censo. Ese es nuestro objeti
vo». 

SUMINISTRO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION 
(Aridos, Maquinaria, Etc.> 

Y RECOGIDA DE ESCOMBROS EN 
SACOS <de 1m/J) 
o CONTENEDORES 
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La derrota en osera hunde un poco más 

al equipo complutense 
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El equipo alcalaíno se acerca a la cabeza 

de la cla~ificacián 

1·0, derrota por la mínima del &t·72, brillante victoria del Juventud 
Alcalá ante el Moscardó Alcalá en Salamanca 
·un goi de Pepe en el minuto as sirvió para que 
los alcalaínos se volvieran para su casa 
con una nueva derrota 

RESULTADO: Club Deportivo Colonia Moscardó, 1 (Pepe); RSD. 
Alcalá, O. 

MOSCARDO: Rojas, Merino, Guti, Castejón (Adrián, m. 79), Pi
ca, Juan Carlos, Egido, Felipe, Artero (Adolfo, m. 58), Rodri y Pepe. 

ALCALA: Juan, Ramírez, Juan Antonio, Fidel, Raúl, Toñín, Juan 
David, Cachas, Merinero, Clemente y Torcuato (Cano, m. 59). 

ARBITRO: Mateos Arévalo, que mostró cartalinas amarillas a Juan 
Antonio, Clemente y Torcuato y expulsó por doble amonestación al 
madrileño Guti, en el minuto 94 y al alcalaíno Fidel en el minuto 75. 

El día de la Inmaculada sir
vió para que se disputara una 
nueva jornada valedera para 
el grupo séptimo de la terce
ra división que, por aquello 
que la disputa del mundial de 
Estados Unidos, este año va a 
a acabar antes que nunca. El 
que no tenga que jugar la li
guilla de ascenso, a primeros 
de mayo ya habrá acabado de 
jugar al fútbol. 

Volvió a perder el Alcalá en 
su desplazamiento, que esta 
vez lo llevaba al estadio Ro
mán Valero de Usera, ante un 
Moscardó que estaba atrave
sando una crisis de juego y de 
malos resultados -en su casa, 
pero que al final se llevó el ga
to al agua de la victoria. Un 
gol de Pepe en el minuto 85 
sirvió para que los compluten
ses se volvieran a casa con otra 
derrota. 

Volvió a perder el Alcalá 
con un jugador menos que su 
rival. De poco sirve que al 
Moscardó el colegiado le ex
pulsara también al jugador 
Guti, cuando lo hizo en el mi
nuto 94 en pleno descuento. 
El Alcalá estuvo a punto de 

traerse un punto, pero otra 
vez se quedó en las puertas de 
ello. Esto hace que los com
plutenses se hundan más en la 
tabla clasificatoria y la verdad 
es que esto parece tener cada 
vez menos solución porque, 
entre la endeblez que tiene el 
equipo alcalaíno, su falta de 
experiencia, la labor de los co
legiados y la mala suerte que 
también sufre, todo parece in
dicar que al Alcalá le ha mi
rado un tuerto, con todo el 
respeto del mundo. 

No brilló el equipo de Flo
res en U sera; eso es normal. 
Al Alcalá ahora lo que le hace 
falta es ir a amarrar algún 
punto que le dé un poco de 
confianza. Los que tienen que 
brillar son sus rivales y en es
ta ocasión el Moscardó tam
poco lo hizo. 

Esperaremos a ver qué ocu
rre el domingo en el partido 
que se celebra en el V al en.
frentándose el Alcalá con el 
Móstoles, otro equipo que 
aunque cómodamente situado 
en la tabla, no parece estar vi
viendo momentos muy dul
ces. 

MALLAS METALICAS 
FIBllCICIOll, vana DIRECTA E HISTALACIOll DE: 

*1'.:EllllMIENTOS MD'ALICOS. ~ 
* ALAMBm DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTES ..• ~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia ~ción. 

~ IALLIS CASTILLA-LA IAICHA, S.L 
Polg. lod. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 

Telf. : 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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Los alcalaínos ponen la marcha directa hacia 
las primeras posiciones de la tabla 
En 5alamanca, el Alcalá planteó un partido muy 
serio, como ya lo hiciera en Bilbao diez días 
antes, con un OUique Ruiz Paz magistral 

RESULTADO: CB. Salamanca, 61; Club Juventud Alcalá, 7Z (32-42 
en el descanso). 

SALAMANCA: Bermudo (9), Coll (6), Carter (28), Guardia (5), Fa
bón 5), en el quinteto inicial. También jugaron Raúl, Berrocal (4) y 
Urdiaín (4). 

JUVENTUD ALCA.LA: Quique Ruiz Paz (6), Andivia, Mikel Cua
dra (Z5), Félix de la Fuente (ZO) y Mincy (19), en el quinteto inicial. 
También jugaron Luis Barroso (Z), Juan del Barrio y Miguel Angel 
Pou. 

ARBITROS: Tascón y Sacristán. 
INCIDENCIAS: Pabellón de Wurzburg, que registró l.ZOO espec

tadores de asistencia entre los que se encontraba una ¡nesencia de 
alcaláinos que se hicieron notar animando a su equipo y celebran
do la victoria. 

El Juventud Alcalá pone la 
marcha directa hacia las pri
meras posiciones de la clasifi
cación. Vencer en Salamanca 
era un objetivo prioritario al 
ocupar el equipo salmantino 
una buena posición en la ta
bla como colider con Canarias 
y Cajabilbao. El Juventud Al
calá es quinto clasificado y se 
encuentra en muy buena po
sición para quedar clasificado 
para la fase de ascenso a la 
cual entran los diez primeros. 
Falta mucha liga regular pe
ro el equipo alcalaíno, si no 
sufre un descalabro y por el 
nivel de juego que está ofre
ciendo parece un serio candi
dato a entrar entre los diez 
primeros. 

En Salamanca, como ya hi
ciera en Bilbao diez días an
tes, el Juventud Alcalá plan
teó un partido muy serio con 
un Quique Ruiz Paz magistral 

en la dirección del equipo y 
con Mincy y De la Fuente 
mandando debajo de los ta
bleros a pesar de la indudable 
categoría del americano Car
ter en el Salamanca. Y como 
no, también estuvo a su altu
ra habitual Mikel Cuadra. 

El equipo alcalaíno cogió 
las riendas del partido y fue 
poniendo en el marcador 
siempre un resultado favore
cedor a sus expectativas de 
victoria, mientras que el Sa
lamanca se mostraba impo
tente e incómodo con el jue-, 
go desplegado por los complu
tenses. 

El sábado 11 de diciembre 
el Juventud Alcalá recibe la 
visita del Cajacantabria, el 
colista de la clasificación, lo 
que hace suponer una victo
ria fácil de los complutenses si 
no se descuidan y mantienen 
el nivel que est~n ofreciendo. 

Clases de YOGA INTEGRAL 
<GIMNASIA PSICO·FISICA> 

Conozca nuestro sistema personalizado 
asistiendo gratuitamente a una sesión 
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:: ~J.J.~~ªilii$ª-i1¡¡¡¡Bl~i1ªªrn¡: 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 
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Por iniciativa de Abdón Salís 

se presentaran las estatutos de la Peña Taurina Regina Ortés 
Regino Ortés, torero triunfador en la pasada feria, tiene ya una peña con su nombre. El pasado 3 de diciembre se presentaron los estatutos que la regirán. La iniciativa ha partido de Abdón Solís, apo

yado por un centenar de aficionados seguidores del torero alcalaíno. 
En un par de meses los es

tatutos estarán legalizados y la 
'Peña Taurina Regino Ortés' 
comenzará su andadura. Pa
ra la presentación oficial se ha 
organizado una cena-gala y 
previa a ésta una fiesta tore
ra en la que, como no podía 
ser menos, t~rerará Regino 
Ortés además de todos los afi
cionados que así lo deseen. 

Después de estos prelimina
res, la peña estárá lista para 
comenzar a trabajar y a apo
yar a su torero en la próxima 
temporada. «Tenemos muy 
buenos contactos y ya tene
mos marcadas unas bases. A 
primeros de año el torero co
menzará a torear vacas en el 
campo y tenemos tres novilla
das casi hechas. Unos meses 
después, en marzo o abril, 
queremos presentarlo en Ma
drid en la Monumental de las 
Ventas». 

El objetivo primordial de la 
peña es apoyar al torero allá 
donde vaya, «sino económica- tó Abdón Solís. «Cuando al 
mente sí moralmente» concre- torero le llaman y él aporta 

150 localidades, para los 150 
socios de su peña, la empresa 

'pone oídos' y es fácil que le 
salgan más novillada de las 
que hasta ahora ha tenido. 
Acarrear esta cantidad de per
sonas a un empresario le in
teresa, por la taquilla». 

Tres toreros alcalaínos, 
tres peñas 

Regino Ortés no es el úni
co torero alcalaíno que tiene 
una peña con su nombre. Ha
ce muy poco tiempo se ha 
creado una en apoyo a, Luis 
Miguel Encabo y en breve se 
dedicará otra a Jesús Romero. 
Abdón Solís considera que 
«cuando surge un tipo de to
rero como los que tenemos 
ahora en Alcalá es bueno que 
haya peñas que los apoyen. Si 
tenemos suerte con estos· tres 
novilleros jóvenes, Alcalá de 
Henares se va a venir para 
arriba. Tres peñas van a dar 
que hablar y el ayuntamien
to lo tiene que tener en cuen
ta. Vamos a tener un año 94 
con gran ilusión por los tres 
toreros». 

Cada aficionado tiene sus 
preferencias toreras. Los pe
ñistas de Regino Ortés se han 
decantado por él porque «tie
ne valor y reúne unas condi
ciones de toteo muy artísticas. 
Es un corte de torero clásico, 
elegante y que gusta». 

Muy pronto, pondremos a la venta CHALETS adosados en 
EL VAL. con MUY BUENAS CALIDADES a EXCELENTE 
PRECIO. El número de chalets es limitado. 
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Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 888 87 44 
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Lorenzo Granen 

unos doscientos karatekas, entre principiantes y experimentados, 
participaron en las clases que impartió el campeón 

El campeón del mundo Jasé Manuel Egea impartió 
sus clases en el pabellón municipal del Juncal 
con tres mil licencias, este deporte es uno de los mayoritarios en Alcalá 

El cuatro veces campeón del mundo de karate, José Manuel Egea, tres veces campeón de la copa 
del mundo y ocho veces campeón de Europa, impartió varias clases en Alcalá a unos doscientos kara
tekas entre principiantes y experimentados en este arte marcial. Egea vino a la ciudad complutense 
el sábado día 4 de diciembre y durante toda la jornada estuvo enseñando con su experiencia en el pa
bellón municipal de deportes de la Ciudad Deportiva del Juncal. La jornada fue organizada por el me
jor karateka que hay en Alcalá, Lorenzo Granen, amigo del campeonísimo Egea, quien, por los títulos 
que tiene en sus manos, es uno de los mejores deportistas que hay en la historia del deporte nacional. 

José Manuel Egea declaró a 
PUERTA DE MADRID que 
siempre está dispuesto a venir 
a Alcalá: «Aquí tengo buenos 
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amigos, como Lorenzo Gra
nell, para los que estoy siem
pre accesible porque es gente 
que se preocupa mucho por el 

karate. Yo vivo aquí al lado, 
en Madrid, y siempre que no 
tenga compromisos vendré 
cuando se me requiera». 

José Manuel Egea 

El campeón español se mos
tró muy contento por el nú
mero de karatekas que acu
dieron a recibir sus enseñan
zas: «En España hay mucha 
afición al ka.rate y muy bue
nos profesionales. Aquí en Al
calá está Lorenzo Granell, que 
es todo un lujo y mueve a mu
cha gente. Esta ciudad tiene 
unas 3.000 licencias, según 
me han dicho, y eso la con
vierte en una de las ciudades 
más importantes de España 
en cuanto a número de licen
cias, pues este número supo
ne que está por encima de- va
rias federaciones regionales». 

En cualquier caso, el kara
te es un deporte muy practi
cado pero poco popular; sigue 
siendo un desconocido, como 
lo demuestra el hecho de que 
un campeonísimo como Egea 
no es un hombre famoso fue
ra del círculo del karate, co
mo lo son deportistas de otras 
disciplinas que no tienen tan-~ 
tos títulos pero tienen más fa
ma: «Al karate le falta popu
laridad y estamos intentando 
subsanarlo. La federación está 
negociando con un banco im
portante para que aporte una 
ayuda económica que intente 
promocionar el karate. Este 
deporte tiene una cantera im
presionante, siendo el segun
do en número de licencias. 
Además estamos entre los dos 
mejores equipos del mundo». 

Egea explicó que es necesa
rio quitar la leyenda negra del 
karate: «Este no es un depor
te agresivo, sino, al contrario, 
es ideal contra el estrés, favo
rece la relajación y la gente 
que participa en este deporte 
es una gente muy tranquila y 
muy sacrificada en el trabajo. 
Lo único que pasa es que los 
organismos oficiales se tienen 
que concienciar un poco más, 

PUERTA de Madrid 
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sobre todo como es
tá la cosa en cuanto 
a delincuencia». 

Dentro de la pro
moción del karate, 
José Manuel Egea se 
ha convertido en 
una bandera de este 
deporte con sus apa
riciones en el pro
grama de Emilio 
Aragón en A-3 tele
visión 'El juego de 
la oca': «Siempre 
que un deporte sal
ga en cualquier tipo 
de programa de tele
visión es una pro
moción para ese de
porte. Voy a hacer 
todo lo posible por 
que el karate se co
nozca, aunque algu
nas de las pruebas 
no tienen mucho 
que ver con el kara
te; pero indudable
mente, por mi interés y el de 
mis amigos los karatekas, es 
importante conseguir esta 
promoción del deporte que 
hacemos». 

El karateka recuerda haber 
participado en el trofeo Cer-

vantes de karate organizado 
hace algún tiempo por Loren
zo Granell: «Creo que fue el 
primero que se hizo aquí. Re
cuerdo que ganamos el trofeo 
y fue hace muchos años. Ten
go buenos amigos en Alcalá 

010 NÚMERO DE INFORMACIÓN MUNICIPAL 

Marcando el 01 O obtendrá información 
sobre el Ayuntamiento (Servicios, 

Gestiones, Trámites ... ) y su Ciudad 
(cines, actos culturales, exposiciones ... ). 

Pueden llamarnos: 
Lunes a Viernes: de 8 a 20 horas. 

Sábados: de 9 a 14 horas. 

* Fuera del municipio: 880 28 11 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de. Madrid 

y es un orgullo estar aquí». 
Lorenzo Granell estaba 

muy satisfecho de la respues
ta que el mundo del karate al
calaíno había dado a la visita 
de Egea para dar clases: «Es 
una satisfacción poder tener 

aquí a este gran 
campeón. Nos ha 
costado mucho tra
bajo el poder coordi
nar sus clases aquí 
con el conseguir un 
lugar adecuado para 
dar esas clases. Egea 
es el abanderado del 
karate español. El y 
yo hemos coincidido 
varias veces cuando 
yo dejaba de compe
tir y él empezaba a 
hacerlo. El incluso 
se acordaba de cuan
do venía a competir 
al trofeo Cervantes». 

El karateka alca
laíno explicó: «Nos 
las vemos y desea
mos para que los di
rigentes deportivos 
de Alcalá nos dejen 
una instalación para 
hacer un curso de es
ta importancia. Y o 

no entiendo cómo no hay una 
escuela municipal de karate 
cuando la hay de judo; es in:_ 
creíble cuando en Alcala hay 
3.000 licencias; yo no sé si 
hay algún deporte con más 
licencias». 
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Almacén: Camino de la Esgaravita, 2 
Exposición: Avda. de Avila, s/n · TeH.: 882 75 60 

Teléfono: 889 07 64 
Alcalá de Henares (Madrid) 




